
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1021.0
milibares. Temperatura média: 19.7° máxima in

solação 35.7° mínimo 13.2° (No Planalto média
mínima 06.7°) Cumu lus, Stratus, de claro a en

coberto. Nevoeiro noturno. Témpo no Planalto:
,Com instabilidades esparsas passando a bom.
INo litoral: Bom-durante o dia, chuvas esparsas à
noite. Previsão: A. Seixas Neto.

CONCURSO PARA ESCRITURÁRIO- Conti
nuam abertas as inscriçóes ao Concurso Pú
blico, destinado a prover 230 cargos da classe

.

PF-3, da 'carreira de Escriturário, do Ouadro
, Geral do Poder Executivo estadual, de lotação

nas Exatorias e Postos de Arrecadação. As ins
criçóes poderão ser efetivadas em Florianópolis,
na sede do Instituto Técnico de Administração e

Gerência e no interior do Estado, nas Exato rias
de: Itajaí, Blurnenau, Rio do Sul, Joinville, Porto
União, Joaçaba, Chapecó, Curitibanos, Lages,
Tubarão, Criciúma, Silo Miguel do Oeste, Mafra e

Ãraranguá .

. Florianópolis, sábado, 30 de Julho de 1977 - Ano 63 - n? 18.772 - Ediçào de hoje, 16 .páginas - Cr$ 3,00
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O Governador Kon-der Reis disse ontem que pretende permanecer à frente do Governo até o último dia
do seumandato, ao afirmar que, particularmcnte, não está disposto a candidatar-se a uma vaga no Senado
nas eleições do próximo ano. Konder declarou que "fui 'Senador da República já por duas vezes e agora
não tenho mais intenções· de voltar à Câmara Alta". Assinalou, entretanto, que �Ó terá 'condições de falar
mais aprofundadamente sobre candidaturas quando for .escolhido o sucessor de Geisel (P. 3).

VIA DE CONTORNO
NORTE VAI DAR

,

-

CONDIÇOES D'E
,.

I -

TRAFEGO·A
�PARTIR DE .

MARÇO
- Até março do próximo ano deverá ser entregue

.

ao tráfego, parcialmente, concluída, a via
de contorno norte, que está sendo construída

á partir da Praça Celso Ramos até o

campus da Universidade Federal. Posteriormente
,

serão iniciados' os trabalhos de
. ,

asfaltamento, que estarão prontos em dois
anos, A nova rodovia terá 55 metros de

largura,
-

com duas pistas expressas, cada qual
com três faixas de tráfego. Possuirá,

igualmentee, uma ciclovia (Página 16)..

Pesquisa realizada pela nutricionista Emília Reis junto a quatro
empresas desta Capital que não possuem restaurantes próprios,

demonstrou que seus h'aballHidores braçais têm deficiência de 2.206

calorias, índice que, de acordo com a FAO, se iguala ao

de vários países asiáticos, onde a população é subnutr-ida (Página 16),
!
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Cidade 'ganhaPetrobrás iá
pode importar

aparelhagem que
tenha similar
nacional

• •

mais seis

praça.s e
l

sete. parques
infantis
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'Figueirense
encontrou o

novo técnico:
Antônio
."itClemente

.

,

Antônio Clemente é o novo

técnico do Figueirense,
Ex-supervisor e preparador
físico do clube, em 73, ele ,

estava servindo à CBD. O acerto
foi feito ontem de manhã e à
tarde Clemente já estava em

Florianópolis. Hoje vai
Clemente comanda hoje de manhã um coletivo visando ti clá�sico.. conhecer a equipe (Página 8).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GEISEL QUER A IMPRENSA LIVRE

Montoro não vê elima para o

entendimento entr-e partidos
Brasília - O senador Franco Mon

tara apareceu ontem, inesperada
mente, em Brasília, trancando-se no

gabinete da presidência do Senado
com o Sr. Petrônio Portela pbr mais
de trinta minutos. Depois do en

contro, negou que ambos ten-ham tra
tado do restabelecimento do diálogo
entre os dois partidos, afirmando não
existir clima-para entendimento, "de-
pois de seguidos atos que revelam a

insensibilidade do governo".
"A oposição não tem de apresentar

candidato próprio a presidente da

República, nem anti-candidato. Su
cessão é assunto que diz respeito
apenas ao sistema dominante, não ao

MOB, para oqual é fundamental a res
tauração do estado de direito, através
de uma nova constituição que supere
o arbítrio e o regime de exceção",
disse Montara ..
Ao se referir ao movimento estu-

danti[ em Brasília e suas conse

qiiências, o Sr. Franco Montara criti
cou a posição assumida pelo go
verno, que, no seu entender, limitou
se ao uso dos instrumentos e dos apa
relhos de repressão policial, evitando
deliberadamente o entendimento e o

diálogo com os jovens, numa posição,
ceca e intólerante.

"É porque essa tão grave se loca
liza apenas em Brasília? Considero o

momento da maior gravidade, da
maior seriedade", disse o senador

paulista,
Essa orienfação e esses atos segui

dos do governo "tornam inviável
qualquer entendimento do MDB com

a Arena"; assinalando: "volto a repe-
tir que não há clima para entendi- (

menta", t.ernbrou que o presidente
da Arena considerou , que o MDB
exorbitou no seu programa de rádio e

televisão,

Novo senador Dom
I

Avelar defende a
assume sem necessidade de
maiores redemocratizar o País

aspirações SALVADOR - O arcebispo de Salvador e Primaz do

Brasil, Cardeal Avelar Brandão, defendeu ontem a necessi-

RECIFE _ O ',sr. Murílo dade de redemocratízação do país "de maneira ordenada e'
Paraíso - que assume a cadeira' adaptada as necessidades nacionais", expl'icando que "não
do 'ex -senador Paulo Guerra, se trata apenas de restabelecer o uso indiscriminado da
na próxima quarta-feira, ape- liberdade, mas de conceder mais respeito aos próprios
sar de já ter sido secretário de valores essenciais da vida e, consequentemente, do ser
Estado duas vezes, servindo ao

h
"

ex- PSD e ao ex-UDN não' umano.

tem pretensões políticas 'maio- '

Segundo Dom Avelar Brandão, em face da intensa
res: quer apenas defender, "<:0- mobilização de vários setores da sociedade brasileira, há
mo se fossem meus", os proje- uma urgência cada vez maior de "um diálogo não apenastos que o polÍtico pernambuca-
no deixou .ern tramitação, no

.

circunstancial, mas estruturadal capaz de concorrer para
Senado, a maior parte em defe- um desdobramento tranquilo, segundo é coerente da vida
sa do Nordeste. política nacional".

Engenheeiro Ci�il - "E su- Dom Avelar não vê incompatibilidade entre militares e

plente apenas para preencher civis, "porque somos uma só sociedade, convidada a
uma condição legal' - ele

procurará conciliar sua nova contribuir cada vez mais e a melhor participar", informa
atividade com a direção da que "tenho sugerido mais de uma vez que esta passagem
empresa construtora que pos- poderá ser feita sem perturbação de ordem pública e por
sui, "faltando apenas consultar iniciativa do próprio governo. Há um clima que denota um
o Senado, para ver se isso é
possível, pois não pretendo me

certo amadurecimento da percepção do problema, que
radicar em Brasília". E preferiu pode remover receios ou contestações desordenadas".
não comentar assuntos como a Para Dom Avelar, o regime ideal é o' democrático,
sublegen da à Sucessão Presiden-' embora considere que o termo democracia admita várias
cial, mas admitiu que "antes .de "U
1964, o país vivia tumultuado, interpretações. mas há valores inerentes a vida demo-

f' os instrumentos excepcionais
. crática que devem ser bem situados e definidos como

usados ainda hoje, tenderão a ponto de referência par a marcha do processo. Nesse
desaparecer, tão logo entremos sentido, estamos também rezando para que tais anseios se
em regime de normalidade". concretizem sem prejuízos de algumas conquistas impor-

O novo senador por Pernam- tantes da vida nacional".
-

buco (Arena) não se manifes-
tou favorável ao bipartidarísmo, O cardeal defendeu finda o direito a crítica - "útil .e

porque "secciona muito pouco necessária" - e alertou para o .fato de que, ao serem

as idéias de alguns grupos. É considerados os interesses da Segurança Nacional, "deve-se
um aspecto desvantajoso,' por- evitar excessos, não repetindo, consequentemente, falhas
que limita a escolha dos ideais
de cada político. Se alguém clamorosas na maneira de coibir imprudências e exalta-

. discorda do governo, mas se ções. O verdadeiro sentido do discernimento se faz mister

n�o é lústema!i�ente co��a,
,

na hora presente".
nao ,tem <?P2ao mtermedim;"': Ao situar a igreja no contexto da vida nacional Dom

. ou e opOSlçao, ou se mantem . �.
,

subserviente' .

Avelar afirmou qu� a Igreja, �pesar de reconhecer a

Ele não criticou a Lei Fal- autoridade constituída e não tendo interesse em seu

cão, por achar que teve o desprestígio, "não abre mão, por outro lado, do seu

objetivo de "oferecer chance direito de tomar posições quando sua missão evangélica o

igual a todos os os candidatos, li d d d d d "

às eleições, principalmente a- exige, em c ma e ver a e e cari a e ',

queles que não dispusessem de Esclareceu que "a igreja cumpre apenas a sua missão

meios para pagar propaganda evangélica, sem preconceitos, não se colocando na posição
eleitoral, em pé de igualdade 'de glorificar o poder nem se colocando sistematicamente
com os demais companheiros", contra ele. E, em confronto com o problema social, a

Indagado se manterá - a

exemplo do senador Paulo .Igreja se volta mais solicitamente para os grupos mais

Guerra- luta constante contra humildes e menos influentes".
a invasão de "tecnocratas' no

governo, o Sr. Murilo Paraíso
disse que "estes' funcionam
muito bem em assessorias, mas
devem ser afastados de funções
executivas".
\

Perez acha que IJrasil
não quebra unidade na AL
CARACAS - o presidente'. Carlos Andres Perei

declarou ontem que a Venezuela não pode denunciar ou

lamentar qualquer atitude do Brasil, que indique que '

aquele país está agindo com intenções _ ou propósitos
distintos dos da unidade latino-americana, afirmando que
"pelo contrário, notamos com satisfação que o Brasil é
um grande país da nossa América, destinado a desempe
nhar u� papel muito importante no processo da
integração e libertação econômica de nossos países'.

O presidente Perez fez estas declarações em uma

entrevista coletiva, quando lhe perguntaram a respeito de
supostas informações que indicariam "propósitos expan-

RIO - O secretário-geral da sionistas de países considerados como potências em nossa

CNBB (Conerência Nacional América". .

.

.í-

dos Bispos do Brasil), Dom Ivo Após afirmar que �ãQ_existem tais pretensões por parte
Lorscheiter, disse ontem 'que de país algum, Perez disse. que "frequentemente se
recebeu nos últimos dias um pretendeu apresentar, ii

.

fraterna e vizinha República do
alerta de "fontes fidedignas" de Brasil como um futuro sucessor dos Estados Unidos na
,Goiania e Brasflia - de que liderança ou em sua ação decisiva sobre os povos. daestaria iminente a expulsão do

bispo de São Fe!ix do Ara- América Latina", mas que, como ele já havia dito em uma

guaia, Dom Pedro Casaldaliga. visita a Bolívia, "o Brasil é uma grande nação latino-ame-
Sem fazer mais comentários, rícana que pensa e' .sente como os venezuelanos, os

Dom Ivo acrescentou apenas bolivianos, os chilenos, os panamenhos, os centro+ameri-
que só lhe resta fazer um apelo canos'. ,_

aos órgãos responsáveis do go- Acrescentou que "o destino do Brasil, assim como o

vemo para que "tal ato de destino da Bolívia, o' destino . de Costa Rica ou o da
injustiça e hostilidade à igreja Venezuela, está na integração de nossas .pátrias e a
não se consuma". Natural de

Espanha e autor de diversos integração não admite lideranças, mas pares iguais".
livros de poesia dedicados a

Durante a entrevista, realizada a bordo do barco,

temas sociais, Dom Casaldaliga "Ciudad de Barquisimeto" doado a Bolívia, Perez infor
tornou-se objeto de notícias mou também que tinha esperanças de que se pudesse
desde o ano passado mês de conhecer.a minuta do novo tratado que devolverá a

" :1;1 iu ando o arcebispo, soberania do Canal (1(\ Panamá em uma reunião de
� .).."11.11 titIa, Dom Ger�IJo presidentes que sera realizada em Bogotá nc próximo dia

L SIgaud o acusou de comurusta. 5.

Dom Ivo tem

alerta sobre

explosão de

Casal daliga

Brasília- "O presidente Geisel não admite a idéia
de restringir a liberdade de imprensa", disse ontem
o porta-voz da presidência, o CeI. Toledo Carnarqo,
em conversa informal com jornalistas no ministério
da saúde.
,A rápida conversa se deu quando o CeI. Camargo
participava, juntamente com jornalistas, do júri

que escolheu o melhor cartaz sobre esquistosso-
mose em concurso promovido pelo Ministério da
Saúde. Os jornalistas quiseram saber do CeI. Car
margo se havia algo em perspectiva em relação à
censura a jornais.

Censura às public�ções·

estrangeiras é parcial\ .

Brasf lia - As publica
ções' estrangeiras im

portadas por firmas re

gularrnente estabeleci
das e as de caráter estri
tamente filosófico, cien
tífico, técnico e didático
não estarão sujeitas à
censura prévia, que se

limitará agora somente a

material vindo do exte
rior por via postal, se

gundo esclareceu
ontem o Departamen
to de Polícia Federal.

Essa foi a única ma

neira que o DPF encqn
trou para executar por
taria do Ministro da Jus
tiça, baixada a 25 de
maio último, estabele
cendo a verificação pré
via

-

às publicações vin
das do estrangeiro e

destinadas à distribui
ção ou venda no Brasil.
A censura seria feita nos

locais de desembarque
dos volumes por ele
mentos da polícia fede
ral.
Publicada pelo diário

oficial de 26 de maio de

77, a portaria não entrou
em execução oficial. O

diretor-geral do DPF, co
ronel Moacyr Coei ho,
explicou, no dia 10 de

julho, um mês depois,
que a medida ministerial
não estava sendo cum

prida oficialmente por
que o DPF não tinha ma-

terial humano disponi
vel.

Em razão disso, de
terminará a liberação
das mercadorias nos lo
cais de desembarque
para os livreiros e edito- b) Nas importações
res, que, entretanto, es- normais, promovidas
tariam privados da dis- por fi rrnas regular
tribuiçáo até que se en- mente estabelecidas,
contrasse uma solução, não haverá verificação
para ex�cução da porta- por parte da polícia fe
na, Isto e, para-o exame deral, cabendo às auto
prévio das publicaçôes. ridades aduaneiras, em

procedimento habitual,
conferir a obras que
chegam com os pedidos
dos importadores, para
aplicação, se for o caso,
das medidas preconiza
das na legislção em vi

gor, consoante instru

ções baixadas pela co

ordenação do sistema
de fiscalização da re

ceita federal;-

c) A verificação de que
trata a determinação
ministerial se limitará,
portanto, às publicaçôes
vindas do exterior, por
via postal (Colis Pos
taux), e será levada a

efeito, quando necessá
ria, por ocasião ou após
a abertura dos volumes

pelas autoridades en

carregadas da fiscaliza

ção aduaneira, nos

casos em que a legisla
ção em vigor e a con

venção postal universal
permit'am essa provi
dência" ,

Assim foram feitas al

gumas alterações dos
critérios, para cumpri
mento definitivo da me

dida, conforme nota
ontem distribuída :

pelo
DPF,

A propósito das alte

raçôes o departamento
de polícia federal distri
buiu a seguinte nota:
"O Departamento de

Polícia Federal escla
rece o seguinte, relati
vamente à portaria nO

427, de 25 de maio de

1977, do Senhor Mi
nistro da Justiça,

.

que
trata da verlticaçào pré
via das publicações vin
das do estrangeiro:
a) As publicaçôes de

caráter estritamente fi
losófico, científico, téc
nico e didático não estâo
sujeitas à exigência
prescrita na referida por
taria, .conforms a ins- ..

trução nv 1170, de 24 de
fevereiro de 1970, do
Senhor Ministro da Jus
tiça, publicada no Diário
Oficial da mesma data;

Argentina libera tráfego
para caminhões do Brasil

BRASÍLIA - O governo argentino
'comunicou ao governo brasileiro que o

túnel La Cuevas=Caracoles foi reaberto

para a passagem de veículos comerciais
.

brasíleiros no tráfego Brasil-Chile
-Brasil. A informação foi prestada na

m�ã de_ ontem pelo Itamarati.

Segundo ainda o ltamaratí, o gover
no brasileiro concordou em prorrogar a

licença para a utilização. de freteiros
(autônomos) no transporte terrestre

brasil-Argentina-Brasil até 30 de se

tembro do corrente ano.

Os dois governos concordaram ainda
em realizar, nos dias 23, 24 e 25 de
agosto próximo uma reunião em Buen
os Aires para tratar de questões relati
vas ao transporte terrestre entre os dois
países '(freteiros e condições de utiliza

ção do túnel).
Informou o Itamarati, que o gover

no, Argentino aceitou a proposta brasi
leira de realizar, em, Brasília, de 8 a 9
de setembro uma reunião com a pre
sença de Brasil. Argentina, Paraguai,
Chile e Uruguai, para estudar todos os

aspectos do transporte terrestre entre
esses países.

A reabertura do túnel Las Cuevas
-Caracoles à passagem dos caminhões
brasileiros in teressa também ao Chile
principalmente por que o nível de seu

comércio via Carretas com o Brasil
aumentou em 1 milhão 628 mil dólares
(Cr$ 23 milhões) entre o segundo
semestre do ano passado e os primeiros
seis meses deste ano.

De acordo com dados do DNER, o

nível de comércio entre o Brasil e o

Chile por caminhões atingiu 14 milhões
292 mil dólares (Cr $ 205 milhões)
nestes últimos seis meses, com 328
viagens nos dois sentidos, boa parte das
quais realizada através do túnel Las
CuevasjCaracoles. Pelo rnen os 328 ca

minhões (207 argentinos, 144 brasilei
. ros e apenas sete chilenos) transporta
ram 7 mil 615 toneladas entre os dois
países no período.

De, janeiro a junho último, o Chile
exportou, por caminhão, 3 mil 825
toneladas de mercadorias pa1'3 o Brasil,
no valor de 2 milhões 824 mil dólares,
importando do Brasil. em contraparti
da, ')'li] 790 toneladas, sigrüflcando 11

milhões 468 mil dólares.
Entre agosto e

\

dezembro do ano

passado, o comérciobilateral através de
carretas chegou aos 12 milhões 664 mil
dólares, com 4 mil 48. toneladas trans

portadas nos dois sentidos. Tais dados
revelam, portanto, que o comércio por
caminhões en tre Brasil e Chile tem
aumentado de forma considerável. Daí
não ser do interesse chileno a manuten

ção do fechamento do túnel Las
Cuevas/Caracoles, fato que certamente
contribuiria para arrefecer esta elevação
do comércio bilateral.

.

Caso o governo brasileiro não pror
rogasse até o dia 31 deste mês o

acordo de transporte terrestre "porta a

porta" firmado com a Argentina, cerca
de 80 por cento dos caminhões argenti
!lOS seriam proibidos de entrar no

Brasil. ESte acordo 'permite ainda que
empresas argentinas contratem cami
nhões brasileiros (freteiros) para reali
zar transporte de mercadorias exporta
das para o Brasil.

Graças ao convênio, o comércio
entre os dois países aumentou de 145
milhões 443 mil dólares no ano passa
do, atingindo, nos dois sentidos, a 759
milhões 887 mil dólares, registrando-se
um saldo de 97 milhões 641 mil
dólares em favor da Argentina.

Em termos de tonelagem estatísticas
referentes a 197-5 indicam um volume
total de 408 mil 440 toneladas trans

portadas nos dois sentidos, sendo á
maior parte - 218 mil 286 toneladas
- transportadas no sentido Argentina-
-Brasil.

_

As exportações brasileiras consti

tuem-se, em sua maior parte (69,6 por
cento em 1975), de bananas. Cacau
(4,4 por cento), madeiras (1,7 por
cen to), máquinas e aparelhos elétricos
(0,9 por cento), veículos (2,6 por
cento) e produtos químicos (2,5 por
cento) são outros produtos mais expor
tados .

No transporte da Argentina para o

Brasil destacam-se maçãs e peras (61,9
por cento), produtos químicos (5 por
cento), legumes (5,1 por cento), Papel
(0,1 por cento), fios metálicos (2,2 por
cento), vidro (0,1 por cento), sementes
(7,5 por cento), frutas de caroço (1
por cent ).

Arena estuda projeto de

lei que regula escolha

dos novos governadores
BRASIÍJA - A direção nacional da Arena está

fazendo consultas e articulações com o objetivo de
formular um projeto de lei regulando o processo de

indicação e de escolha dos candidatos a' governadores,
vice-governadores e senadores (direto e indireto), segundo
anunciou, ontem seu presidente, deputado Francelíno
Pereira,

O partido do governo também faz consultas aos

'diretórios regionais, senadores e deputados, a fim de
verificar a conveniência de manter os atuais delegados-elei
tores municipais às convenções regionais que escolherão os

candidatos àqueles postos ou se é preferível substituí-los,
mediante três alternativas que estão sendo objeto de
exame.

O Sr. Francelino Pereira, ao anunciar a consulta,
adiantou que existem as seguintes alternativas: manter os

atuais delegados-eleitores municipais, 'cujos mandatos fo
ram prorrogados por mais dois anos, este ano, juntamente
com os de todos os dirigentes de diretórios partidários;
realizar novas convenções municipais para eleger esses I

delegados-eleitores, conforme os termos de projeto apre
sentado pelo deputado Wilmar Dalanhol (Arena-SC);
escolher os mesmos delegados através de diretórios

municipais ou, uma quarta e última hipótese, elegê-los
através destes órgãos e mais dos prefeitos e vereadores, em
cada município. ,

O Sr. Francelino Pereira confirmou a realização de
encontro da Comissão Executiva Nacional da Arena, na

próxima semana, para estabelecer a data e o temário da
reunião do Diretório Nacional que, em princípio será
realizada na segunda quinzena de agosto, com a presença
de todos os dirigentes de diretórios regionais.

Reina ordem e freqüência

às aulas está voltando

à normalidade, diz a UnB
BRAS(LIA .. A Universidade N;cional de Brasília informou

ontem em uma nota oficial que a frequência as aulas está se

normalizando e que se observa um clima de 'absoluta ordem
den tro da Universidade.

'

Eis a íntegra da nota distribuída pela UNB:

"Reiniciadas, segunda-feira, as aulas na Universidade de

Brasília, esta primeira semana de atividades acadêmicas após o

recesso vai chegando ao fim dentro das previsões de uma gradual
retomada do' ritmo de normalidade dos últimos anos. De

segunda-feira até hoje, em todos os 34 departamentos da UNB, à
exceção do Departamento de Arquitetura e Urbanismo, a cada dia
cresce o número de alunos nas salas de aula. Não houve uma só

que, apresentasse índice inferior ao do primeiro dia de reinício das
�a

.

Para a semana que vem, as autoridades universitárias estão
convencidas de que se pode prognosticar um quadro de
normalidade plena quanto à frequência, isto em razão do fim de

julho, quando retornarão a Brasília muitas famílias que aproveita
ram o mês das fêrias de meio de ano para viajarem.

Quanto ao clima que se constata na UNB, de absoluta ordem,
espera-se que continue a se manifestar na próxima semana, ocasião
em que a UNB pretende definir a dispensa da força pública
presente no campus, para assegurar a todos - alunos servidores e

professores - o regular exercício de suas atividades acadêmicas
sem qualqu er forma de constrangimento".

Diretório se
-

solidariza

RECIFE i"' O Diretório Central dos Estudantes e

diretórios acadêmicos da Univerdade }. Federal de Pernam
buco, em reunião ontem, distribuiu nota de solidaríedade
"total e irrestrita a todos aqueles que, presos ou não, se

batem pela liberdade de manífestação e organização, por
melhores condições de ensino, pelas li berdades democráti
ocas e pela inviolabilidade do campus universitário": '

"Repressão sistemática e implacável é o que se tem

constatado como norma. geral, face a quaisquer tentativas
de organização e manifestação de setores da sociedade
brasileira que se opõem ao atual regime de exceção vivido
no país" assinala o documento.

Rangel defende programa
de prevenção da gravidez

para conter a natalidade

BRASIÍlA - O ministro' do Interior, Sr. Rangel Reis,
defendeu ontem a implantação do • Programa de Preven

ção da Gravidez do alto risco, por ser, em sua opinião, "a
melhor maneira de controlar a natalidade em um país
formado por uma população de baixa escolaridade".

"Quando o povo é altamente educado - explicou °

ministro, se referindo aos países desenvolvidos - o

planejamento familiar é fácil e espontâneo". Para ele, isso
não se aplica ao Brasil, "pois o governo não tem

condições de atender às necessidades básicas do povo, e

nem educá-lo, e só a educação poderia modificar

estruturas já arraigadas na sociedade".
O Sr. Rangel Reis considera coisas distintas o controle

da natalidade e o planejamento familiar: "inclusive sou

contrário a aplicação de métodos drásticos para conter :o
.

crescimento demogrãfíco, como vem sendo feito na

Indía".
Segundo ele; o essencial é esclarecer a população de

baixa renda sobre as inconveniências que existem em se

manter proles numerosas. Observando que uma criança
que nasce de uma gravidez de alto risco, "é para a família

uma. carga, para a criança uma infelicidade e para a nação'
um peso", o Sr. Rangel Reis negou que a atual situação ,

econômica do país tenha influenciado o governo a adotar
, o sistema de planejamento familiar.

, I'

"Sem o planejamento - disse o ministro - somente a

longo prazo baíxaríamos a taxa do natalidade, e a medida
está totalmente coerente com a posição adotada há 4 anos

pelo; Brasil na conferência dei Bucareste' esclarecer à '

população sobre as vantagens de planejar suas famílias".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DEPUTADO SUGERE UM HíBRIDO PARA O GOVERNO
. ,

Depois de um téc_nico e um político, o erenist« Genti/ Betteni acha que é a vez de um qovernedor "técnico-político" para ..
se

"Depois de termos
uma experiência com

um governador técnico
e agora com um político,'
talvez seja oportuno se

pensar num governador
híbrido para o próximo

I período", declarou. o
I deputado Gentil Bellani,
I

da Arena, que passou o

I
:recesso parlamentar em
contactos politicos no

I

r
oeste e retornou à Capi
tal para o reinício das
atividades da Assem
bléia. Um "político
técnico", segundo ele,

I completaria o ciclo de

experiência com os go
I vernadores eleitos pela
via indireta, O parlamen-
tar comentou ainda que
se a erscolha levar em

conta 'esse critério não
haverá dificuldades para
encontrar o candidato,
'''pois temos vanos

nomes nos quadros es

taduais que preenchem
perfeitamente os requi-

, I
sitos", .

.

Sustentando sua opi
nião, Gentil Beilani lern

I brou que o primeiro dos
, ,�governadores eleitos in
diretamente e por de

I signação revolucionária
foi o' engenheiro Co

; lombo Salles - um téc-
niGo-e que o atual, An
:tôhio Carlos Konder
; Reis, é político, "O ter
.ceiro, pela' lógica, deve
'; ria ser um que reunisse
: os dois aspectos, o téc-
nico eo político", acres
centou,

Sem querer citar no

mes, mesmo assim o de-'

putado disse que "al

guns estão mais na boca
do povo", mencionando
o deputado federal João
Linhares e o secretário

da Agricultura, Victor
Fontana, como os mais
comentados na região
oeste. Ambos reunem as

qualidades para o can

didato. hídrido - reco-

nheceu Bellani
adiantando que o crité
rio não pode ser tomado
muito ao pé da letra.

Bellani, contudo, con-"
sidera ainda cedo para
tratar da sucessão "por
que o governador será
indicado pelo futuro
Presidente da Repú-'
blica, que não se co

nhece ainda". Mas o de
bate' é válido, frisou,
"porque assim se vive,
mais intensamente a po
lítica". Ele mostrou-se
descrente quanto à via
libidade de. uma movi
mentação pol ítica influi r
na escolha do governa
dor: "E muito difícil, mas
um movimento político
sempre é válido". Pelos
mesmos motivos, ele
não vê motivação popu
lar capaz de sustentar o
debate prematuro da
questão sucessória: "Lá
no oeste, pelo menos, o

povo está preocupado é
com o soja" (a produção
bateu' verdadei ros re

cords, os estoques subi
ram. e falta pr�ço).

ANIMO ARENISTA
Gentil Bellani disse re

tornar 'muito satisfeito
da sua região, pois se

gundo ele, nos 17 muni
cípios que representa,

ção e dinamismodos po
líticos arenistas". O par
-Iarnentar arenista obser
vou ainda que-os prefei
tos eleitos no último
pleito deram a toda a re

gião "novo estímulo à,
atividade política, o qual
fortaleceu significati-
vamente- o partido -do
governo:' .• Ao lado da
atuação dos prefeitos,
Gentil Bellani coloca a

administração estadual,
que segundo ele,
"sempre esteve pre
sente na região, princi
palmente através da im-

plantação de rodovias e

da eletrificação ru ral". A
presença do governo do.
Estado no Oeste, para
ele, fica claramente-de
monstrada pela manífes
tação dos prefeitos da
região, através do "ma
nifes.to do Oeste".
"Vários prefeitos da

Oposição, que subscre
veram o I documento,
assequrararn-rne recen-

temente de .qLp se fos
sem convidados para
firmar outro documento
semelhante, o fariam
sem constrangimento",
frisou' Bellani.

Dom Afonso desconhece a
.

,

visita d. Lefe&vre a se
o arcebispo metropolitano dom Afonso Nie-

hues disse ontem desconhecer a visita que o
.

arcebispo francês de Lion, Marcel l.etebvre,

afi rmou ter feito �á três anos em Santa Cata

rina. Assegurou que em rníssào oficial ele não

esteve em território catannense, lembrando

que se encontra no Estado desde 1966 e que
teria de acompanhá-lo se seu colega francês

tivesse vindo 'oficialmente a Santa Catarina.

Depois dê salientar que nenhum religioso ta
tarinense falou sobre essa visita, Dom Afonso
declarou que se ela aconteceu deve ter sido em

caráter particular, "uma viagem reservada". Na

opinião do arcebispo metropolitano da Capital,
. o bispo de Lion (França) é ultra-conservador
que fixou uma imagem da Igreja d(l1.500, esta
belecida no Concílio de Trento.

Ressalvando que não acredita ses; Marcel Le

febvre um homem de má vontade, D. Afonso

declarou que "nã� posso, é claro, aprovar esse'
pósicionarneto dele". Em sua opinião' o Papa
Pau lo VI tem sido paciente com o bispo francês
porque ele manifesta e defende essa sua co n-

" vista da Igreja de hoje". ,

vicçào ultra-conservadora.
OAo final, Dom Afonso .Niehues lembrou a

- A Igreja, em suas verdades, é sempre a
ÉSTADO que a Igreja se atualiza, mas não

mesma. Mas ela evolui, se adapta aos tempo.
muda o essencial que é sua mensagem de fé

Acho um problema pessoal do bispo francês
ter ele se fixado em determinada época da his-

tória. '.

Para o arcebispo de Florianópolis; em carta

enviada ao Papa Paula VI o bispo Marcel Le
. febvre não,pretende formar uma nova Igreja.
"Ele vê nossos problemas de outro ângulo e

não conseçue mais' se colocar no ponto de

o Afonso: não houve visita oficial

os mandamentos de Deus e a mensagem final
do Evangelho. "Mesmo assim, a Igreja pode
enfocar novos aspectos de seu. procedimento,

,

atuar sob nova dimensão, fatores que para o

bispo francês representam dificuldades", con
cluiu D. Afonso.

I

Lefebvre:· Papa não. traiu a Igre;a
"

São Paulo- De passagem pelo Porto de
Santos, efnbarcado no navio italiano
'Eugênio C", o arcebispo tradicionalista
Marcel Lefebvre disse ontem que "Paula
VI não' traiu a igreja, mas é fraco corno
Papa e está sendotraído pelos inimigos
da igreja que estão em torno dele. Mando
meus seminaristas a Roma. para que eles
sejam tambémromanos, Na esperança de
que o Papa seja católico". Ao elogiar. a
acolhida que teve na Am-érica do Sul, o

arcebispo de Lion, França, disse preten
der voltar ao Brasil em breve, em caráter
oficial. Sobre a Igreja' católica no Brasil,
comentou apenas: "já-estive aqui há três
anos, conheço São Paulo e Santa Cata
rina e sei que aqui existem algumas posi
ções favoráveis àsubversáo e à maçona
ria, dentro do clero católico". Seus planos
incluem a extensão de sua posição trad i
cionalista no Brasil, tendo concordado
inclusive ontem em receber, no navio,
duas pessoas dispostas a sepul-to em sua

ação pastoral: o chileno Felipe De] Rio, de
23 anos de idade, que trabalha numa e)n�
presa de transporte aéreo, e o professor
de teoria geral do estado na universidade
de São Paulo, Ricardo Honty.
Muitos jornalistas, fotógrafos, cinegra

fistas e repórteres dorádro e da televisão
esperaram ontem de manhã, por mais de
três horas, pela entrevista do arcebispo, a
bordo do Transatlântico "Eugênio C", no
Porto de Santos, Lefebvre respondeu às
perguntas dos jornalistas, durante 30 mi-

.
nutos, falando,em francês, italiano e in
glês.
CRITICAS,

Nessas línguas qualifiCOU como "muito

, O governador hoje no
, norte, inaugurando Base Sul do Proieto Radam
e inspecionando obras
o governador Konder Reis e assessores passam todo o dia de hoje na será insta Iada

.

na·Cap ita I
I região Norte do Estado, inaugurando várias obras de sua administração e

inspecionando outras em andamento nos municípios de Araquari, Joln- O diretór geral do Departamento des do Projeto Radam são os ma- d08".
ville e Barra Velha. O primeiro alo ofiCiai está previsto para as.s horas de Nacional de Produção' Mineral, oeamentos aeológicos, indicando O CHEFE

, hoje, no município de Araquarí. onde o Chefe do Execlltivopreside os atos Acyr Avila da luz, anunciou ontem a aptidão agrícolados solos; a vege-
.

Na mesma ocasião, o diretor'inaugurais da Escola Isolada de Corveta, construída no sistema pré- que Florianópolis vai sediar a tação (fito-geológicos), os relevos geral do Dnpm apresentou ao go.oldado através do "Projete Educação Cornumtáría" - Proeco. "Base Sul do Projeto Rai1<jm", (geo·mortológicos): os geográfi- vernador e assessores presentesÀs 9h30m, a comitiva go;;'ernamental segue para Joinville. onde será atuando com a sigla "Basca" nos cos e os de potencial da terra. Ao ao encontro o geólogo Marcos
inaugurada a Escola Básica João Martins Veras e também a Escola Básica estados de São Paulo, Paraná, Rid receber a notícia, o governador ex·' Almir de Cerqueira leite. nomeado
.Rui Barbosa., ambas construídas dentro do programa do Proeco. Mais Grande do Sul e Santa Catarina. A pressou sua alegria e lamentou que chefe da Base Sul do Radam e que
tarde, acontecerá a entrega das obras de -arnpttaçáo do Centro Escolar informação foi prestada à tarde du- a Capital enfrentaria o problema de. exercia as funções de assessor do
José Ei'lias Moreira, pertencente a Campanha Nacional de Es'colas da ranteawdiência que o coordenador espaço .f ísi co para abrigar a Dnpm.
Comunicade - Cnec, executadas eorn, recursos do Fundo de Apoio ao do Projeto Radam (Radar da Ama- "Basca", não podendo informar de.
Desenvolvimento Social- FAS: Mais duas escolas estarão sendo inauqu- zônia) manteve com o governaaor imediato o local ideal para as i nsta- FOSFATO
radas· antes do almoço marcado para as dependénctas da SOCiedade Konder. Reis, tendo revelado o Sr: lações da base. Por sua vez, o se. Outra notícia transmitida pelo Sr.
Recreativa Dona Francisca: a Escola Básica Maestro Francisco Manoel da Acyr luz que em meados de agosto

.

Acyr Ávila da luz que entusiasmou
Silva e a Escola Isolada Dona Francisca, em Pirabeíraba. vindouro será instalada a "Base cretário da Educação, professor o governador foram os resultados

.

À tarde, às 14h30rri, o governador Konder Reis estará visitando as obras Sul" nesta Capital com 'cerca de Mário Moraes, tranquilizou o Chefe apresentados na pesquisa do
de construção do ginásio de esportes do América Futebol Clube e às 15 100 funcionários, entre os quais 40' do Execútivo dizendo da existência Dnpm para indicar a reserva de
horas oresidirá a inauguração das reformas e ampliações executadas técnicos. de alto nível como geólo- de uma área construída de 300 me- fosfato em Antitápolis. Sequndoos
.átravés do Proeco na Escola Básica ProfeSSOr Germano Ttrnm. Em se- gos, agrànomos, engenheiros fio. tros quadrados no prédio da Fun- levantamentos, existem naquela
.çuída, serão entreques os serviços executados dentro ·do mesmo pro- restais e geígrafos. dação Educacional que poderá ser região um mínimo de 60 milhões de

;grama na Escola Básica Conselheiro Mafra e Jardim de Infância Padre 'Na oportunidade, ficou acertado usada pela "Basca". Adiantou que toneladas de fosfato. podendo este
.Carlos. Finalmente, às 16 horas, a comitiva estará lnspecfonando as obras que o Estado vai custear em con- futuramente uma área de cerca de número atingir a cifra de 300 rnilh-

:de ampliação e melhoria do estádto de futebol do JOinville Esporte Clube. vênio com diversos órgãos federais 1.500 metros quadrados poderá ser ,ões de toneladas.
, Aindadurante sua estada em Joinville, o governador do Estado preside e estaduais os trabalhos de levan- 'destinada a nova repartição fede- ,Revelou o visitante que uma em

às 17 horas de hoje na Câmara Municipal, a entrega de cheque no valor de 'tamento aerofotogramétrico de ral, no campus da Udesc, emltaco- presa nacional ficou encarregada
50 mil cruzeiros à comissão de formatura da Facu Idade de Engenharia ge todo o território -catartnense. Santa robi. Konder Reis lembrou, ainda, da exploração do mineral em Anl
Joinville; além de mais dois cheques beneüctando a União dos Escoteiros Catarina, segundo observou, será o que o funcionamento da "Basca" tápolis e \)S trabalhos já foram tní
do Brasil .(Secção de Santa Catarina) com 100 mi·1 cruzeiros e a Creche primeiro Estado federativo a ter seu

.
junto, ao campus da Udesc vi rá tra- ciados. Esse gru po empresarial

Conde Modesto Leal com 85 mil cruzeiros. território fotografado na escala
. zer grand!ls benefícios para as uni- deve atender três exigências do qo

,

A comitiva se desloca para Barra velha às 18h30l, seguindo-se a inaugu- "um por 25 mil", em intra-verrnelho versidades e fundações de 'Santa v.erno, quais sejam a de ressare.r as
'ração da ampliação de duas salas de aula e do sistema de iluminação da e na escala de "um por 45 mil" em Catarina, ".,poisa vinda de técntcos despesas. da pesquisa: extrair o

quadra de esportes da Escola BásjcaAstrogildo Odon de Aguiar, efetua- preto e bra_nco. de alto ní,;el p'ará a Ba.se do Radam, produto no mais curto espaço de
das através do programa Proeco. Os visitantes serão recepcionados com BOA NOTICIA propiciará a passagem 'por aquele tempo possível e a garantia de su-

coquetel no Itajubá Hotel pelas a�toridades muniCipais de Barra Velha e o O coordenador Acy,' Ávila da luz setor de estagiários que terão seus primento do produto à Indústria
ret0rno da caravana a Florianópolis está previsto para as 20 horas. explicou que as principais finalida- conhecimentos bastante amplia- Carboquímica Catarinense.

"há muito animo da
parte dos arenistas, ao

contrário do que se

afirma, de que uma elei
ção em 1978 representa
ria uma grande derrota
para a Arena". Para ele,
no Oeste catarinense,
"nota-se que há um de
créscirno nos argumen
tos da Oposição, ao lado
de uma. grande renova-

Konder não pensa em concorrer para o
O governador Ant�nio Carlos Konder Reis reaf.ir

mau o seu propósito de permánecer no Governo até
o último d ia do mandato ao adiantar que particular
mente não está disposto a se candidatar para o

Senado no próximo ano. "Fui senador já por duas
vezes, e agora não tenho mais intenções de ser",
d,isse e-Ie na noite de anteontem, qu'ando compare
ceu à solenidade de encerramento do ,100 Con
gresso Nacional e 10 Congresso Sul-Americano dos·
Auxiliares e Técnicos deEnfermagem, na Capital do
Estado. Um repórter perguntou-lhe na ocasião qual
a sua posição sobre a regulamentação da profissão'
'de técnicos em enfermagem, a principal reivindica-
ção do congresso da classe:
-Issoé da competência do Congresso Nacional;

.se eu fosse senador, aí sim poderia fazer alguma:

.coisa - respondeu Konder Reis.
- Bem, mas o senhor concorrerá a uma vaga nas

próximas eleições, e se eleito vai levar essa reivindi

C'ação ao Senado? \
- Só tenho condições de falar em candidaturas

'depois que o Presidente da República l3scolher o

seu sucessor e deflagrar o processo.
- 1y1as, particularmente, o senhor estaria dis

posto a concorrer ao Senado?
- Não. Particularmente, não.
VISITA

. Ontem, o governador Konder Reis recebeu a visita
do presidente da União Nacional dos Auxiliares e

..Técnicos em Enfermagem, Benedicto Miranda de

Carvalho, acompanhado do assessor Wilson Leite
,Passos. O dirigente da Unate foi apresentar os agra
,decimentos pela colaboração recebida do Governo

d,urante a realização do congresso de auxili,ares e

,tecnicos de enfermagem. O Sr. Benedicto de Car

'�alho rilanifestou, na oportunidade, o desejo da en

:tldade construir uma colônia de féri'as no litoral ca
,tarinense. A idéia recebeu apoio in'icial do governa-
dor, e a Unaie ficou de proceder os estudos prelimi
nares. O presidente da Unate convidou Konder Reis
,a partiCipar da solenidade de abertura do próximo

. :congresso da classe, em julho de 78, no Rio de

Janei'ro, quando será inaugurada a primeira colônia
, de férias da entidade.

o gOllernador Konder Reis' recebeu ontem pela
manhã a visita do presidente da Una te,

Benedicto de Carvalho, e de um assessor. Eles
foram agradecer o apoio do governo ao encontro da

Unate.

grave a situação da Igreja católica apostó
lica romana, no que se refere à perda da fé
pelos que dizem' praticar a religi'ão", E
disse também que "o Papa é infalível
dentro de certas condições e limites. Não
foi infalível, por exemplo, no Concílio
Ecumênico Vaticano II, de 1966. O Papa é
infalível quando representa o verdadeiro
catolicismo, quando pensa e age como o

apóstolo Pedro e não como Jean-Jacq ues
Rousseau e outras pessoas".

O arcebispo 'Marcel Letebvre não con

sidera seu movimento tradicionalista' um
fator destinado a criar um novo cisma
dentro da Igreja católica apostólica ro

mana. Segundo ele, "eu tenho minha
crença no catolicismo verdadeiro, da
forma que foi ensinado durante séculos e

que representa a verdadeira palavra de
Deus, e no clero existem muitos que pen
sam como eu, mas tem medo de falar, eu
não sei por que, mas eles térn medo",
O arcebispo francês se declarou, da

mesma forma, frontalmente contrário ao

ecurnerusrno. "porque nós, os católicos,
não podemos aceitar o ecumenismo que
representa o espírito protestante e não o

nosso. Marcel Lefebvre comentou tam
bém a respeito dos "proqressistas de
Roma, dos quais tenho receio, pois prati
cam o magistério da riqueza e Roma se
considera "Ia maestra delta verita". Fa-

,
[ando em italiano, explicou não aceitar a

.

sede do vaticano como "a dona verda
deira", comentando depois: "os Papas
não foram sempre santos homens, houve
alg'uns deles enganadores e até escanda-
Ilosos".

.

enado
Regulamentação é a meta comum

O 100 Cong resso Nacional
e 10 Congresso Sul
Americano dos Auxi liares e

Técnicos em Enfermagem
·realizado nesta Capital, se

qundo o presidente da Unate,
Benedicto Costa Carvalho,
teve seu;ponto mais impor
tante na decisão tomada de
encaminhar ao presidente
Geisel, wm documento pe
dindo a reformulação da lei
2604, que considera pro'fis
sional par'amétrico até pro
'fissionais sem qualquer
curso, criando as atribuições
do técnico em enfermagem,
nãb previstas ,nesta lei.
Outra reivindicação impor

tante segundo Carvalho, "foi
a resolução para que a Unate
participe do Conselho Fede
ral de Enfermagem (órgão
fiscalizador das atividades
paramédicas), que não man

dou representante a Santa
Catarina para participar do

Congresso. 'I
\

DESPESAS
.

A tesou rei ra da Unate disse
não saber em quanto impor-
tou as despesas do Con
gresso, pois tinham muitas
contas ainda a serem pagas,
e acrescentou q'ue a única
ajuda financeira,cebida foi

a do governo do Estado, uma
importãncia de Cr$ ?O mil.

RECOMENDAÇOES
Um resumo feito das con

clusões finais, d'o Congresso
apresentava as .seguintes re-

comendações:" -Que o

pessoal de enfermagem es

tabeleçf,l o primado de seus
interesses na busca do aper-
'feiçoamento físico e espi ri-

tual, procurando reconhecer
em cada pessoa que esteja
aos seus cuidados a imagem
do Criador".
"Que os atuais auxi liares

de enfermagem, que pos
suam mais de 10 anos de pro
fissão, tenham seus títulos
apostilados como técnicos
em enfermagem e que os

atuais práticos em enferma
gem sejam reconhecidos
como auxi liares de enferma
gem".

"Que o ensino de enfer
magem e seu exercício, obje
tos da Lei 2604, de 1955, e o

Decreto na 50.367, de 1971,
estão, em parte, ultrapassa
dOS em face ao desenvolvi
mento sócio econômico do
país e à realidade dos profis
sionais de enfermagem", e

que a legislação mencionada
seja reformulada".
Por último recomenda" -

que seja realizado no ano de
1978, o 11 ° Cong resso Na
cional e 20 Congresso Pana
mericano, dos Auxiliares' e

Técnicos em Enfermagem,
na cidade do Rio de Janeiro,
capital do Estado do mesmo

nome".
' .

Várias delegações consul

t?das ao final' do encontro,
foram unânimes em dizer
que o C'ongresso foi muito
importante por causa dos as

_suntos debatidos, e que a

decisão mais representativa
para a classe, foi a proposta
de modificação da Lei 2604.
ENCERRAMENTO
Ao iniciar a sessão/solene

de encenamento do 100

Congresso Nac'ional e 1°
Congresso Sul·Americano
dos Auxi liares e Técnicos em

Enfermagem, o presidente
da UnatEl, Benedicto Costa
Carvalho, passou a presi-"
dência da mesa para o go-'
vernador Konder Reis" di
zendo ser "motivo de or

gulho para o Congresso ter o
governador na_ presidênci'a
da mesa no encerramento
dos trabalhos".

Konder a segui r passou a

palavra para a chefe do ceri
monial, a vice-presidente da
Unate, Jandira Maria de Je
sus, que em nome do Con
gresso rendeu homeniloem

póstuma a um médico, uma
auxi liar de enfermagem, um
técnico, um atendente ·e

um servente. Todos 'eram
catarinenses. Disse Jandira,
que aquele ato representava
uma homenagem a 'todos os
que trabalham ligados à en

fermagem.
Em seguida o Congresso

prestou uma homenagem à
mãe de Konder, agraciando
lhe com uma placa de prq_ta.
Na oportunidade o presi
dente da Unate disse que a

homenagem lepresentava o

"célrinho que todos nós
temos pelas nossas maezi
nhas, que ilumi[1am nossos

corações". A ,seguir fez uso

ja. palavra a representante
do Pará�' q'ue agradeceu a
boa recepção dos catarinen
ses, e disse que eles "esta
vam vivendo a grande epo
péia da construção da es
trada Trans-Amazônica, en-

.quanto todos' viviam o.

grande milagre brasileiro".
Depois falou a delegada re

gional de Santa Catarina.
DEUS FOI BOM .

Por último Konder Reis
subiu'a tribuna para fazer uso
da palavra. Iniciou dizendo
que não falaria como gover
nador, e sim como brasileiro,
catarinense e filho de Itajaí,
para homenagear a todos
que dedicam seus trabalhos
na área da enfermagem. Mais
adiante disse que as pessoas·
que exercem a profissão da
enfermagem, "são pessoas
eleitas' pela Divina Providên
cia, e gue necessitam de
muito arriar

-

para exercer a

profissão" .

Di�se que teve a primeira
visao da missão da enfer
meira ainda quando era co
roinha em Itajaí e acompa
nhou o padre da paróquia até
o hospital Santa Beatriz.'
"Pude notar que para exer
cer esta pmfissão era neces
sãrio além da saúde e da ca

pacidade, muito amor"; e

acrescentou: :" - Deus foi
bom comigo, pois em toda a

minha adolescência não pre
cisei do \'·�"'so amor".
Mais adi,ante Konder res-

. saltou os trabalhos que já
prestou em benefício da en

fe'rmagem, e agradeceu a

homenagem que sua mãe re

cebeu, dizendo. que ela só
nãb estava presente porque a

saúde não lhe permitia. Ter
minada a oração Konder vol
tou à presidência da mesa, e

deu' por encerrado o Con
gresso
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COLllNA Bt! CASTELLO

o futuro'

Governador

Há pelo menos duas hipóteses que tornariam fato

normal � lançamento pela Arena da candidatura do Ge
neral Sizeno Sarmento a Governador do Rio de Janeiro.
A primeira, sua adoção peloMOS, Partido que, 'como se

sabe, deverá compor a maioria do colégio eleitoral da
quele Estado. Asegunda, reforma da legislação de abril,
de modo a permitir que, por suspensão da Lei de Fide
lidade Partidária, pela admissão de alianças partidárias
ou por outro expediente qualquer, se eleja candidato de
IJ,m partidominoritário com apoio de frações damaioria.

A primeira hipótese não deve ser excluída, nâo só por
ser o General um homem sem vinculações partidárias,
estreitas como pelo espírito compreensivo da !'1aioria

do MOB do Rio de Janeiro em relação àRevolução e aos

homens que dela participaram, em qualquer de suas

etapas. Nesse caso o General Sizeno, embora com seu

nome lançade' pelà Arena, seria na verdade eleito pelo
MOB, que dispõe da maioria para viabilizar essa candi
datura 'ou qualquer outra. Restaria a irrupção de uma

dissidência no Partido oposicionista, mas, dada a pre

dominância da ala dirigente, essa dissidência seria de
sativada pelos prôprios mecanismos do regime.

A menos, portanto, que seja o General um candidato
do MOB - nada impede que o seja também da Arena�

ou a menos que se reforme a atualIegislaçâo, o lança
mento da sua�andidatUra a Governador por um partido
mino'ritário se transformaria num dado anárquico

d�ntrqAo ��d!o att�al. :\çol1J.�çaI; por que esse lança
mento estimularia a retomada pelo MOB da tese da

.anticandidatura, ou seja, de uma candidatura apenas
para sé opor à candidatura que deverá vencer. E legiti
mariá a proliferação de candidatos em todos os estados,
peloMOB, na expectativa criada pelo líder José Bonifá
cio de que, em toda eleição, pode "dar zebra".

O General Sarmento, apesar da sua passagem p�lo
Superior Tribunal Militar, não entende de legislação
eleitoral. Por isso mesmo declara-se um jogador e diz
confiar nos seus técnicos, os seus amigos. À frente des
ses técnicos está o líder, do Governo na Câmara, que
conhece tudo nessa matéria e deve ter suas razões para
endossar um movimento aparentemente herético
dentro .da sistemãtica existente, que só dá vez aos can

didatosda maioria. Como se sabe, em abril, foram feitos
todos os cálculos para assegurar à Arena condições 'de
eleger governadores em todos os estados. Somente um

deles ficou à margem da aritmética abrilina, e esse foi

precisamente oRio de Janeiro, no qual não se encontrou

fórmula que permitisse a transformação de urna grande
maioria emminoria. Amágica visou principalmente São
Paulo e o Rio Grande do Sul, admitindo-se expressa
mente que o Rio seria a fatia reservada ao MDS, uma
espécie de exceção para demonstrar a existência, no
sistema político, de uma espécie de 'Lei Afonso Arinos.

Agora, porém, sob o estímulo do porta-voz do Presi
dente da República na Câmara Federal, a Arena decidiu
tentar eli.minar o últÍmo "negro" possÍ,vel no sistema de.
acesso aos governos estaduais. O MDB não deverá
assim eleger o Góvernador do Rio de Janeiro, a menos
que tome como seu o candidato já apresentado pela'
Arena e que já aceitou a condições de disputante pelo
partido minoritário. O General, aliás, foi elegante, ao
admitir que não se luta só parà vencer mas principal
mente para difundir ou defender idéias. Oeixa assim,
como porta de saída, a alternativa de participar não

propriamente, de uma campanha eleitoral, mas de um

movimento clvico, à semelhança daquele que em 1973
realizaram os Srs. Ulisses Guimarães e Barbosa Lima
Sobrinho.
O mais provável, contudo, é que o prestígio do Gene

ral induza amaioria do MOB a end6ssar sua candidatura
e a dar-lhe a oportunidade, em nome do prossegui
mento do programa de fusão dós dois antigos estados, de
governar, com apoio unânime dá As'sembléia e a�olabo
ração de todas as prefeituras, o Rio de Janeiro por qli atro
anosl Ele continuaria o Governo do Almirante Faria
Lima em melhores condições políticas e poderia asse

gurar a colahoração do MDB à complementação da obra
já iniciada.

.

Não parece impossível nem mesmo difícil conduzir o
MOB a essa colaboração, tanto mais que a presença no

episódio do Sr. José BonifáCio pod'edesde logo insinuar
a disposição oficial de prolongar' por quatro an�s, ria

hipótese de 'resistência do'MOB, a intervenção fe,'déral
no Estado. Ao invés de ter, embora como maioria, de Se

opor ao governo estadual por mais quatro ános, o MDB.
poderá dele participar contribuindo com seus votos

para eleger o substituto do Almirante e, provável conti
nuador da obra a que o Governo Geisel deu �aráter de
obra prioritária. .

Há, 'port�nto, razões de expectativa. Nem o <feneral
Sizeno Sarmento se lançaria a umjogo se admiti�se que
sua única chance de vitória seria "dar zebra". Suas áltas ,

responsabilidades fazem supor que algo mais' substan-.
cioso se sittla por trás da sua candidattlra lançad.a por um
partido que, na sistemática em vigor, não tem qualquer
con,dição de elegê-,lo.

Carlos Castello Bru.hi·o

Vel'ho estribilho
A ralê�cia do bipartidarísmo no e sem v'ida própria já não re-. pia, por qualquer dos quatro Presi-

processo político brasileiro é uma rea- presentam quase nenhuma dentes do ciclo, Jevolucionário. Mas
[idade desconhecida apenas pelos po- parcela do ele ítprado 'nenhum del�s o renegou ou dele se

líticos que se interessam muito mais 'brasileiro. Assiste-se a um repeti- dissoeíeu.
'

pela sua própria sobrevivência e,' tivo, enfadonho e insípido desfile-de Ente�da.-se,apa�tirdessapremissa,
muito menos pela sobrevivência das jargões e epítetos de parte a parte, queo pape! dos políticos não é trans
instituições políticas. numa cantilena cansativa e nada inte- formar o processo num festival de non

ressante, despojadade qualquer ima- sense, instigando à radicalização 'ou,Criadas na mesma mangedoura do .

I ginação. De um lado, debate-se um pretendendo -soluções mágicas queAto Institucional n" 2, Arena e MOS '

partido _:. Arena - a esconjurar o -nos permita amanhecei: debaixo' de,

cumpriram o seu papel de dar vazão à .•
.

próprio programa doutrínário, que urna; çonf0l1adora democracia jefferopinião pública brasileira enquanto o
consagrava o sistema de eleições indi- sonniana,gigantismo congênito de um dos par- '

'

retas para os Estados. De:, outr�� E preciso, em primeiro lugar, elí-tidos - o da situação -:- assegurava a ,. ,

remói-se a Oposição na sua Impotên; , minaros jargões e exercitar um poucovitória eleitoral de seus candidatos ,.,

cia e na sua frustração, acu_�.ªgà",çle,çoJii� ':",a imaíPnação"que o Presidente Geisel
contra a anemia do rival - malsinado " ,.

testar o regime quando só 111t;"e;,:defé-', pretende "criadora". Seo estado departido criado para ser sempiterna- d
" .' J

mente derrotado.
..... ri o contestar u Cocerno .

,

' =direito e as franquias democráticas só
E há ainda -:- para agravar O Q,uadt;o",' '-póderão retomar mediante a custódia

- li triste Figurados polítiCtó�'dé,ol)e- . de mecanismos de proteção da se�,
reta, que entendem estar,rià"�4dicàli;t't:aª� d� Estado, que se debrucem os

zação" os rumos, pelos qilak (p.aj,�' pqlft�c,QS sobre fórmulas que possam
haverá de encontrar-se c<!m a",N·a,�ã(Ú� 'copçit:iar .a incolumidade dessa insti-·
desembocar na foz do estado de 9i"' r\f,çãil COm as garantias ti os direitos
reito ..:._ compromisso revolucionârto :da�jndividualidades que a compõem.
perseguido por Castelo Braneo.Dosta

" :�: S:e cig'políticos já não são capazes de
e Silva, Carrastazu Médici e Ernesbo: oferece:r essa contribuição, o melhor
Geisel. Este compremísso, cuja con- que fa.zem é ir para casa, poupando os

sumaçâo ainda não fói'Dossi�el; pode ouvídõs e .a inteligência da Nação do
ter sido procurado com' maior ou surrade e,stril»ItlO que diariamente
menor ênfase, maior ou menor volú- dependuram DOS jornais.

Com o tempo essa equação já não

apresenta os mesmos .resultados, le
vando o poder legisferante revolucio
nário a criar fÓrmulas 'novas - embora
não menos desgastantes - para man

ter um quadro eleitoral que areali
dade não mais absorve.

,

A opinião pública brasileira perma
nece condenada a optar entre dois par
tidos que - em função da sua própria
artificialidade e em razão de sua pró
ptia contextura de entidades amorfas

TRO�A".;d(iGNI
CI9t.OIeIJQJ Zrs'.
l>''.?e:A!9f.J€ 19 99V/s
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CARTAS
registro por parte desse conceituado órgão
de imprensa, para conhecimento das auto-
ridades p<>liciais.

'

Algllns-�arotos engraxates _ e é justo que
se faça exceção - passam o dia naqu�le lo
gradouro público com o intuito' de explorar
vergonhasamente os turistas que procuram
aquele local para um descanso lie suas an

danças pela nossa cidade. E não podem
descansar diante da insistência desses ga-

•• _ rotos mal educados, para engraxar os sapa-
FebcItaçoes tos. Quando vão na "conversa" dos engra-

Por ocasião do transcurso do "Dia da xate�, s�o rou,bado� se� dó nem, piedade.
I C t·

"
'

corn'do nO úl Ha dias atras, wn amigo meu, fi-equenta-mprensa aannense, o -

d 'd d b 'd fi .

timo dia 28, quinta-feira, a redação de "O �r ai�1 uo os ancos � I.�eIra, prtsdn-Estado" recebeu as seguintes felicitações: CIOU a uma cena .que o eIXOU r�vo ta o.

,Amauri Silva, diretor, e funcionários da Um casal de argentinos .e seus tres.filhos

A
.

V' I FI' no'poll's' CleI'de estavam sentados, admIrando a, beleza da
maun eICU os, ona , fi- d f" dM:'u-ia Marques, Direx/SC - Funpro, Flo- don osa IguetIra, ���n. o apardeceu um

. , '1' d L nOI'r Vargas presi esses engraxa es e Ja 101 passan o a graxa,nanopo IS; sena or e ,- d' \,.
.

Edente do Diretório da Arena, Florianópo- nos sapatos o mcauto argentmo. ste

l' . Gl J sé Corte diretor financeiro quando perguntou o preço, recebeu logo a
.IS, aucoo,

t C $ 50 00' P 'b t seus fàmiliares o mais depressa possível.da Eletrosul em exercício, Florianópolis; respos a: ,r ,. eroe eu que es ava
I

Centró Cul tural Imbitubense, de Imbituba sendo roubado,. porqu anto.' a mesma en- Meu amigo, que a bj.do presenciou, nada

(SC); José'Antônio da Silva, presidente do gra�ada, no RI? d,e J�neIr?,.�entro. be� pôde fazer para ajudar os tUristas; temendo
Lions Clube Florianópolis-Estreito, Flo- mmor q�e Flopanopohs - �lzIa el.e - ha"Ia ar�presália do garoto com o vidro de tinta à

. , I' El B 'ttencourt, presidente pago Cr$ 15,00. Quando·qUls reagIr, apelar. .mao.
nanopo IS; mo 1

• para algum olicial n- tr
.

.
.

'

,

da Associação Brasileira de OdontologIa ,P ;_ ao encon ou nIDguem
Sec ão de Santa Catarina Florianópolis. que pudesse socorr�-lo. O rapaz, �otando a

ç ,

reaçao do estrangeIro, ameaçou Jogar-lhe"
? um vidro de tinta de sapato se não rece-

: Turismo. ' besse as "50 pratas". A conselho da esposa,
"

Senhor Diretor: O que vem ocorrendo na o argentino não teve outra alternativa
'Praça XV de Novembro está ii merecer um senão pagar os 50 cruzeiros e sair dali com

,:.

Este é,um episódio lamentável para nós,
flprianopplitanos, que procurarp.os acolher

,

bem nossos visitantes.
'

Que hopressão poderá:"�evar essa gente
da nossa terra?

. ,
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O ARADO DE BELLANI res, numa colaboração espon-
O deputado Centil Bellani tânea desta coluna, a formalí

sugere uni critério verdadei- zação de projeto de lei tor
ramente original para presí- nando vitalício o mandato
dir a escolha do sucessor do parlamentar e .rextingúindc
Sr. Antônio Carlos Konder por completo o mau âmbito
Reis.

.'

de � no sistema popular-
Como sob a. égide de. Mé- representativo - ôs repre

dici o eleito foi um "técnico" sentados insistirem em fazer
e sob a inspiração de Geisel e desfazer representantes.
um "político", que as entidac' " * * *

des responsáveis pela nova 1 O projeto assim concebido

indicação tornem liquefeitas resolve o problema daqueles
as duas qualidades e nos pro- e de outros parlamentares
duzam um "técnÍco- que desejam continuar depu-
político". tados, ainda que sem voto.

Assim como a terra tem nos INSPIRADO
obsequiado com frutos híbri-. Ao lavrar uma auto
dos cultivados por métodos comparação, entre o depu
científicos, talvez 'a fórmula tado José Bonifácio da extinta
"agrícola'tdo deputado desa- UDN e, a sua nova versão,
broche como um saudável re- como líder da Arena na Câ-
polho, 'mIara, o pitoresco parlamentar

* ,* mineiro reglstrou:
'Será Q primeiro caso de - Não ocorreu qualquer

agricultura política: mudança. Mudou apenas o

Não deixa de' ser um alvo. Antes eu fazia oposição·
achado, ou um arado. ' ao Governo. Agora, faço opo-
MAURÍCIO SCHULMAN sição ao MDB.
O Presidente do BNH, Sr.

'-

\
* * *

Maurício Schulman, virá a E,num dia particularmente
Florianópolis no próximo dia inspirado, o deputado cu-

8 de agosto, celebrar convê- nhou nova frase lapidar:
nios com a Casan, na área de - Sei que me chamam de
sanearriento básico. incoerente. Mas acontece

* * *
que na minha incoerência é

Aproveita a' oportunidade que está a minha grande coe

para inaugurar três conjuntos rência.
habitacionais, num total de * * *

143 unidades, construídas Como se vê, nem só de
com recursos repassados pelo jargões anti-comunistas

I
vive

BNH, na Agronômica, Trin- o líder da Arena.
.

dade e São José. EWGIÁVEL
LEFEBVRE "O Estado" - a propósito
O anti-Arcebispo Michel de nota oficial divulgada pela

Lefebvre esteve em Santa Ca- ' SSI, a respeito do incidente
tarina há :3 anos quando seu que envolveu o seu chargista
exacerbado con�ervadorismo Sérgio Bonzon e policiais de
ainda não o havia conduzido à uma guarnição da Rádio Pa

notoriedade e às manchetes trul�a - assinala Slue jamais
dos jornais: duvidou da correçao com que

>I< * * a Secretaria de Segurança e

De São Paulo e Santa Cata- Informações tem Se havido no

rina, o Arcebispo guarda im- episódio. Nem se disse aqui
pressões pouco' lisonjeiras do que havia omissão de sua

clero católico, onde identifi- parte.
cou tendências à esquerda e à * * *

maçonaria. A disposição do Secretário
* * * Ary Oliveira em apurar os

Para o Arcebispo .Metropo- fatos com isenção e presteza
litano D. Afonso N'ieheus, o é, sem dúvida, elogiável, na
Arcebispo de Lyon estacio- medida em que significa uma
nou 'no Concílio de Trento, manifesta intolerância contra

realizado em 1500. qualquer tipo de arbítrio.
CURANDO MESSIAS
As obras do Projeto Cura, Antônio Clemente rides

I beneficiando os sistemas de again .
·

saneamento, de lazer e viário,
"

no Estreito, promoverão em

pelo menos 38 ruas do Conti
nente uma cirugia plástica e

orgânica capaz de dar nova
feição ao bairro, numa ação
destinada a implantar a

infra-estrutura urbana indis
pensável a melhoria da vida
comunitária.

* * *

Vem tentar salvar o Figuei
rense da desclassificação.
CORREÇÃO
A Caixa EconômicaEede

ral ainda não providenciou a

mudança da correção mone

tária, que de trimestral passa
ria a anual, nos financiamen
tos concedidos pela sua Car
teila Hipotecária.
,A mudança já está decí-

-did a, falta
'

apenas
regulamentá-la,

O projeto tem Prazo de dois
anos para sua total implemen
tação e com a desapropriação
de áreas de "utilidade pú
blica" sua execução' já foi de- O sistema _::: que já esteve

flagrada.
.

.

em uso e agora volta a ser uti-
* * * lizado - pelo menos poupa o.

O Prefeito Esperidião mutuário de trocar seu carnê
Amin Filho está firmemente de três em três meses.

disposto a curar os males do CONTRA A PEST�
Estreito. A Secretaria da Agricultura
SOLUÇÃO intensificará nos próximos
A fórmula que aqui se suge- dias a vacinação contra a

"�ria ontem, ao fecho de uma peste suína em todo o Estado,
Rota sobre as intenções pror- mobilizando a Coordenação
rogacionistas de dois folclóri- de Defesa Sanitária Animal.
cos deputados paranaens�s -

* * *

e que por um defeito na.pagi- A vacina. só produz imuni-

nação saiu inacabada":"" re-
-

zaçáo completa quando apli-'
· comendava aQs parlamenta-- cada de seis em seis meses.

'0 enigma 'dos
pequenos deuses

Há muito tempo eu andava descQnfiado de qu� toda a obra de verni
zes literários - isto é de superfície - seja de matizes übaginativos ou

técnicos, para se consolidar. nos'estreitos, restritos mas influentes círcu
los de uma certa camada social, necessitava possuir três condimentos
básicos:

I,; Dizer muito pouco ,e limitar-se às clássicas conc,epções "acacia
nas!

II: Falar empolado, e�fática e conclusivamente, em termos de "Ma-
gister Dixit"; e, �

III,- Espargir em profusão, a torto e a direÚo, neologismos os mais
exóticos e parvos possívei s. I

•

.Relendo um comentário, que um amigo ofertou-me, e não sei porque
relacionou-o a um dos mais recentes sucessos literários da nossa "mui
honrada e heráldica urbe", cheguei ã conclusao indefectível de que a

coisa é assim mesmo ti logicamente "o macaco est;í certo".
Segundo a Revista NEWSWEEK de 6 de maio de, 1968 - diz o

comentário do meu amigo -, "Um funcionário americano, observou,
durante anos seguidos, que só fazia carreira em Washington quem
falasse empolado. O funcionário, de qualquer categoria, que optasse
pela simpljcidape, era sumariamente relegado a posição inferior, não
merecendo .consideração.
Daí, teve a idéia de criar um quadro para o emprego de expressões

chave em conversação, de maneira a converter frustrados em vitoriosos
indivíduos.

São 30 palavras-chaves, agrupadas em 3 colunas, com a numeração ae
O a 9:

'

COLUNA 1 COLUNA 2 COLUNA 3
O. Programação, O, Funcional O. Sistémica
1. Estratégia 'I, Operacional (1). Integrada
2. Constrição 2. Dimensional 2. Equilibrada
3. Planificação 3. Transicional 3. Totalizada
(4). Dinii.mica 4. Estrutural 4.Insumida
5. Flexibilidade (5). Global, ,5. Balanceada
6. Implementação 6. Direcional 6. Coordenada
7. Instrumentação 7. Opcional 7. Combinada

· Retroação 8. Central 8. Estabilizada
,9. Projeção 9. Log{stica 9. Paralela

Q mérito do emprego dessas pa'lavras-chaves é o seguinte, escolhe-se
ao acaso, um número qualquer de três 'algarismos e se busca a palavra
correspondente a cada algarismo em cada uma das, três colunas. Por
exemplo, o número 306 produz "PLANIFI;CAÇÃO FUNCI_ONAL
COORDENADA" e o número 740 produz "INSTRUMENTAÇAO ES
TRUTURAL SISTÊMICA". Qualquer delas pode ser inserida em con

versas, ressoando com indiscutível autoridade. Segundo o gaiato e bem
humorado inventor dessa fórmula, ninguém terá amais remota idéia de
que foi dito, mas não o reconhecerá e, o que é mais importante, as frases
saem maravilhosamente bem".

Se anlisarmos com acuidade a observação do sagaz funcionárioPhilip
Brogghtow e a adaptarmos às "constrições endógenas e sistêmicas do
ambiente intra-societal" do presente, veremos que tudo se passa como

"

se matéria atraísse matéria na razão direta'das batatas e na inversa dos
quadrados mClltais, ;,'
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APROVADO PELA ASSEMBLÜo, GERAL CROII'l.�.rfl DO DL"'. 25.08.77
t,.lodêlo,

nQ 6
/

R E C E I T A o E G P E S A

I t-'or- conta OJ �. ��, I cC!

C o N TA S C o N T fi S Imposto de Rendas TOTAL

etXl. COO.
ç Ü E

Sindical Próprias
O E S I G N A ç Ü E S Ui TOTAL O E S I G N A S là"$ er6 Cr$r... >

.

111 Contribuição Sindical.; ••.••••••••••. 250.000,00 210 Administração Geral •••..•••...• 15.000,00 9;;.000,00 110.000,00

121 t',ensalidades •••••.•. '

••.•••.•••••••.•• 300.000,00 219 Diversas Oespesas ••••..•.•.••.. 27.400,00 145.110,00 172.510,00
-

141 Oonativos •..••••• ................... , 20.000,00 220 Contribuições Regulamentares ..• lCO.OOO,OO - 100.000,00
I

1<19 Acordo Salarial .•..•...••..•••. , .••.. lSO.OOO 00 230 Assistência Social •••••..•••••• 76.600,00 153.890,00 230.490,00
Aplicação310 de Capitais••..•••••• 31.000 00 76.000 00, 107.000 00

I

TOTAUT8TAL GERAL. •••••••••.•.•.••.••.•••.• 120.000 00 GEFlAL .................... 2SO.000 00 '470.000 00 720.000 00
"

Antonio Rovedo 5coz - Praaí.derrte Joares Pereira da ::li1va - Tesoureiro Veron Cevey _ Tec. Contab.

CPF. 021068849 - 15
-,

CPF. 099008619 - 49 CFF. 166334159 - 15 CF,C/SC. 7.728

Parecer do Conselho Fiscal

O Conseihho Fiscal do Sindicato i!!os Tr-ebal.hador-es nas Industrias, I, etalúrgicas, í-\,ecâni
cas e de t.,atar'ial Elétrico de Lages, pelos seus r"embros abaixo assinados vem emitir o seguinte Pr\RECE�; sobre a FHCPl':;'TA Cê:Çilt.EI'JTfI! \Dl, , qlfe
organizada pela Diretoria, deverá ser observada no exerdcio de 197r;l. Tudo de acordo com, a discriminação constante no referido Orçamento ,/

não havendo dúvidas quer a respeito das parcelas que presumem sejam arrecadadas, quer em relação as importancias destinadaS ao custeio dos

serviços e encargos de nosso Sindicato, e portanto este Conselho Fiscal de PARECER que a mencionada FRCPOST/\ ORÇi�,:GJT.'�U,'\ PN�A G EX:::flC1cIG
,

.
-

, i-
DE 1978, seja aprovada sam restriçoes.

Lages(SC)., 25 de julho de 1977.- I

Jcião Ivone Simões I-edro Uomingos '[;I'ockvelo
-

::'rifas Levi Hodriglles
,

CPF. 0209838ffi - CPF. 09880l9L19 - 34 CF"'. 2.c..��1399 - !37
--

Presidente
da Eletrosul
visita hoje
a Bacia do
Rio Uruguai

o presidente da
Eletrosul, engenheiro Telmo
Thompson Flores, junta
mente com o diretor de pro
dução, Douglas Souza Luz,
visitará hoje ai Bacia do Rio
Uruguai, principalmente os

locais dos futuros aprovei
tamentos hidrelétricos onde
será desenvolvidos uma série
de projetos, cujas obras cor

respondentes serão cons
truídas pela Eletrosul.
Acreotta-se que as futuras
obras na Bacia do Rio Uru

guai (cuja área é de 75,300'1
quilômetros quad rad'os em

território nacional, dos quais
46,300 quilômetros quadra
dos estão em Santa Catarina
e 29 mil quilômetros quadra
dos estão no Rio Grande do

Sul) proporcionarão um

acréscimo da ordem de 5
milhões de KW, à capacidade
de geração da, Região Sul,
destacando-se os locais de

Barracão, Machadinha, Es

treit?, Iraí e ltapiranqa.

"

Cotação do

café cai no
mercado
de Santos

As cotações do café tipo 4
baixaram ontem ,C r$ 10r02 po r
saca, no mercado disponível
de Santos -, e as quedas
acumuladas desde o início da
semana representaram, até o

encerramento dos pregões na

Bolsa Oficial do Café, Cr$
170,00 por saca, O mercado a

termo, cujas baixas chegaram
a Cr$ 220,00 por asaca no pe
ríodo, também fechou estável.
Estas foram as médias ofi-

.clals por 10 quilos., no disponí
vel: estilo' Santos Mole, Cr$
366,66; Riado Duro, Cr$
356,66; e sem descrição, Cr$'
340,00, Para negócios a termo,
a Bolsa fixou as seguintes
bases oficias: agosto, Cr$
370,00; setembro Cr$ 390,00;
'dezembro, c-s 440,00; janeiro;
:de 1978 c-s 450,00; ma�o, Cr$
490,00Á e iülho, Cr$ 51rr.nO,
julho, IJr$ 510,00,
Nos escritórios das correto

ras de café e de firmas expor'
tadoras, observa-setotal inati
vidade, em face da paralisação
de negócios, Mesmo os mais
tradicionais operadores da

praça de Santos, que até re

centemente ainda se dispu
nham a fazer pronunciamen
tos sobre a política de comere

cialização desenvolvida I atra-I
vés'do IBC, agora mostram-se

cautelosos,
Apenas confidencialmente"

esses operaaores vêm mani
festando as suas expectativas
quanto ao comportamento do
mercado internacional no mês
de agosto, já que o IBC, se

gundo eles interpretaram, não
pretende voltar atrás quanto às
medidas adotadas.
Por outro lado, além do

grupo, Leite Barreiros, ne

nhu ma -outra firma importante
de café pediu concordata, o

que de certa forma contribuiu
para' aliviar a grande tensão
existente na praça de Santos,
Extra-oficialmente existem
comentários de que algumas
exportadoras de café não
estão cumprindo os prazos
contratuais com )seus fornece
dores, quanto à liquidação das
transações realizadas a termo,
mas os acertos estão sendo
protegidos pelo sigilo entre as

partes, A Bolsa Oficial de Café
há vários anos não tem mais
uma caixa de liquidação para
estes contratos,

Geisel autoriza Petrobrás

importar equipamento sem

analise, de similar nacional
O presidente Ernesto Geisel assi- diários e material de embalagem e

nau decreto-lei estabelecendo que a créditos tributário.
,

Petrobrás poderá importar rnáqui- Os ministros da área econômica
nas, equipamentos e aparelhos sem justificam a adoção da medida por
a prévia análise da existência do si- entenderem ser imperiosa á neces
milar nacional, pelo prazo de dois sidade de aplicação de normas ex

anos (até31 de julho de 1979), desde cepcionais capazes de remover os

que os componentes sejam utiliza- obstáculos que vêm impedindo o

dos exclusivamente para a produ- início, no menor espaço de tempo
ção de petróleo bruto e gás .natural, possível, da produção de petróleo
na Bacia de Campos, no Estado do 'brutal e gás natural nas áreas situa
Ria de Janeiro, das na plataforma continental. Des-
Nos próximos dias o presidente da tacam os ministros que a exigência

República baixará outro decreto es- de emissão de guias de importação
tabelecendo um orçamento especial pela Cacex antes do embarque das

para que a Petrobrás disponha de re- mercadorias no exterior, aliada à
cursos suficientes para a importa- demora na sua expedíçáo, além da
ção de todo o equipamento neces- análise da similaridade dos bens
sário. Este orçamento será fixado importadores, vem retardando a irn
<t"om base numa relação apresen- portação e o subsequente desemba
tada pelo ministro da Fazenda de raça aduaneiro dos equipamentos
acordo com proposta encaminhada comprados no exterior peja Petro
pelo ministro das Minas e Energia. brás.

Na exposição conjunta dos minis- Esperam os ministros que estas
tros da Fazenda,' Planejamento, medidas criem condições para a agi
Minas e Energia e Indústria e Co- lização e simplificação do processo
inércia ao presidente Ernesto Gei- de importação dos equipamentos
sei, é destacado que "não se trata de indispensáveis à execução dos pro-
afastar totalmente o princípio da si- jetos daquela empresa estatal junto
milaridade, pois os produtos a à Plataforma Continental de Cam
serem importados serão objeto de poso E assinalam ainda que todo
relação aprovada pelos ministro apoio será dado a indústria nacional
Sflligeaki Ueki e Henrique Simonsen, de bens de capital, capacitando-a "a
e terão em vista atender aos prazos e uma participação maior no pro
especificações exigidos". grama de substituição da energia
Segundo o decreto-lei, não será importada pela de origem nacio

necessária também a emissão de nal",
guia de importação pela Cacex
antesdo embarque das mercadorias Concluem os ministros salien
no exterior. Os equipamentos a tando que a "Petrobrás dará execu

serem importados para emprego na ção as medidas propostas dentro da
Bacia de Campos foram beneficia- orient�ção de preservar a politíca
dos ainda com incentivos fiscais em que vem sendo pioneira, de man
camo a isenção do, Imposto sobre ter o mais alto índice de nacionali
Produtos Industrializados (IPI); utili- záçào de equipamentos, e atuará
zação do crédito do IPI relativo a sempre em contato com a indústria

matérias-primas, produtos interme- nacional de bens de capital".

Simonsen diz que
. -, ,�-;,"',' ,

Isençao'�"ma'

medida de urgência
o ministro da Fazenda, Mário nacionais, de bens de capital.

'Henrique Simonsen, declarou on-
tem, através de porta-voz oficial, que Há poucas semanas, o ministro
o decreto-lei isentando as importa- Simonsen fazia questão de ressaltar
ções de equipamentos para a explo- que existiam apenas estudos sobre
ração do petróleo na bacia do Carn- o decreto. E dias depois chegava a

pós do exame de similaridade na- admitir que esses estudos estavam
cional atenderá "a, uma situação de "avançados". Ao mesmo tempo,
excepcional urgência". dizia-se ciente das reivindicações
A medida, segundo ele, foi consi- do empresariado brasileiro, sem

derada necessáriaà pesquisa e pro- tomar posição.
dução de petróleo na bacia do Carn- Mas o ministro ÂngeJo Calmon de
poso O limite de prazo de vigência, Sá, ao entrar quarta-feira última no

até 1979, em sua opinião, cornpen- gabinete do ministro da Fazenda, foi
sará à indústria nacional "pela ga- assediado pelos repórteres que es

rantia de deferimento automático tavam na calçada e, diante de suas

dos incentivos do decreto-lei 1335 respostas evasivas, tentaram adivi-
(de incentivos fiscais). .

nhar o assunto a ser tratado com'

O decreto:"lei divulqadó pelo pala- Simonsen. Uma hipótese seria exa

cio do Planalto certamente não che- tamente o decreto-lei assinado'
gou a surpreender os ministros da ontem pelo presidente Geisel. Mas a

área econômica. Mas é bastante' resposta dá Calmon parecia ter sido
oosslvel que tenha desagradado a definitiva: "Não se trata disso. Eu
alguns deles, que desde o anúncio não sei porque vocês ainda não es

das intenções governamentais a queceram esse decreto". Em' se
esse respeito vinham.recebendo en- guida, subiu para o quinto andar no
fáticas reclamações dos industriais elevador privativo das autoridades.

EATON/FIAT-AbLIS
A Fiat-Allis Tratores e Máquinas Rodoviári�s SIA e a Eaton SIA - Divisão de Equi

pamentos Industriais informa'm q,ue, tendo concluído negociações, a' Fiat-Allis'adquiriu,as
instalações industriais da Eaton em São Bernardo do Campo - Estado de São-Paulo,

,

A Fi�H\lIiS assegurará a produção, distribuição e assistência técnica da� pás carre
gadelras ate agora fabricadas e vendidas pela Eaton,

A Eaton continuará no mercad!_) de máqUinas industriais com sua linha de empi Iha
deu'as fabricadas nas novas instalações de São Josédos Campos, bem como com os outros
prod utos automotivos e transmissões,

Arnaldo Prieto nega'.
estudos para aumentar

o salário mínimo \ '

O ministro Arnaldo Prieto, do Tra

balho, desmentiu ontem a existência
de estudos em seu Ministério para
aumento do salário-mínimo .duas
vezes por ano, com o objetivo de neu

tralizar os efeitos da inflação.
- O que há.no Ministério é um pro

jeto de controle de aumento dos salá
rios de empregados que ganham
mais de 30 mil cruzeiros mensais -

disse Prieto.

O ministro reconheceu que o

salário-mínimo atual é baixo. "Gosta
ria que fosse maior", expllcou. Sa-

'Iientou, no entanto, que o atual go
verno tem se preocupado em

aumentá-lo de umamaneira "igualou
superior ao índice da inflação".
DESEMPREGO
Ao presidir o encerramento do 'II

Ciclo de Estudos de ProblemasBrasi-
leiros para Líderes Slndicais, r!,!spon-,ponsabilidade",
deu ainda às críticas de que os sindi- - Nossa organização sindical
,catas perderam seu poder reivindica- salientou o ministro -: vai se desen
.tório. Frisou que "agora há respon- volver com o progresso do país. Na
sabilidade. O líder luta por sua cate- medida que vencermos etapas, aper-

--goria e não contra o Brasil". Neqou a feiçoaremos nossas instituições. 'Por
existência dei desemprego em massa isso os homens têm que ser respon-
no país. sáveis.

O ministro relatou que, a partir do Observou que "o trabalhador deve
final do ano passado, o governo brasi- ser o sujeito de seu desenvolvimento
leiro decidiu-se pelo desaquecírnento e não o objeto", daf a necessidade de
da economia, sem que isso, no en- sua participação em órgãos como o

tanto, "se transformasse em recessão Senai e Sesi, que tratam de seus inte
da economia ou geras�e desern- resses. Quanto aos 1 mil 200 operá
prego". Ressaltou que "nos; primei- rios do Cotonifício Moreno, em Per
ros cinco meses de '77, houve oresci- nambuco, dispensados devido às di
menta de 3,2% no número de inseri- ficuldades financeiras dessa indús
tos no Inps como empregados. O que tria, Arnaldo Prieto explicou que a

evidentemente já tinha sido previsto". Secretaria de Empregos e Salários do
Explicando que alguns setores fi� Ministério do Trabalho está acompa-

cararn prejudicados com o desaque- nhando o caso.
'

cimento da economia, citou a indús- Interpelado para se pronunciar,
tria automobilística. "Houve desem- como cidadão, sobre o seu 'apoio ou

pregos, mas não' nos níveis anuncia- não a candidatura do general João,
dos. Em dezembro de 76 tínhamos Batista de Oliveira Figueiredo à Pre-
116 mil trabalhadores nesse setor. sidência da República, respondeu
Desses, 114 mil permaneceram e dois ironicamente: "Tentativa de me pe-:
'mil perderam seus empregos". gar... Está cedo",

Afirmou que no Brasil há falta de' O ministro do Trabalho veio ao Rio
mão-de-obra 'não qualificada e espe- para encerrar ontem o " Ciclo de Pro
cializada. Em 1977, o Ministério do blemas Brasileiros, realizado no

Trabalho promoverá ,o- treinamento Senai especificamente para- dirigen
de mais de três milhões de trabalha- tes sindicais. Em sua palestra, Prieto
dores, dos quais 1 milhão 300 mil abordou diversos pontos. Sobre o

dentro do programada incentivos tis- Programa de Assistência Materno
cais às empresas.

'

Infantil, lançado pelo Ministério da
Respondendo 'às críticas de que os Saúde, com ajuda da Previdência So

sindicatos perderam seu poder rei- cial, confessa-se somente um espec
vindicatório, transformando-se em tador interessado.
entidades de prestação de serviços,

'

Sobre ,á ítem da Consolidação das
disse não ver nenhum 'mal nisso por Leis Trabalhistas, que diz que o ma
ser uma forma de atrair mais associa- rido pode rescindir o contrato de tra
dos e fortalecer a causa sindical. "An- balho da mulher, quando não con

tigamente as reivindicações eram in- corda com o trabalho que ela exerce,
fantis e irresponsáveis. Agora há res- garantiu Que em breve será alterado.

1

, Diret'or da Cacex explica
o sucesso das exportaçoes

polltica firme de diversifica
ção de produtos e de merca

dos não haverá o que temer.
Fonseca Moreira explicou

'seu otimismo lembrando que,
nos últimos 10 anos, o Brasil
tem conseguido um cresci
mento contínuo nas exporta
ções porque procurou
diversiflcá-las, inclusive com

produtos que,. individual
mente, rep resentam pouco,
mas que aumentam a receita
gerada no global. '

o diretor da Cacex, Bene
dito Fonseca Moreira mani
festando ontem sua con

fiança na continuidade de
crescimento das exportações
brasileiras, afirmando' que,
enq uanto o paísmantiver uma

Quanto às exportações da
soja no segundo semestre, o

diretor da Cacex afirmou que
/

as ,expectativas pessirpistas
de alguns não passam de hi

póteses, já que o comporta-

mento do mercado vai de

pender' da safra norte
americana e lembrou ainda
que não existem estoques
.rernanescentes da safra do
ano passado no mercado in

, ternacional de soja.

SOTEPA LTDA
NECESSITA DE UMA SECRETÁRIA

OFERECE:
- Salário compatível com a função: e
- Bom ambiente de trabalho.

EXIGE:
- Boa apresentaçãõ;
- Desembaraço;
- Bons conhecimentos de Português e de datilogra-

fia.
AS INTERESSADAS DEVERÃO APRESENTAR-SE EM SEU
ESCRITÓRIO À RUA JOAQUIM CARNEIRO, 338 - OAPOEI-
RAS. NO HORÁRIO COMERCIAL

'

\

Diretor do

Bird defende o

endividamento

dos países em

desenvolvimento

O diretor-geral do Banco
Mundial, Johannes Wittelieen,
'disse ontem, em, São Pau lo,
que é normal o fato de os paí
ses em desenvolvimento im
portarem capital e se endivida
rem para manter a economia
em expansão, Anormal é o

crescimento acelerado dessa
dívida, como aconteceu nos
últimos anos, em decorrência
do aumento dos custos da im
portação de petróleo, que
também reduziu as disponibi
lidades dos países industriali
zados e exportadores de capi
tais.
Johannes WiHeveen

recusou-se a comentar o endi-
ividamento externo do Brasil
disse, porém, que "o elevado
endividamento externo de um'

paísnâo quer que a sua situa
ção i seja proporcionalmente
difícil. Cada caso é um caso e

são muitos os dados que se
deve levar em consideração na
análise particular de cada si-
tuação",

-

Perguntado sobre se o FMI
vem conseguindo cumprir o

papel que lhe é destinado, o

diretor-geral da instituição re

conheceu que a reforma dos
estatutos, feita em 1971, em

decorrência da decisão
norte-americana de permitir a

flutuação do dólar, "apresen
tou resultados um pouco dife
rentes dos previstos" mas

permitiu ao banco "criar os

fundamenta,s 'de uma nova Ia
ordem econômica e do papel
de intermediário nas opera-

,

ções de financiamento a go-
vernos", _

Após a entrevista, Johannes
Witteveen disse que o FMI está
'negociando com os países de
senvolvidos e os exportadores
de 'petróleo, principalmente os

países árabes, "a afocação de
.tundos adicionais para auxi
tlar os países com dificuldades
em seus balanços de paga
mento", algo em torno de 10
bilhões de dólares" A coloca
ção desses recursos, no en

tanto, ainda deperiderá de um
reestudo das condições em'
que serão concedidos os fi
nanciamentos,

Produção
brasileira

,de urânio

atinge �5\
mil t.

Shigeaki Ueki, ministro das
'Minas e Energia, informou

,

ontem no Rio que as reservas
de urânio no Brasil, segundo
recentes p,esquisas, lá atingi
ram vinte e seis mi! toneladas.:

A afirmação d:o MinistrOToi
feita a propósito de notícias
publicadas pela revista -alernà
Stern, q ue ad miti u um fracasso
do acordo nuclear Brasil
Alemanha, por as reservas
brasileiras conhecidas de urâ
nio mal seriam suficientes para
manter em furicionamento os

atuais reatores do país até o

ano 1990,
Diz Shigeaki Ueki que em

bora as reservas brasileiras te
nham se elevado de 11 para 26
mil toneladas nos últimos três
anos, existem anomalias que

, estão send o pontos de pesq u i-
sas mais detalhadas, Mas ele
está otimista e acha que a

perspectiva é favorável.
- Além disso, tem a "Joínt

Venture" com os alemães na

pesquisa em duas regiões,
uma no nordeste ,e outra no

Paraná", acrescenta Ueki, que
considera prematura qualquer
previsão sobre resultados po
sitivos ou negativos, como foi
feito pela Stern ,

Um trabalho do Ministério
das Minas e Energia, "desta
ques de 76", somente 'agora
divulgado" informa que as

prospecções e pesquisas de
Urânio realizadas no território
nacional permitem calou lar re
servas na ordem de 21 tnil to
neladas, o que eorresponde a

um acréscimo de 86 por cento
às antertorrnente conhecidas,
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Maria Ida Paz vai

a julgamento no dia 26
Está confirmado para o dia

26 de agosto, o ju!gamento da

doméstica Maria da paz Souza

(31 anos), acusada da morte de

seu cornpaheiro, Dilermano

Bagé: Farias Apátrio, crime

ocorrido no dia 26 de setembro
do ano passado, em Sambaqu í.
A 4a. sessão periódica do Tri
bunal do Júri estará reunida
sob a' presidên cia do juiz Erna
ni Palma Ribeiro, titular da la.

Vara Criminal, no salão nobre
do Centro Sócio-Econômico
(an tiga Faculdade de Ciências
Econômicas), na rua Almirante
Alvim.

A doméstica Maria da paz

Souza, por volta das 21 horas
do dia 26 de setembro de

1976, em Sambaquí, "após ter

ingerido cachaça num bar, jun
tamen te com seu companheiro,
Dilermano Bagé, desferiu-lhe

porretadas na cabeça, resultan
do sua morte, que aconteceu
quatro dia após, no Hospital
Celso' Ramos, por não ter resis

tido aos' ferimen tos provocados
pela agressão".

Na polícia, nos termos de

declaração prestados, Maria da
Paz disse que vivia rnaritalmen
te com a vítima há seis meses,

e que Dilerrnano fazia muitas
cenas de ciúme. "No dia do

crime, ela e o amásio . saíram
para irem na casa de sua mãe,
mas resolveram entrar numa

venda para comprar cigarros e

tomar cachaça". Depois, retor

naram à sua casa, pois estavam

bêbados e Dilermano queria
agredir-lhe com uma pedra, no
mometo em que pegou um

pedaço de pau. Quando a v-íti
ma ten tava agredir-lhe, ela in

vestiu contra o arnásio, .atin gin
do-lhe' a cabeça com pauladas.
Dilermano, ferido, caiu sobre
um monte de pedras britadas.
Maria da Paz pensou que ele
tivesse escorregado, abandonou
-o e foi chamar um tio que
estava em sua casa. Ao retor

nar, verificaram que o compa
nheiro de Maria 'estava morto.

Depois, a acusada alegou em

I

juízo que Dilermano obrigava-a
a beber e até ficar nua "Mas
não o abandonava, porque .gos
tava muito dele", frisou. Após
o crime, Maria da Paz esteve
,internada no Hospital Colônia
Santana até 30 de março últi
mo, quando foi transferida para
a Cadeia Pública, aguardando
julgamen to. Posteriormente, no
vamente precisou de interna

ções periódicas. '

A ACUSADA
Maria da Paz Souza já esteve

no Hospital Colônia Santana

por diversas vezes. Aos 12 anos

de idade, abandonou a escola,
pois "tinha muitas brigas com a

professora". Com 15 anos, so

freu traumatismo- cranioencefá
lico ao cair de uma moto. Em

consequência 'da queda, desen
volveu um quadro psiquiátrico
pouco preciso C'ficou esqueci
da e com ataques de .nervos

'

).
Foi internada no Hospital Colô
nia Santana, onde permaneceu
por seis meses, tendo, recebido
'tratamento com insulina e ele

trochoque, Obteve alta aos 16
anos, quando teve sua "primeira
experiência sexual, ficando grá
vida e dando à luz ao primeiro
filho.

"

Resolveu ir morar com um

irmão no Rio de Janeiro. Aos
19 anos, de volta para Floria

nópolis, começou na prostitui
ção, "porque eu precisava de

dinheiro", e teve mais uma

filha. Depois de um ano, nova

mente ficou grávida. Dos 22
anos em diante foi detida 5
vezes pela polícía. Com 24,
casou-se com um setenciado,
Racino Farias, e só encontrava

-se com o marido quando ele
obtinha permissão para ir à sua

casa. Depois de solto, o ex-se

tenciado continuou com vida

irregular e o casamen to durou
somente um ano, quando acon

teceu o desquite.
Maria da Paz empregou-se

como doméstica, mantendo re

lações com Décio Paulo Souza,
por 'cinco anos. Depois, conhe
ceu Dilermano, com quem pas-

,

sou a viver até a data do crime.

Outro aciden'te no '

trevo de Camboriú.
Um ferido grave.

l >
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Médico manda seqüestrar
ex�empregado queo havia

acionado na Justiça
JOINVILLE (Sucursal)

- O vigia João Rosa Soa
res (residente à rua Fron
tim, 175, fundos, bairro
Iririu) foi sequestrado on-'
tem às 9 horas da manhã,
pelo advogado Edson San
tanini e pelo policial
Acibal Nena - da Delega
cia de Furtos, Roubos e

Defraudações), ambos de
Curitiba. Entretanto, on

tem mesmo, aproximada
mente às 17 horas o Gala:
xie em que viajavam foi
interceptado no Posto da
Patrulha Rodoviária Fede
ral de Itajaí e recambiado
à Joinville. Após o inter

rogatório, o advogado Ed
son Santanini foi, recolhi-

• do ao quartel do 620.
Batalhão de Infantaria,
enquanto' que o policial
permanece detido na

-

Ca
deia Pública local.

Ontem ,de manhã, o

advogado e o policial se

dirigiram à residência da
esposa de João Rosa Soa
res, Angela Maria Soares
- que estão separados há
quatro meses - à procura

do VIgIa. Como este se

encontrava em serviço na

agência local da Embratel,
a esposa de João Rosa'
'juntamente com a sua cu-'
nhada, Odete Fossil, enca
minharam os sequestrado
res até o local de serviço
de seu marido, no centro
da cidade.

'

No' saguão da
Embrate l., o policial
Acibal Nena -apresentou-se
como agente da Polícia
Federal e algemou o vigia,
João Rosa Soares. Na saí
da do prédio, ó vigia foi
jogado a pontapés - se

gundo testemunhas -, no

interior de um automóvel
Galaxíe. Um guarda da
Associação Atlétisa Banco
.do Brasil - situada em

frente.à Embratel - ano

tou o número da placa do
automóvel e comunicou à
polícia.

'

Imediatamente foram
organizadas barreiras pela
Patrulha Rodoviária Fede
tal culminando com a in

terceptação do veículo em

Itajaí.

Segundo informações
da Delegacia Regional de
Polícia, o mandante do

sequestro foi o médico'
Alvaro Wippel, residente
em Curitiba, que na sema

na passada, havia perdido
um recurso judicial traba
lhista para seu ex-empre
gado João Rosa Soares.

decisão favoreceu nova

mente seu ex-empregado
-, foi marcada uma nova
audiência para a próxima
terça-feira quando, segun
do sentença, seria feita a

quitação, entre as partes.
Conforme declarações

do vigia, durante o trajeto
entre Joinville e Itajaí,
tanto o advogado quanto

João Rosa Soares tra- o policial tentaram coagí
balhou entre 1972 e 1976 -lo a assinar um docurnen
para o médico em sua to em branco. Como se
chácara de sua proprieda- recusasse, ameaçaram-no
'de. No ano passado, por. de matá-lo até que, uma
ocasiao de _sua demissão, barreira policial impediu a
o médico Alvaro Wippel, fuga. O vigia acrescentou
falsificou recibos de quita- ainda que o sequestro foi
ção do seu funcionário levado a efeito de comum

.que ajuizou ação traba- acordo en tre o médico e
lhista para receber, sua sua ex-esposa, Angela Ma
indenização. A falsificação ria Soares, de quem se
dos recibos apresentados encontra separado há.qua
pela defesa do médico, tro meses. Recentemente,
através do advogado, Ed- através de um mandado
son Santanini, foram reco- .judícíal, João conseguiu
nhecidos através de exa- tutela de seu filho, Jailson
mes grafológicos realiza- Soares, de quatro anos.
dos pela Polícia Técnica Atualmente, o menino re
de Porto Alegre. Depois side com o pai, em uma
de julgado o recurso inter- pensão no bairro do
posto pelo médico - cuja Iririu,

Testemunhas
depõem sobre a
morte damenor

o assassino, cobrador de ônibus João José Pinheiro Neto.

'entrou no táxi e dirigindo o

veículo foi para sua casa, na

rua Frei Caneca, 78 - fundos,
para depois, juntamente çom o

advogado Airton Gerson da' Sil

va,' apresentar-se na Delegacia
de Segurança Pessoal. De acor

do com as versões,' o crime foi

premeditado e, inclusive, não

permitiu que fosse preso em

flagrante. João José exercia as

funções de cobrador da empre
sa Taner e está respondendo à

formação da culpa por homicí
dio em liberdade.

A VÍTIMA
Maria de Fátima dos Santos

Cinco testemunhas arroladas

pela defesa de João José Pi

nheiro Netó (19 anos) acusado

da morte de sua companheira,
Maria de Fátima dos Santos

(15 anos) foram ouvidas pelo
juizo da La. Vara Criminal. O
cobrador de ônibus João José
Pinheiro Neto' está sendo pro
cessado por ter assassinado Ma
ria de Fátima, por volta das 20
horas do dia 23 de novembro

do ano passado, no Morro da'

Cruz. A vítima foi atingida,
pe las cos tas, com três tiros de

revólver, dos seis desferidos pe
lo matador, após uma discussão
entre ambos.

Mariá de Fátima dos Santos

,
(residen te a rua General Vieira
da Rosa), era filha de João da

Silva e de Oscarina Benta dos

Santos, que residiam no Jardim

Atlântico, e havia vivido mari

talmente corri João José duran
te três anos. Há aproximada
"mente um mês antes do 'crime,
o acusado foi abandonado pela
vítima porque estava desem

pregado, '. fato que. motivava

constan tes atritos e desavenças
en tre 6 casal.

Ao anoitecer de 23 de no
vembro, os- dois se encontra

ram, e na Praça XV de Novem
bro, pegaram o táxi de placas
AX-0005, dirigido por Valmir

Sebastião Severino e rumaram

até a residência de Maria de

Fátima" na rua General Vieira
da Rosa. Posteriormente, segui-
,ram para o Morro da Cruz,
onde dentro do veículo, acusa

do 'e vítima começaram a discu

tir. João José disse ao motoris

ta que parasse 'o veículo e que
corresse, pois não era de sua

conta. O motorista abandonou
o carro e saiu correndo. O

mesmo fez a vítima, indo para
uma estrada de barro ali exis

tente. Nesse exato momento,
João José' disparou seis tiros e

atingiu três nas costas de Maria

de Fátima, que veio .a falecer
'

em seguida.
Após o crime, o matador

,- 15 anos de idade -, foi
encontrada morta; trajando sla

que lilás, blusa azul com listras
brancas e vermelhas e tamancos
de couro com sola' de madeira.
O corpo apresentava três feri
das pérfuro-contusas (orifícios
de entrada de projéteis de arma

de fogo' - balas) no torax,
sendo dois no dorso localizado
no sexto esp,ço inter-costal
direito e no quinto espaço
in ter-costal esquerdo" respecti
vamente, junto à coluna verte
bral e a quatro centímetros da

mesma; o' terceiro, localizando
-se na linha axilar média do
hemitorax esquerdo sobre a

mesma costela. No ante-braço
também havia lesões. Os tiros
foram disparados por um revól
ver Rossi, calibre 22, de capaci
dade para, sete tiros, cabo de,
mader pérola.

O ASSASSINO
João José Pinheiro Neto (19

anos de idade), ex-cobrador de

ônibus, no laudo de exame de
sanidade .rnental disse que, aos

15 anos conheceu uma viúva de
40 anos de idade, com quem
passou a manter relações. Fri
sou que .fuma mais de 40

cigarros por dia. E, aos 17

anos, tinha o hábito de uso

diário de tóxico: maconha, ar-

tane, e outras substâncias. .I

Um dia após o crime, João
José também foi ouvido na
Delegacia de Furtos, Roubos e

Defraudações, acusado de re

ceptação e de ter efetuado

"transações" de jóias roubadas
com o menor N.V.S: (14 anos)
e com Stefani Silva (20 anos).
Há alguns tempos atrás, o me-

-nor N.V.S., conhecido por seus
furtos praticados' desde os 10
mos de idade, vendeu a João
Jose um relógio de mulher, 1

mel e' um cordão de OUIO, por
200 cruzeiros. Mesmo sabendo
ser jóias roubadas, o acusado

revendeu-se para Stefania Silva

(en tão residen te a rua Felipe
Neves, s/no.), exceto o anel,
pela quantia de' 300 cruzeiros.

ITAJAÍ (Sucursal) - Uma vítima em estado grave, quatro com

ferimen tos leves e um preju ízo calculado em aproximadamente
c-s 200'mil foi o resultado de um grave acidente de trânsito
ocorrido por volta das 16,00 horas da última quinta-feira, no

quilômetro 134 da BR-IOl, próximo ao trevo de Balneário
Carnboriú, enolvendo três caminhões Mercedes Benz e uma

camionete Veraneio.
.

O estudante' Sílvio Luiz de Oliveira, solteiro, 31 anos, residente
na rua Brigadeiro' Oliveira Neri - 1963, em Porto Alegre, que
conduzia a Veraneio placas AX-5350, de Porto Alegre, encontra-se
internado no Hospital Santa Inês de Balneário Camboriú. Os
médicos, depois de o operarem, não garantiram se escapará com
vida. Junto com ele seguiam para Porto Alegre, para uma pescaria,
Roberto Gutheil, de 27 anos, casado, residente à rua Hercílio Luz,
centro, e Alexandre Miguel Alexí, 32 anos, casado, residente em

Porto Alegre, que tiveram apenas ferimentos leves.
A COLISÃO
O caminhão Mercedes Benez placas LA-1158, de São Paulo,

parou no quilômetro 134 para esperar uma outra fila de veículos
que vinha em sentido contrário; pois a pista estava ínterromsída,
em reformas. Atrás dele parou a Veraneio, depois o caminhão

placas EO-0440 de Herval D'Oeste, dirigido por ltasir Risotto,
casado, 24 anos, residente em Herval Velho. Segundo testemunhas,
o caminhão SB-3986 de Pelotas, pertencente a firma Rudi-Bonow
e Companhia, dirigido por Leomar Semerdien, residente na Rua
Andrade Neves" 1326, Pelotas, vinha carregado de caixas de milho

cm, NO interior da carroceria tipo furgão, e desenvolvendo alta
velocidade.

Ao perceber a fila parada, tentou usar os freios mas não

conseguiu dominar o seu veículo devido ao peso da carga, vindo a

colidir no caminhão de Herval D'Oeste; que por sua vez bateu na

traseira da Veraneio e esta foi imprensada contra o caminhão de
São Paulo que estava parado na sua frente. Com o choque o,

caminhão causador do acidente. desgovernou-se e caiu fora dh
estrada, de rodas para o ar, onde permaneceu até ontem à tarde.
A Veraneio foi totalmente destruída e ferragens tiveram de ser
serradas para retirar o motorista. Os demais veículos também
sofreram prejuízos de elevada monta.

- -Com Oi golpe do
bilhete premiado,

levaram'6 mil do PM.
LAGES (Sucursal) - Com o

"golpe do bilhete 'premiado",
dois punguistas roubaram Cr$
6 mil do cabo PM Mário Do
mingos de Arruda, que acabava
de' deixar a agência do
Brades co , de onde 'retirou o

dinheiro. O golpe aconteceu

anteontem, quando os dois

marginais pediram ao PM que
os levasse até a agência da
Caixa Econômica, Federal e

que, em troca, lhe-dariam Cr$
2 mil dos Cr $ 50 mil corres

pondente ao bilhete premiado
da Loteria Federal.

Entusiasmado, Mário Arruda
levou-os até a CEF, mas impon
do uma condição: "eu levo o

bilhete". No itinerário, os pun
guis tas co.nseguiram furtar a

carteira da vítima, levando os

Cr$ 6 mil, .e evadiram-se. De

pois de notar que sua carteira
havia sido furtada, restou-lhe

dirigir à Delegacia para registrar
a queixa.
ACIDENTES RODOVIÁ-

RIOS

Após bater recordes mun

diais de mortes em aciden tes
rodoviários, no perfodo de
1970/1973, o Brasil está, no

momento, muito abaixo ,dos
Índices in ternacionais, de acor

do com estudo agora divulgado /

pelo Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem (DNER),
que comparou estatísticas de
dez países,

Considerando 1970 como re

ferência (índice 100), os dados
do DNER mostram para o

Brasil, no final de 1976, o

índice 41 - portanto, queda de

59 por cento
.

nos acidentes
'com mortes. Nos Estados Uni
dos, o Índice baixou para 84,
em 1975; na Espanha, subiu

para 107, neste mesmo ano.'
No estudo, o DNER usou esta

tís ticas próprias e dados da
"Preventíon Routiere Interna-

, tionale" para apurar "Evolução
dos Indices de Mortes em Aci
dentes de Estrada no 'Mundo".
Foram comparados Brasil, Esta
dos Unidos, Itália, Suiça, Bélgi
ca, Inglaterra, Áustria, Alema
nha, Espanha e França. "

Um gráfico resume" o traba

lho, registrando os Índices de
cada País, sempre tendo 1970
como referência. Para alguns I

países, só há registro do índice
de 1975 e, para outros, o

trabalho avança até 1976, com

exceção dos Estados Unidos e

Alemanha. Os países compara
dos aumentaram os 'índices de
mortes no início desta década.

O estudo do DNER mostra
os seguintes' índices, em 1975:
Espanha (107), França (87),
Bélgica (78), e os Índices já em

1976: Inglaterra (86), Itália
(IM), Áustria (82), Alemanha'
(74), Suiça (67) e Brasil (41).
O índice brasileiro, em 1975,
era 63. Para explicar a queda
no índice de mortes, nas estra
das brasileiras, o DNER aponta,
como causas principais, a Cam

panha dê Segurança nas Estra
das, o maior policiamento ro

doviário, o limite de velocidade
(80 quilômetros por hora) e

formação' de uma consciência
em razão da gravidade do pro
blema.

Operação policial no
Estreito termina
com 4J detidos

Em operação policial iniciad� na noity de anteontem e

que prosseguiu até a madrugada de ontem, foram
efetuadas diversas detenções na área ao Estreito. Quarenta
e três homens da Polícia Militar, e quatro da Polícia Civil,
utilizando oito viaturas, detiveram 41 elementos por falta
de documentos e três por uso de entorpecentes.

Foram inspecionados 20 bares e similares, sendo
fechados dois por falta de alvará de funcionamento. No
setor de trânsito, foram apreendidos dois automóveis,
cujos motoristas não portavam a Carteira Nacional de
Habilitação. A operação foi desenvolvida sob a responsabi
lidade do Centro de Operações Conjuntas da Secretaria de
Segurança e Informações.

Auditoria denuncia
advogado que tentou

reativar o PCB
,PORTO ALEGRE - A Procuradoria da 111. Auditoria da 3a.

Circunscrição Militar denunciou o advogado José Gay Cunha, por
tentativa de reativação do PCB no Rio Grande do Sul e por
intermediar a entrada clandestina, no país, de dólares do Partido
Comunista Argentino para o Partido Comunista Brasileiro.

José Gay Cunha, que comandou a "Brigada Lincoln", republi
cana na Guerra Civil Espanhola, foi preso em março de 1975,
juntamente com outras l3 pessoas, acusadas de envolvimento na'

reorganização do PCB no Estado. No dia 30 daquele mês, o

advogado, através de uma rede regional de televisão, disse ter sido
usado pelo "partido" na, remessa do dinheiro e que o PCB lhe

provocava "nojo e desprezo" por se aproveitarem de sua amizade

pessoal com outros membros para envolverem-no novamente, com
a organização.

O. advogado foi incluído na denúncia inicial da Polícia Federal,
na época, e que foi encaminhada à Auditoria Militar, com outros
16 advogados, jornalistas e líderes sindicais. Na primeira denúncia
apresentada pela promotoria, na qual o advogado não foi incluído,
foram indiciadas e depois julgadas seis pessoas, das quais três
foram absolvidas e outras três condenadas. O processo se encontra

agora, em grau, de recurso no Superior Tribunal Militar. Nas duas
últimas semanas; foram denunciadas, pela Procurador Militar,
também pela tentativa de reativação do PCB no .Estado, o

advogado Júlio Teixeira, o comerciante Rene Roberto Zacouteguy,
o auxiliar de escritório Eloy Martins da' Silva, comerciário Salomão
Malina e os industriârios Ari Saldanha e Nilson Amorim de
Miranda.

� ELETRIFlCAÇ.iO RU.RAL DE SANTA CATARINA "A�

A Eletrificação Rural de Santa 'Catarina SIA - ER"USC, com sede à Avenida Rubens

de Arruda Ramos, 464, em Florianópolis SC" avisa aos interessados que tará realizar no dia
31 de Agosto de 1977 às 15:00 horas, no 'endereço acima a Concorrência 02/77, para
aquisição de ferragens, isoladores, condutores e madeiramentos para implantação de

Sistemas Elétricos,
O Ed ital correspondente poder-á ser obtido no Departamento de Material da ERUSC,

no 'horário de expediente da Empresa, onde os esclarecimentos que se tornarem necessá

,rios poderão ser prestados,

AVISO

Florianópolis: 28 de julho de 1977:

A Diretoria
,\ ,

A Eletrificação Rural de Santa Catarina SIA - ERUSC, com sede à Avenida Rubens

'de Arruda Ramos, 464, em Florianópolis SC., avisa aos interessados que fará realizar no dia

30 de Agosto de 1977 às 15:00 horas, no endereço acima a Concorrência 01/77, para

aquisição de transformadores, materiais paraproteçáo 'e medição para implantação de
,

Sistemas Elétricos, ,

O Ed ital correspondente poderá ser obtido no Departamento de Material da EHUSC,
no horário de expediente da Empresa, onde os esclarecimentos que se tornarem necessá-

'

rios poderão ser prestados.

Jayme Antunes Teixeira e Nancy Silva Teixeira, genros,
filhas e netos dé Nayr Brandão da Silva, comunica seu

falecimento ocorrido em Taubaté (São Paulo), no dia 25 de

julho e convidam para Missa de 7° Dia que fará realizar no
dia 31 (domingo) de julho na Igreja Nossa Senhora do
Carmo em Coqueiros às 10 horas, Por este ato de fé nossos

agradecimantos,

Devidamente autorizado pelo Irmão Provedor e em

obediência 'à resolução da Mesa Administrativa recente
mente tomada, aviso os Irmãos e Irmãs, ora em atraso com

as anuidades, que procurem saldar os seus débitos o que
poderão fazer, nestaMordomia, pessoalmente ou por re

presentante, no período da manhã, das 8,30 às 11 ,30 horas,

Outrossim, cientifico os reteridosIrrnáos que o nào
atenderem a este apelo, importa em incidirem no Art. 13,
letra C do Compromisso da Irmandade,

Consistório da Irmandade, 20 de Julho de 1977,

Ary Nicomedes Lentz
Mordomo do Culto Divino

AVISO

Florianópolis, 28 de julho de 1977,

A Diretoria
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Clubes brasileiros
.particlparâo de

torneios na Espanha
MADRI - A maioria dos clubes da primeira divisão

espanhola 'de futebol organiza uma série de torneios de
verão com a frnrlidade de amenizar com seus lucros os

muitos gastos dos meses em que não tem competição
oficial.

Todos estes torneios deverão, que em sua maioria
ser realizados no mês' de agosto, servem também aos'

clubes para que seus jogadores realizem seus primeiros
ensaios públicos ante \ a próxima temporada que
começará no primeiro domingo de setembro.

Para participar destes torneios foram contratados
várias equipes estrangeiras, muitas' delas da Europa' e
América, além da África e Ásia.

No total, foram organizados 17 torneios que
começarão no dia 5 de' agosto e terminarão no dia 28
do mesmo mês.

Todos el�s costumam levar grande público aos

estádios depois de mais de dois meses de férias e

costumam arrecadar boa' renda, 'cerca de 35 mil
dólares.

Torneios que terão a participação, de equipes
brasileiras:

- Troféu Teresa Herrera que será disputado em

Corunha, de' 5 a 7 de agosto em que participarão o

Fluminense do Brasil, Dukla de Praga, Tchecoslováquia,
Feyenoord da Holanda e Real Madri da Espanha.

- Vill� de Madri, que será disputado em Madri de
17 a 19 e partiçiparão o Atlético de Madri, Athletic de

Bilbao, Milão da Itália e América do Brasil.
- Troféu Ramon de Carranza que será jogado em

Cadiz nos dias 27 e 28, com Cadiz, Atlético de Madri,
Inter de Milão e o Vasco do Brasil.

- Troféu Costa Del Sol -, em Málaga, de 13 a 15

com a participação do Málaga, Barcelona, América do
Brasil e a Seleção do Brasil.

'

. Monzon defende pela
14a. vez título mundial
e se despede do ringue
MONTE CARLO - O pugilista Carlos Monzon, em

vésperas de defender, hoje pela décima quarta e última
vez, seu título de Campeão Mundial da Categoria dos
Pesos Médios, está plenamente confiante na vitória
sobre seu desafiante, o colombiano Rodrigo Valdes.

Monzbn conheceu a derrota pela última vez há
quase 13 anos, a 9 de outubro de 1964,: quando
Alberto Massi, seu compatriota, o venceu por pontos.

Massi, que há 13 anos trabalhava como garçon, e

agora pedreiro e ganha a vida na cidade de Rio Cuarto,
uma atividade seguramente pior remunerada que a de
Monzon que" só "para subir ao ringue, hoje, neste

principado, embolsará meio milhão de dólares.
Com esse combate, o segundo contra Valdes, a

quem venceu na primeira oportunidade, quando o

Conselho Mundial (CMB) e a Associação Mundial
"AMB) chegaram a um acordo para o reconhecimento
dás disputas pelo título da categoria dos médios,
Monzon quer despedir-se dos ringues.

O problema do campeão-é que há 13 meses ele não

luta são muito menores do que há sete anos, quando
conquistou o título em 'Roma, vencendo o italiano
Nino Berievenuti.

, I

Porém o físico de Monzon ainda apresentava uma

envergadui:a excepcional. Alto e espigado, sem nenhum
dos

-

excessos musculares de outros pugilistas que
podem parecer mais fortes, o argentino encontrou seu

estilo de luta a partir de qualidades inatas: manter o

rival a distância com jabs, o que é facílítadq pelos seus

longos braços e apoiar-se as cordas para r,ecuperar o

fôlego, bem 'ao estilo que tornou famoso o peso-pesa
do.

Na Colombia, é grande a expectativa em torno da
luta de Rodrigo Valdez, contra o argentino Carlos
Monzon, campeão da categoria dos médios. O espetác�
lo será transmitido pela televisão, para todo o pais,
cujas atividades deverão ser totalmente paralisadas as

15 horas (local) quando começará o combate.
.

Os comentaristas especializados se mostram muito
cautelosos em Seus prognósticos. Muitos consideram

que Valdes terá que mudar de tática se quiser derrotar
Monzon. '

Seu treinador, Gil Clancy, disse que Valdes vai

procurar imprensar Monzon contra as. c�rd� para
entrar na sua guarda, minando sua resistência com

golpes curtos e potentes a altura da cintura.
O príncipe Rainier.: de Mônaco, que p�ssou o�tem

por Bogotá, apos uma temporada de fenas nas ilhas

Galapagos, no Equador, previu o triunfo de Valdes
..

"Acredito que, nesta oportunidade, Valdes sera o

vencedor, não só por suas qualidades, mas. também
porque 14 anos de ringue é um peso demasiado para
Monzon", afirmou.

.'

O príncipe disse' que não ch�,gara a Monaco. em

tempo de presenciar a luta, mas me conforrnareí em
vé-la pela televisão, de Los Angeles".

'.

Os fãs de Valdes na Colombia confiam na juventude
e na impetuosidade do seu ídolo, de 30 �os, pa�a
neutralizar a experiência de Monzon, que ja anuncia

sua retirada do boxe. O campeão pretende dedicar-se
aos Seus negócios rurais e a sua carreira de ator

cinematográfico.
. '..

.

.,

O combate será transmitido diretamente do estadia
Luiz II, via satélite, para todo � hemisfério ameri�ano,
assim como para numerosos paises da Europa, Onente
Médio e África.

'

Colegia'l tenta o vice-�ampeonato

Foi um jogo bastante disputado, com
inuita raça entre os dois ti .nes, M,�5 no

saldo geral o Colegial está na frente do Inter.

treinador Valcir Moreira
e os dirigentes da Fede
ração, garantiu cdm mé-'
ritos a sua boa partici
pação no certame.

que o Colegial cresceu
na quadra. O goleiro
substituto, Ricardo,
menos experiente, tinha
dificuldade para sair jo
gando e lançava com de
ficiência. Para-o Interna
cional marcou Gelson
aos 8 minutos, .iparando
de primeira um rebote;
com o Colegial empa
tando aos 18 minutos,
num belo go( de Re
macio: ele, muita raça,
partiu pelo meio, livrou
se de dois jogadores, en
trou pela esquerda, ga
nhou de Pau lo e \li rou de

Ao empatar em 1 x1
na noite de ontem contra
o Internacional no giná
sio Ivo Silveira, resta ao

Colegial a oportunidade
de alcançar o título de

vice-campeão do Brasi
leiro de Futebol de Salão
.Juvenil--que se encerra

esta noite em Florianó
polis, quando o time ca�
tarinense joga contra a

Hebraica; enquanto
Sumov e.t tapaqipe esta
rão decidindo o título.
Com duas' vitórias, três
empates e uma derrota,
o Colegial, segundo o

inclusive com alguns
lances violentos, conse
guiu superar o time de
Moreira. O maior pro
blema do treinador
neste campeonato
prendeu-se ao fato do
time não ter reservas a

altura, sendo possível al
terar a equipe somente
em caso de desclassifi
cação. Isso foi verificado
na noite de ontem

quando Marcelo acertou
Forró e fói desclassifi
cado. A entrada de Luiz
Eugênio,. menos expe
riente, tirou a tranquili-

dade do time, com o pivô
gaúcho Gelso se movi
mentando mais a von

tade e criando situações
de gols.

'

pé esquerdo.
,

O Coleqi al J)
corri Zorner, Hugo, R
macio, Maecelo ( ,

'

Eugênio), Cleo, verCI
.

(Bruno), Forro e Gelso
O juiz, com boa arbi
gem, foi Celso Espósi
auxiliado por Jose A a

cio (Pepe) e Paulo t.e

pardo. Sumov 2xO C'
culo Militar, Hebra«.
OxO Itapagipe. Jogos
Hoje: Inter x Flamer ':'

Vila Isabel xOrculo.Mi -

tar, Colegial xHehraic
Itapagipe x

movo

O jogo ,de ontem à
noite entre catarinenses
e gaúchos apresentou'
muita técnica e pouca
raça. O Internacional
tinha- a preocupação de
se afirmar perante ao

público de Florianópo
lis, que durante todo o

campeonato I torceu
contra o seu time. Mas
nem a raça dos gaúchos, .

Os dois times joga
ram com sistema de

marcação idênticos, in
dividuai e sobre pressão.
Os gaúchos marcavam

em cima é o Colegial en
contrava dificuldade em

sair jogando. Somente
quando o goleiro Luiz
Fernando foi desclassi
ficado, depois de acertar
um soco em Hugo, foi

Volibol na areia esta tarde
Com quatro jogos prossegue

neste final de semana o Torneio de
Volibol, na Areia, ma Baia Sul.
Esta íarde:
14 hs - Estrela do Sul x Biboca
15hs - C.E.c,. x U .F.S,e. '

Amanhã (doming)
9hs - Clube dos 20 x S�c()ll1er(:iári"
10hs - Vencedor C x Vencedor D Vai faze

Vestibu ar.
�I ,

SADIA CONCORDIA S ..A.
INDÚSTRIA COMÉRCIO

C�G.c. n� 83.568.147/0001"()O

SOCIEDADE ANÔtllMA DE CAPITAL

ABERTO
GEMEC/RCA.200.76f081

. ,

ASSEMBLÉIA GERAL, EXTRAORDI·
NÁRIA

,

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas

desta Sociedade, a se reunirem em Assembléia
Geral Extraordinária; a realizar-se no dia 12 de

agosto de 1 .977, às 10 (dez) horas, em sua sede

,social, situada à Rua Senador Attilio Fontana.
86 na Cidade de Concórdia, Estado de Santa
Catarina, a fim de discutirem e deliberarem
sobre a seguinte Ordem do Dia:

,

1 - Proposta do Conselho de Administra

. ção acompanhada do Parecer Favorável do
Conselho Fiscal, relativa a:

a) Distribuição aos acionistas de dividendo
em dinheiro, referente ao período de janeiro a

junho do exercício social em curso, calculado
a base de 5% (cinco por cento) sobre o valor,
nominal das ações, abrkngendo ordinárias e

preferenciais, sem direitoa voto, representatt
vas do capital social de Cr$ 200.000.000,00
(duzentos milhões de cruzeiros), na irnportân
eia de Cr$ 10.000.000,00 (dez milhões de cru

zeiros), destacado este valor dos lucros já ob
tidos (lesse período, deste exercício social, de
conformidade com o balanço patrimonial e. a,
demonstração da conta de "Lucros e Perdas",

.

levantados em 30 de junho de 1.917.

b) Re-ratificação do deliberado .pelas
AGEs de 23 de ágosto de 1.975 e 19 de no

vembro de 1.975, relativo a autorga de poderes
ao Conselho de Administração, para oferecer

em caução, ações de sua propriedade e de
emissáo da Transbrasil SA Linhas Aéreas,
como garantia em financiamento concedido

pelo Banco do Brasil S.A" à citada empresa.
2 - Outros assuntos de interesse da Socie

dade.

Concórdia, - SC 28 de julho de 1.977,

(a) ROMANO ANCELMO FONTANA
Presidente do Conselh-o de Administração,

no exercício temporário da função

Prepare
Simulados

,

em O Est

p óxima 2a. Feira INGLÊS
E se está precisando de prep r

O BARRIGA"VERDE inicia o
'

semi-extensivo em 4 de agos o

,

Garanta
,

.

sua
vag.a
Rua Deodoro, 18

APISC. A Cadern e quem vence se
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CLEMENTE VOLTA AO FIGU
E

.

80a, António Clemente,
vê se resolve os problemas
daqui. Começa batendo
nos jornalistas logo de
cara'.'. Assim um torcedor
saudou o novo técnico do

Figueirense que recém
deixara o aeroporto, ontem,
às 17h30min, para entrar
no carro do vice de futebol,
Luis Carlos Bezerra.
Mas esta não foi a pri

meira manitestacào. No

próprio avião, Clemente foi
reconhecido por torcerío
res d o Figuei rense. E no Or
lando Scarpelli, à.tarde, um
torcedor ameaçava-um fo

'tógrafo que entrou em

campo. Olha que o Cle
mente Já vem aí para dar um
jeito em vocês".
No entanto, Antônio

Clemente', que acertou seu

ingresso no Figueirense
ontem pela manha até o

final do ano, por um salário
de 20 mil E. luvas de 30 mil,
chegou dizendo que não é
um homem violento e que
nào quer recordar alguns
episódios de violência que
teve com repórteres de Flo

rianópolis.
'Estas manifestações

dos torcedores são porque
eles querem resolver a si

tuação de qualquer ma

neira", falou o treinador,
referindo-se aos que solici
taram' surras nos repórte
res como método de resol
ver os problemas do Fi-

gueirense.
'

I

IRIGE CLÁSSICO DE AM

J

:;/emente chegou ontem dizendo que sua tmeoem e outra.

Clemente ressalvou que. foi aqui',
a imagem que ele deixou

.

Acontece", prosseguiu,
no Estado, em za, quando 'que eu tenho um método
foi supervisor e prep.arador de trabalho. Hora de traba
físico do time, não corres- Ihar é horade trabalhar e

ponde a realidade., "No Rio não vou interromper um

eu sou uma pessoa muito treino sob hipótese· al
bem conceituada junto a, guma. Mas hora de diverti-.
crônica e com um relacio- . mento é hora de diverti-'

.

namento muito bom. O mente". Clemente acredita
único problema que houve q�e' o meu trabalho, mo-

déstia parte, rende".
. Clemente está hospe
dado no Hotel Brugmann e

ontem à noite foi até a con

centração para
I apresentar-se ao elenco e

"bater um papo com o

Iberê" .

Hoje pela amnhã, Antô
nio Clemente pretende
reunir os jogadores e fazer

Espíndola garante 'a vitór.ia
e prevê descl�ssificação do

Figueirense no campeonat,o
Depois que o time entrou

em franca ascenção no cam

peonato, o entusiasmo geral
que tomou conta dos torcedo
res, jogadores e mesmo da
comissão técnica, também
teve reflexos sobre os inte

grantes da direção da Avai,
Este entusiasmo nunca che
gou ao grau de otimismo de
agora na atual temporada, e,
no momento, às vezes já é no.
tado por declarações até de
exagerada dose de otimismo,
Ontem à tarde, o presi

dente Luis Carlos Esp indola
refletia, o estado de, espírito
que predomina no clube, Es
tava muito interessado em

obter novidades sobre a con

tratação d e novo treinador
ie lo Figueirense' e, num

momento de maior arrojo{
chegou a garantir que "lá, do

. jeito que estão as coisas, pode
vir qualquer técnico que, di- ,

ficilmente os problemas,
�erão superados". Ele não
quis comentar a que proble
mas se. referia, mas também
foi taxativo ao afirmar o favo
ritismo do Avai no clássico.
Depois, passando a reme

morar a c1assificaç'ão das
eqüipes que disputam o cam

peonato ·na tabela, Espindola
foi além; d�cretando, por seus
cálculos, "a quase impossível
classificação do Figueirense
para o pentagonal", Sugeriu
que aimprensa "aproveitasse
para fazer comparações entre
as campanhas e situação em

geral" entre Avai e Figuei
rense, e ratificou seus comen

tários sobre as escassas chan
ces dé classficação do rival

-com cálculos, incluindo
prognósticos de resul tados de
algumas partidas de' apenas
uma rodada do campeonato, a
de amanhã:

- O Comeciári.o está na

ponta com treze pontos, faz
.I

mais dois domingo (amanhá),
vai para quinze.' O Palmeiras
também deve ganhar, faz
mai s dois pontos, vai para 14
pontos ganhos. O Avai vai ga
nhar do Figueirense, fica com
treze. Estes três estão na pa-

rada, e vão ficar com sete, seis
e cinco pontos de diferença
sobre O' 'Figueirense. Então,
como disse, oa classificação
deles pra mim é impossível,
porque eles não vão conse

guir se recu perar, "ãeen tuOu •

Avai otimista, apesar das lesões
Após mais um 'exigente trabalho físico,

orientado pelo preparador Dacica, de um

treino técnico de três'toques e de alguns traba
lhos especiais de finalização a gol e exercícios
próprios aos goleiros, sob o comando do téc
nico Emilson Pessanha, o' elenco do Avaí foi
dispensado de ontem as 11 horas e 30minutos,
até.hoje, às 9 horas, quando está programado o

recreativo que servirá como último treina
mento para o clássico de amanhã.

Para á tard.e estava, inicialmente, programa
dos tI:einamentos técnicos e táticos, mas foi o
técnicO' Emils'on quem d.eicidiu a suspensão
das átivida.!les. Antes dos trabalhos matinais
serem iniciàdos, ele reuniu os jogadores e

prometeu qae, caso houvesse bastante em-,

penho, liberaria-os no período da tarde. A 1110-_

tivação dos jogadores,. com isto, cresceu e du
rante as atividades Emilson afirmoU estar sa
tisfeito com a prepIração da equipe, o que lhe
dava mO'tivos para estar resolvido a ".náo exigir
multo dos jogadores",

participava do "três-toques"..

A tarde, Danilo compareceu novamente ao

Adolfo Konder, para fazer tratamento com toa

lhas quentes com o massagista Freitas, en

quanto Lourival era submetido a tratamento
no forno de Bier, sob os cuidados do massa

:ista Hamilton, fina.,lizando assim a recupera
ção deum problema muscular na coxa direita,
também de pouca gravidade. Os.dois, apesar
da freqüência � sala de. massagem para tra

mentos, cont.inuam escalados na equipe e de-
verão jogar.

\

A tnl�(iüilidade e () entusiasmo geral ainda é
a maior constante no Avaí. Não bá novidades
que quebre a rO'tina dos últimos dias. Dos re

lacionados para o clássico pelo' treinador
EmHson, apenas Geada pediu dispensa, para
viajar a TuharãO' e tratar de sua liberação junto
ao Ferroviario, pois pretende obter passe livre
já que este tinw suspendeu suas atividades no

futebol profissional.

Os treinamentos, no en'tanto, foram dqs mais
leves entre os realizadO's dUI'ante a semana. O
preparador físicO' Dacica já havia garantido o

bom condicionamento dO' elenco na quinta-.
feira e de uma-conversà.entre ele e o treinador
sobre oassunto partiü à decisão de "não forçar
o ritmo dos trabalhos:'. Todos os jogadores
selecionados para a concentração, partiçipa
ram normalmente das atividades" e o único
que sofreu uma leve lesão ontem foi O' goleiro
DanilO', qu e tO'rceu o çalcanhar direito quando

Entre os que estão fOl:a 'dos planos para o

ciâssico, até os lesionados", Maneca e Carlfls
.

.Eduardo, estão otimistas. O primeiro porque
está prestes a voltar aos trabalhos com bola e

'Física segundo afirma, e O' segundo porque já
re�ebeu liberação da direção do clube para se

submeter à cimrgia de meniscos, no RiO' de
,

Janeiro, com () médico Admildo ChirO'L .Ele só
está em Florianópolis esperando os úl timos
vencimentos, entre O's qtiais uma parte que
será liberada terça ou quarta-feira pelo INPS.

NÃO É UM GOL
DEOUTROTIME QUE VAI

.

. FAZER voc'E
MUDAR DE IDÉIA.

CO� COLA,.PRESENTE EM TODOS OSMOME�TOS DAVIDA DA GENTE.

um rapido coletlvo apronto surgiu de um consenso em

para ver' como o time 'po- torno de seu nome, apos
deria jogar", Desta forma, é escutados vários membros
quase certo que ele dirija a da diretoria.
equipe no clássico de do- 'Dávamos preferência
mingo. para. um treinador que já
Clemente' antes de vi r conhecesse o futebol de

para o Figueirense estava Santa Catarina", salientou.
trabalhando para a CBD,. Nestes últimos dias.
Este ano ele foi o prepara- quando era procurado um

dor físico da seleção brasi- novo treinador para o time,
leira de juvenis que esteve' reaproximou-se da direto
no mundial da Tunísia. Ano' ria o demissionário diretor
passado foi supervisor do de futebol, Jonas Poli i, "O
Vasco. Como treinador, ele Jonas e o presidente",
disse que já teve experiên- disse Bezerra,

.

tiveram um

elas no América, Portu- eencontro de opiniões,
guesa e na própria seleção Portanto, a paz voltou a
amadora onde trabalhou reinar rias hostes alvi
vários anos. negras". E Jonas Polli volta
Antônio Clemente ao ao cargo de diretor de tute-

saber da situação atual do boI.
.

Figueirense reconheceu HAROLDO VEIO E VOLTOU
que ela 'não é nada boa". Hoje pela manhã, o treí
Mas acha que há possibili- nador Haroldo' Campos
dades de classificação pois apareceu na cidade para
"tudo depende exclusiva- assinar contrato corn o Fi
mente do Figueirense". ;)ueirense, Mas teve uma
Do atual .elenco, Cle- decepção. O clube pagou

mente conhece Pinga, suas despesas - de hos
Adailton, Casagrande e pedagem e passagens - e

Juti. Os três primeiros tra- pediu desculpas porque Já
balharam com ele em 73, havia o acerto com Antônio
no próprio Figueirense. Clemente,
Hélio Pires, Rybens Paraná, De acordo com Luis Car
e Mazinho são outros que. os Bezerra tudo não pas-
conhece, de jogos,

-

sou de um desencontro.
TECNICO DO CONSENSO Haroldo Campos deveria
O 'vice de futebol, Luiz ter vindo quinta-feira de

Carlos Bezerra, enquanto São Paulo.de avião mas re

esperava por Antônio Cle- solveu fazer a viagem de
mente, ontem à tarde, no ônibus, chegando somente
Aerporto Hercílio Luz, ontem pela manhã. Aí era
disse que sua contratação tarde demais,

Jut; não treina e pode
ficar fora do clássico

O preparador físico Iberê Rosa dirigiu um coletivo

ontem ,à tarde, onde ii grande'ausência foi o centrouvante

juti. Nelo, que o substituiu no comando do ataque, errou
diversas jogadas, provocando a interru pçáo do treina
mento 'várias ve'z.e s.
Juti retorna aos trcinumentos hoje de manhâ depois que

uma ;'adiografia náo constatou tienhuma fratura em seu pé
direito. Ontem ele fez tratamento com água e o úrrico
problema para seu aprove itamento será o aspecto Hs ico,
pois o· joador nào treinou durante esta se inana.
Embora nào tenha sido suspenso pelo TJD, omciocum

pista Ru bens Paraná treinou ontem no time reserva. O

preparador físico Iberê Rosa resolveu aproveitar .Doval,
pois contava-se como certa a xus pensúo do titular. Nelsón..
recuperado da Icsâo, vol tou li zugu central, juntamente com

Nez inho.
O time de ontem teve a seguinte Formnçào: I1o; Pinga,

Nelson, Nczinho, Cusagrande, Adailton, Doval , H�I io
Pires; M,áinho, Nelo e Osnir.

/

Ademir é a

dúvida do
Comerciário

D.S.U. exige
Cr$ 150 mil

e-suspende

Sérgio Lopes suspendeu
o coletivo. Lesões

complicam' o Marcílio.•

para o logo
oiogoItajai (Sucursal) O técnico Sérgio Lopes não teve condições de

realizar ontem a tarde o coletivo apronto que estava marcado para
Criei 1Í /11.(/ (S IICII rsa I) os jogadores doMarcílio Dias, qu e serviria para definir o time que

Quase ao final' do coletivo enfrentará amanhá em seu estádio o Internacional de Lages. É que

apronto. feito ontem ã tarde Vado, Ramiro, Silveira e Carlos' contínu arn entregues ao depar
para a partida de amanbã contra tamento médico, todos sem condições de jogar amanbã. Dos 19 A primeira partida que um

O' Guarani, o centro avante e gO'- .profissioilais do plantel, somente 15 estão a disposição do treina- time de amadores faria contra
leador do campeonato Ademir dOI� sendo que dois dele são goleiros. um clube profissional _ o

saiu do gramado irritado, sen- ·Destamaneira, Sérgio Lopes preferiu aguardar até amanhã cedo Lages _ teve' de. ser suspensa
tindo dores. mais uma vez no para definir o time, quando haverá revisão médica, mas já decidiu minutos antes do início do
tornozelo direito, afirmando que Nery será o goleiro substituindo a Silveira, Regínaldo voltará .

f
-

d .,.

. Jogo, em unçao a exrgeucra
que, difícilmente, estará em

ao time quarta-feira cumpriu suspensão automática - e Nico vai ser d D S U d I C so .. . e uma cota ( e r'

condições de atuar pelo time
«leslocado para a lateral esquerda, saindo Ramiro. 150 mil para a utilização do es-

. rio primeiro jogo do returno:
Encerrando a programaçào da semana, o professor Jorge Luis .

tádio municipal Vidal Ramos
_ Eu tenho jogado sempre

Braga comandará uma sessão de física para depois os jogadores J" O d
.

ti
. d

serem submetidos a treinamento recreativo. A diretoria do MarCÍ-
U11lO'r, SOIS' rmes, () tno e

no sacrifício, com o tornozelo arbitragem e os torcedores dei-
lesionado, Na-o pretendo ruais

lio Dias não reçebeu bem a indicação de Alan Giovani da Silva'
xararn Q estádio por volta das 21

fazer I'StO, Estou sentindo mais para dirigir o enconto de amanhã em Itajaí, alegando que no jogo· I d
contra o Figueirense em Florianópolis, este juiz andou prejud i- roras, qrran o os promotore s e

uma vez fortes dores, e só entro I t o diretor do D,S.U, alimenta-cando o time (e Itajaí. "Já não basta o azar que temos ns jogos, osse me recuperar. problemas de contusões, e ainda escalou um juiz sem as mínimas' vam discussão acirrada, sob os
Ele também reclamava das .

-

apupos dc populares. .. condições de dirigir uma �"rtida", Para os jogadores a indicação. críticas de alguns elementos da r O jogo foi anunciado durantedo árbitro Blurnenau é "muito manjada" porque ninguém aceitou
imprensa local, que segundo toda a semana' e sei, troféus de-

sua atuação quando a equipe esteve jogando no estádio Orlandoele "vem me malhando mas veriam ser distribuídos aos J' 0-'Scarpel] i ..Ieveriam saber como é entrar gadores que se destacassem.
em campo do jeito que estou".

.

"asilo tem em,·ssa'r,·o Na quarta-feira, às 19 horas,
Em seu lugar, até o finai da mo- " I ... começavam a chegar torcedo,
vimentação qu'e durou quase

.

res ao estádio, cujos refletores
duras horas ininterruptas, en- em. 8lumenau. ainda mio haviam sido aciona-
trou naequipe Laerte, que se- dos. Os dirigentes do Lages
gundo o técnico Ioel Castro F.C. procuraram o diretor do
será mantido' na partida se, de Quer Jorge Luiz D.S.U. para saber, do motivo
fato,. Ademir não apresentar pelo qual os refletO'res não ha-
boas condições físicas. Blumenau (Sllcursal) - Motivados pelo bicho recebido ontem, ,viam sido ligados. A ex�licaçáo

No tI'einO', no entanto, a boa de Cr$ 70q,00, todos os jogadores com excessão de Gilson, que dada foi a ?e,que o jogo teria �enovidade foi o retomo do meia viajou com sua mlie para Itajaf, o treinador Natanael Ferreira se
ser transf�nd� po!que o SIS

cancha Serrano em grande viu na obrigação de dirigir um recreativo, pO'is todos os jogadores
tema ldfe .t1umll1açao apresen-

forma. Ele não jogou domingo 'd d . . d 'd d
tava (e eltos.

passado contra o Figueirense, . estava� com m�lIta vonta e e tremar" Vlsan o a parti a e Os dirig�ntes .do{ Lages, to-
assim como o meia esquerda a�anba contra o Carlos Renaull\, no estadio Aderbal Ramos da davia, insistiram 'numa outra

Doriva, que vinha sendo o titu-�' Si)Ya. explicação junto ao diretor do
lar da posiçãO' e também não' O treinador Ferreira afirmou que a vitória contra o Joinville, foi D.S.U. que acabou dando: para,

está escala�o para jogar contra uma demonstração de que o plantel poderá render dentI'o do esse jogo é preciso que os pro
o Guarani. Em sua posição, du- campeonato catarinense, inclusive com possibilidades de chegar motores dêem um cheque vi
rante o apronto de'ontem, Re-' entre os dois primeiros no pentagonal. "lodos' se empenbaram sado de Cr$ 150 mil para utili
nato redemonstrou s';la boa muito, O' Joinville, tenho certeza que não esperava ser agredido do zarem o estádio.

..

f�nna, e. acabou.a mO�lmenta- jeito que foi, tantO' no primeiro como no segundo tempo, e ,isto Revoltados, o� �mgentes do
çao confIrmado como tItular na dT '. d I A

. ., -

I Lages F.C, deCidIram suspen-
equipe. .

mO' I ICOU o esquema tat.l�o e es. m�hvaçao e natura, mas der O' j.ogo. O presidente da
Assim, para início desta l2ar- deve.mos lJOS lembrar que amda temo� mais uma fase.' q�e �omeça Liga Serrana de Esportes, Nil- ,

tida, o Comerciário já tem dez domll1go, onde deveremos somar mUltos pontos, pnnclpalmente son Fiuza de Cmvalho suspen
posições definidas, restando a em casa, pois'caso contrário poderemos não nos classificar para O' deu todas as atividades do
dúvida entre Ademir e Laerte, pentagonal. Agora com esta vitória muito importante para o nosso clube, adiantando .que aguar
que .de�ende 'da �ecuperaç�o trabalbO', todos os outros times virão com maü força inclusive dará �ma miól�ifestação da Fe-
do pnmelro. A e9-u�pe de,:e�a .

muitos deles, quando vamos na casa deles,poderão usar a retranca deraç�O' Catan�ense de .�ute-
se� <=:abral; LUCI?, OtavIO, e nos prejudicar", afirmou o técnico. boI. Enquanto. ISSO, os dmgen-
ClaU(�lO e Valdecl; Ser�ano, JORGE LUIS NO VASCO, tes do .Lage? II1formavam que
TaqUlto e Renato; Sergll1ho, " ,

"
.. , '. �ncamll1hara seu protestO' aos

Âôet:nir ou Laerte e Dirceu. Na qUlI1ta-feua esteve em J.oll1vllI�, um emlssano do clube de órgãos competentes do Estado,
Regatas Vasco da Gama, e no fmal do Jogo, entrou em contato com repudiando a decisão tO'mada

" a diretoria do Palmeiras, no sent.ido de conseguir a liberação do pelo titular do' D.S.U. e deçidi-
atleta para o clube carioca. I ram programar seus jogos de
Barbieri e Otacilio Novaski, admitem esta transação, mas so- qU,arta-feira pelo campeonato

mente depois de encerradó o campeonato catarinense, pois não bá estadual para o períO'do da

'interesse do Clube em se desfazer de nenhum atlêta. tarde.

O jogador ficou sabendo. (lO' intere�e do Vasco, através do super
visor Otacilio Novaski, demonstrou seu contentamento, mas tam

bém não quer sair do Palmeiras,. antes do encerramento do cam

peonatO' catarinense. A dúvida de Jorge no entanto, se prende ao

Joinville que já se manifestou interessado no atleta para disputa
,do campeonato nacional.

Amanhã, o representante do Vasco da Gama, estará no estádio
Aderbal Ramos da Silva, onde assistirá o jogo entre Palmeiras e

CarlO's Renaux, e verá de de perto o atleta. Ainda não se falou e�
dinbeiro.

com Guarani
em Lages·

ESCLARECIMENTO
Ontem à tarde, o diretor do

D.S.U. enviou. comunicado à

,i!!Iprensa, esclarecendO' que "a
ãecisão foi tomada em virtude
de o sistema de iluminação pu
blica apresentar defeitos.
Disse que se o sistema fosse
acionado poderia queimar'
todos os refletores.Issoéqueé'
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Chapecó - A agência regionál do IBGE (Insti
tuto Brasileiro de Geografia e Estatística) iniciou
no oeste do Estado a pesquisa industrial/1976,
destinada à coleta de informações das empresas
de faturamento superior a Cr$ 492 mil ou que
possuam quadros funcionais com mais de 5 pes
soas. Em Chapecó, segundo o chefe da agência
reqional, aoroximadamente 100 organizações
estão enquadradas nos requisitos.

'

Também os municípios de Coronel Freitas, Ita
piranga, Maravilha, Romelândia e Xanxerê foram
sorteados para serem campo de uma pesquisa,
de âmbito nacional, de amostras de domicílios.
Serão escolhidos setores censitários dentro

. dos municípios para a execução de entrevistas
periódiacas, a ser iniciada nos próximos dias.

PI;IOTESTO 'primeiro 'encontro na- dia 20 de Janeiro e das vezes em que são apre-
Rio Negro .e Mafra - O expediente das 10 cional das/entidades re- subsequentes nos dias sentados estes questio-

horas às i6h30min para o funcionamento dos presentativas dos con- 20 de cada mês. Se- nários, coincidem com

.
estabelecimentos bancários nessas duas cidades tabilistas, realizado re- gundo ele, a medida faci- os meses de janeiro a

vem sendo motivo de protesto por parte da classe centemente em São litaria ab' contribuinte maio, ocasião em que
empresarial. Há muito 'acúmulo de pessoas nos

Paulo, que contou com a apresentar a declaração normalmente as empre-bancos e o atendimento, principalmente no início
, .

presença de represen de renda o mais rápido sas estão sobrecarrega-do mês, fica tumultuado, criando problemas para
-

as transações comerciais. tantes de. dez estados possível. das de obrigações.
As associações comerciais das duas cidades brasilei ros, entrte eles o -; Pedimos ainda

_

- CONTRIBlJIÇ ÃO
vão reivindicar, conjuntamente, na Federação do

'

presidente do Sindicato afirma a extinção do' SINDiCAL
Comércio do Paraná e Santa-Catarina e ao Banco dos Contabil istas de prazo q,e entrega em- até Carlos Kinas observou

Central, ó retorno do expediente bancário ante- Joinville, Carlos Kinas 60 dias após o encerra- que em face da recente

rior, que era das 9 às 18 horas. Sobrinho, como único menta «í o ex e r c ic i o decisãodesetransferira
FRUTICULTURA representante de Santa social da cópia autêntica incumbência do rece-

Lages -Foi iniciado na última quarta-fel ra, na Catarina. de registro contábi I ao bimento das anuidades
cidade de Lages, o primeiro curso-de fruticultura Os participantes do INPS, e justificamos na devidas aos Conselhos
de clima temperado que será devolvido em vá- j

encontro ao justificarem ocasião que: a' /apresen- Regionais de Contabi li-rias etapas, até o mês ae dezembro. As aulas
tação dessa." éxiqência dade para a re�e bancá-teóricas e práticas serão ministradas uma vez por

a proposição, cuja en-

semana por técnicos da Acaresc. Para as aulas trega das declarações tem demonstrado na ria, "notamos-que a por�
práticas, seráousados os pomares e granjas loca- do Imposto de Renda a prática a sua inutilidade, taria número 3.312 de

.f izadas próximas à cidade. paqaré feita atualmente pois a fiscalização 24.08.71, não está sendo

INAUGURAÇÕES em março e dos decla- nunca solicita,.e quando cumprida rigorosa-
Modelo - A administração municipal de Mo- rantes isentos em abril, o' faz não a: leva em con-

.

mente. Segundo a porta-
delo, no oeste catarinense, inaugurará amanhã a afirmaram que apesar sideração, preferindo a ria - .aürrna - o paga-
maior ponte já construída no município. A obra, dosesforçosdo governo conferência direta dos mento das anuidades
cujo custo foi avaliado em Cr$ 170 mi I, terá 28 no sentido de que cada recolhimentos pelos do- devidas aos órgãos tis-
metros de extensão e permitirá a travessia do rio contribuinte preencha cumentos hábeiaDeste calizadores do exercício
Burro Branco, na localidade e Sul Brasil. ,

sua própria declaração modo, trata-se de uma profissional ficará con-
Ainda no mesmo dia, em solenidade a ser pre- exigência que nada mais dicionado a comprova-sidida pelo prefeito Dércio Knop e pelo vice Antô-

de Imposto. de Renda,
fornecendo-lhes' ma- trás do que acúmulo de ção de quitação da connio Alba, a comunidade de Linha Nova Aparecida

receberá um novo préd io escolar construídoem núais eirnpressos, a prá- papéis nas repartições e tri bu ição ' ?i nd ical. A

alvenaria, com participação financeí raa parcial tica demonstra o contrá- ao contribuinte um dts- norma impõe ao conta-

do Ministério da Educação e Cultura. Esse é o rio, já ql:fe a maioria des- pêndio a mais a Q,rle{ar bil.ista registrado a obri-
.-tQrGe�ro prédio escolar de alvenaria qúe aadmí-« - 'ses contril5l:;1;i'J'lt.eS",:"IP,��· seus custos, sem qual- ' g,açã..o de q,UJtª.f ª p,Q8tr:i;
nistraçáo de Modelo entrega à população. treqa essa resporrsáblli- quer resultado objetivo. buição sindical antes do

SANEAMENTO dade aos profissionais Durante o encontro foi paqarnento da anuidade
Araranguá - Acomparrhado do deputado fe- da contabtlldade, os proposto ainda que os' devida ao Conselho, Re-

p" IN·· d.deral Adhemar Ghisi, esteve essa semanà em vi- quais, por sua vez,' se dados estatfsti co s e gional de Contabilidade. ,ana to orle relVln .co a
sita à cidade de Araranguá o diretor regional do encontram nesses censos efetuados pelo - O que tem ocorrido

���:��o�e;;���cional de Obras Federais, Auré-
meses comprometi.dos Instituto Brasileiro de - explica - já que não se primeira. fábrica de malte

Na oportunidade, o prefeito Salmi Paladini co m ou tras ob riqa- Geografia eEstatística - sabe se por desi nforma-
Maf�a (Do Cc-respondente) _ O qovernador

apresentou as principais reivi nd icações da muni- ções. "Ocorre - acres- IBGE - tenham um prazo ção ou por falta de inte-
Konder Reis comunicou na sexta-feira, ao líder

t cipalidade: saneamento de uma área de terra centaKinas-queparao de exigência e entregá resse da rede bancária .políticodeMafra,Sebastião Basílio de Cassiasv .

d d d' que a reivindicação nó sentido de que-seja ins-
desde a Lagoa da Serra até a Lagoa do Caverá, preenchimento das de- nos meses e agosto, se- arreca a ora, e que os talada no município uma malteria foi encami-
medindo aproximadamente quatro quilômetros, clarações de rendimen- tembro e outubro, obe- bancos não exigem a nhada à Secretaria de Agricultura e Abasteci-

.

d ào de terras q e costeiam as tos sào necessáno s decendo a escala com prova de quitação da menta, que agora deverá proceder os estudose ain a a recuperaça .UI. de viabilidade econprnica para a implantação
localidades de Sanga da Toca (divisa com Tur.vo), d ad os i nfo rrnativos base hOS algarismos do contri bu ição si nd ical, desta unidade industrial. A reivindicação foi

Campinho e Soares (divisa com Sombrio). quase sempre extraídos cadastro geral de con- quando do recolhimento entregue por classes econômicas do Planalto
Norte ao governador quando de sua última vi-CONCURSO das contabilidades das tribuintes e que se adote da anuidade do Con- sita à região, no mês passado:

Joaçaba � O diretor das Organizações Bo-
empresas que. a esta al- o prazo mínimo de trinta selho Regional de Con-.t S/A'd

.

d J b FIM DA IMPORTAÇÃOna o , reuni o com a Imprensa e oaça a,
tura, em consequência dias a partir da data do tabilidade, provocando o Brasil importa mais de 90 por cento do

lançou oficialmente em nome da E;lmpresa e da .
.

descurnori d malteconsumidoedestinadoparaafabricaçãode prazos ainda a serem recebimento do formu- o escumprimento e
Câmara Júnior o concurso de "melhor redação e de cerveja e o governo pretende tomar o país
slogan sobre a cidade". O objetivo, segundo João cumpridos, não ofere- lário pelo contribuinte, determinação ministe- autosuficiente em 1983. Por isso, o Conselho

,
' Mone.tário Nacional hberou Cr$ 3 milhões para

Celso Bordim, é a participação de toda a popula- cem condições para ja que os prazos atuais rial, sem que se possa incentivar ii produção de cevada ,(matéria-
ção, falando das coisas da terra, e o desenvolvi- esse atendimento ge-. são imprevistosecurtos. responsabilizar quem prima para extrair o malte) e construção de'

S d K·
, malterias nos Estados do Paraná, Santa Cata-mento'cultural de todas as classes. rando normalmente egun o Inas, e quer que seja por este rinae RioGrandedoSul. Nos dois outros Esta-

, Duas urnas, instaladas nas lojas das Organiza- grandes problemas". comum. ap.resentar-se a ato, finalizou. dos, já,está definida a construção de duas mal-

ções Bonato, estarão recebendo até o dia 20 de

àgosto as redações e os·slogans dos participan
tes. A comissão julgadora premiará com um tele=

'

visor a cores Telefunken de 14 polegadas a melhor
redação escolhida, e quem ap'resentar o melhor

slogan, ganhará um rádio portátil.
'

.

POLíTICA
Camboriú-Odiretório municipaldo MDBde

Balneário Cambori ú" atendendo solicitação do

diretório regional do partido, reuniu-se recente

mente com a finalidade,de ,opinar sobre a auto-

.-dissolução ou a continuação do partido da opo

sição na luta pela verdaderra democracia. Do en

contro, participaram o deputado estadual Delfim

de Pádua Peixoto Filho, vereadores e membros

do partido emedebista.

Depóis de muitos debçltes, o diretório apresen
tou parecer favorável à continuação do partido,
concluindo que a sua auto�dissolução seria um

gesto de covard ia: Outro item foi abordado foi

pesquisa que a direção regional está efetuand,o
junto aos diretórios municipais sobre os prova
veis candidatos ao senado no próxi mo ano.

MÚSICOS
Chapecó - A Ordem dos Músicos do Brasil

cassará as cartei ras profissionais dosm úsicos do

Oeste que não estiverem atualizados com suas

contribuições para com a organização.A afirma-

. ção foi feita pelo.delegado da OMB, de Chapecó,
Jandir Téo, ao analisar o grande número de músi

cos que se encontra em atraso com as qbrigaçõe,s
estatutárias.
JandirTéo disse que esses profissionais devem

procurar a delegacia da OMB para regularizar_ a

situação perante a associação, P?iS a cassaçao

da carteira profi?sioral imp,licara na perda do

exercício da profissão.
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REGISTRO
Das Sucursais e Correspondentes

PESQUISA

um período determi

nado pelo IBGE, em

qualquer dia do mês ou

do ano para solicitar, ou
mesmo exigir que sejam
preenchidos os questio
nários por ele apresen
tado, dando geralmente
prazos que vão muitas
vezes até o máximo de

dez dias. "ocorre porém
- acrescentou - que a

grande maioria das

Contabilistas 'propõem
mudanças de prazos. para

,aiudar contribuintes
Carlos Kinas informou uma empresa um Iun

ainda que foi apresen- cionário contratado por
Joinville (Sucursal)

Prazo de entrega de 2 de

fevereiro a 31 de março
do ano subsequente ao

ao base da relação anual
do programa de integra
ção social - PIS, e en-'

treqa em maió das de

clarações do Imposto de

F{en_da, pessoa física, a

'o?9'ar ou a restitu i r, e em
fl/ I

junho dos declarantes

isentos, foram entre ou

tras, as proposições
apresentadas durante o

tado ainda durante um

encontro uma proposta
sol icitando o paga
mento dos duodécimos
do Imposto de Renda,
por estimativa fiscal, que
n�9 seja superior a

1/Ü� do tributo pago no

exercício anterior, Já que
a apuração e o paga
mento da primeira. par
cela dos duodécimos é

feita atualmente até o

. Ninguém constrõ� em basessujas.--------..

Tudo tem seu lugar. O lixo também.

-------------- PasseflorianópolisG limpo
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C�UZEIHO - Dias 13 e 14 de agosto - 200 a.nimais - Holandês PS
e VB registrados - 400 fêmeas cruzadas de alta produção leiteira.
Machos PO e PC da raçaHolandesa PS e VB. A presença. de cria
dores da maior bacia leiteira do país, juntamente com represen
tantes da importantíssima bacia leiteira do Sul de Minas, são a

garantia dos animais a serem comercializados. Amplo financia-
�nto. Patrocínio do Sindicato Rural de Cruzeiro.

.

Santa Catarina - 9

Espec;a·lista em câncer irá
desenvo'lver programa de
prevenção em Jo;nville

.

Joinvill,e (Sucu rsal)- porção de pessoas de mais idade na

O Médico Hans Japp, população, resultando no aumento.
especializado em patologia e cance- da frequência de doenças crônicas.
rologia, afirmou ontem que irá de- OBJETIVOS
senvolver no próximo ano, em Join- Os objetivos do controle de cân
ville, um programa de prevenção de cer- segundo Hans Japp - são a pre
câncer do colo uterino, através do venção; detecção; detecção em

aproveitamento dos equipamen,tos massa; métodos de diagnósticos;
do corpo clínico especializado do tratamento e seguimento.
hospital municipal São José. O pro- A prevenção consistena elimina

grama prevê o atendimento de pa- ção e proteção contra fatores que
cientes cancerosos carentes de re- possam resultar em infecção cance

cursos e não cobertos pela Previ- rígena, além do tratamento de les
dência Social, através de recursos ôes consideradas pré-cancerosas
provenientes da Divisão Nacional do ou precoces. No segundo objetivo -

Câncer, órgão vinculado ao Mi nisté- a detecção e a detecção em massa.
rio da Saúde. seria a utilização de todos os meios
O hospital municipal São José é para a identificação de. casos sus

um 'dos 90 hospitais cadastrados na peitos observados nos exames de
divisão nacional do câncer, por' massa. A detecção em massa - afir

apresentar as condições. exigidas mau - não deve ser executada atra

para o atendimento de pacientes vés de campanhas e sim, através de
cancer.osos, como locais para organismos adequados, definidos
exame, recursos humanos, instala- os objetivos, locais de exame, recur
ções e equipamentos adequados, sos, treinamento de pessoal espe
além 'de programação de atendi- cializado e outros.
mentos e uni.dade de tratamento in- Segundo os padrões da orqaniza-
.tensivo, ção mundial de saúde, nenhum caso

Praticamente todos os exames de câncer deve ser tratado sem que
necessários para o programa pre- tenha os dignósticos de um patolo
ventivo de câncer podem ser reali- gista de Uni clínico, para a determi
zados no hospital São José, com ex- nação da malignidade ou benigni
ceção de radioterapia, que deverá dade do caso e do procedimento te-.
ser encaminhado à Florianópolis. rapêutico a ser tomado.
Todos os métodos utilizados para a Duas fases consideradas impor
detecção· da doença são sempre tantes entre os objetivos de controle
confirmados com exame de citolo- do câncer são o tratamento - onde

gia (raspagem de colo de útero) e dependerá o sucesso ou fracasso do

histológico (exame de fragmentos caso - e o seguimento ou acampa
do tecido suspeito). nhamento do paciente para a detec-

Ao contrário do' que se supõe, é ção do possível reaparecimento do
na comunidade, ou seja na popula- câncer ou a sua disseminação por
ção supostamente sã, que se encon- oc. -tros árgaos co corpo" além da
tram os maiores índices de frequên- avaliação dos resultados para apli
cia das doenças ou lesões pré- cação nos futuros tratamentos. O
cancerosas ou precoces, passíveis médico Japp finalizou afirmando
de cura total. Pelo menos de acordo que "o seguimento dos pacientes é,
com os dados fornecidos pelospro- em geral, neqliqenciado, o que difi
gramas de controle de. câncer, é culta a readaptação dos pacientes
nessa camada que se registra até 70 no meio familiar e social".

por cento de lesões pré-cancerosas
nos diagnósticos. Entre os que pro-

.

curam os centros de detecção foram
registrados entre 30 e '100 casos

para cada 10 mil pessoas examina-
das.

.

.

Para o médico Hans Japp, a redu
ção da incidência de doenças infec
ciosas e a erradicação de outras,
combinados CQm as melhores con

'd-iÇlúes d'e'vJda, ·m!i)Jh.Q!'�3' da assis-
tência médícaestá elévarido a pro-

QUEM É ,

Hans Japp é pesquisador assis
tente do Instituto Max Planck, da
Alemanha; membro do corpo edito
rial da "Revista Brasileira de Can
ceroloqia": consultor para turno-.
res da "Universidade de Brasília
(UNS)"; membro do grupo técnico
da "Orqanizaçào Panamericana de
Saúde" para classifícaçáo de doen-

ças.· ,�"" , >
.

terias, em Guarapuava e Carasinho, respecti
vamente, e Santa Catarina não tem definições
oficiais ainda.

.

Mafra requer para si a unidade catannense
por diversos motivos: é um tronco rodo
ferroviário e sempre foi o maior centro produ
tor de cevada do. Estado, exportando o malte
para as unidades industrjais de São Paulo, Pa- '

raná e para a Antarctica, que tem uma fábrica
em Joinville.

A possibilidade de ter uma fábrica de malte
terá consequências imediatas, admitem os

empresários; já que dlmlnut rá a grande porcen
tagem de agricultores que se dedicam ao mo

nucultivo, especialmente da soja em detri
mento de uma dedicação maior ao cultivo da
cevada, praticado quase num sistema artesa
nal. Isto se explica pela produção, calculada
em 50 mil sacas este ano. Com a ind ústria, esse
número poderá triplicar sem grandes proble
mas. iá que as condições climáticas e de ter
rena 'são amplam.ente favoráveis. Até'agora, a

pouca proauçao 101 um reflexo da quase total
falta de qualquer incentivo.

prefeitura municipal rio dó sul' - . s C

INAUGURAÇÕES E TÍTULOS DE CIDADÃO
RIOSULENSE NA FESTA DO COLONO E MOTORISTA

o Colono e Moto
rista, em Rio do Sul,
foram homenageados
antecipadamente, no

último domingo" em

Festa constante de vá
rias solenidades. O
Prefeito Municipal de'
Rio do Sul, Luiz Soldá
telli e o Secretário da
Agricultura e Abaste
cimento, Victor Fon-
tana inauguraram os

Silos Graneleiros da
CHAVIL e o Prédio da
Administração da
mesma Empre,sa. Em
ato contínuo, Luiz Sol
datelli, Victor Fontana
e os Presidentes Cata
rinense e Regional da·
Associação de Criado
res de Bovinos, lança
ram a Pedra Funda
me'ntal do Pavilhão de
Exposição do' Gado
Leiteiro, que será cons
tru ído através, da Se
cretaria da Agricu Itu ra
e Abastecimento.

A seguir a Câmara
Municipal de Rio do

geados agradeceram o
título recebido, afir
mando' que o mesmo
jamais será esquecido.
Autoridades, colo

nos e motoristas parti
ciparam após, de um

churrasco de confra
ternização, sendo en

tregue na ocasião prê
mios aos cinco melho
res prod utores de
milho'da Região e ou
tros prêmios aos pro
fission-al� do volante.

Sul reuniu-$e em Ses-'
são Solene para entre

gar os títUlos de Cida
dão Riosulense ao Sr.
Ivo Vanderlinde, Presi
dente da CRAVIL e ao

Dr. Victor Oswaldo
Konder Reis, Di'retor de
Crédito Rural do Banco
do Estado de Santa Ca
tarina. Fizeram uso da
pBlavra na oportuni.
dade, além do Presi
dente da Câmara Mu
nicipal de Vereadores
Zilton Pedro de Souza,
o Prefeito Luiz Solda
telli' que destacou a

sincera, homenagem
aos d'ois catarinenses,
e ao Colono e Moto
rista pela passagem de
seu Dia. Encerrando a

Sessão, os homena-

RIO DO SUL/SC, 28 de
,

julho de 1977

CARLITO MELLO DE
LlZ

Chefe da Assessoria de
Imprensa

e Promoções

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Criciumense usa

plástico para lixo
Dois mil servidos
por C,entro Social

CRICIÚMA (Sucursal) -

O prefeito Altair Guidi bai
xou decreto obrigando que
todos os munícipes utili-

" zem sacos plásticos para
acondicionamen to de lixo,
o que ,foi criticado pelo
vereador Lirio Rosso, do
MÓB.

Em conformidade com o

artigo 123 da lei 1.193 de
lo. de outubro de 19,75, o

prefeito criciumense baixou
ato instituindo o uso de
sacos plásticos corno reei

pien te de lixo domiciliar.
A medida entrará em

vigor efetivamente a partir
de lo. de janeiro do próxi
mo ano, no entanto, Guidi
solicitou que desde já esta

providência seja adotada. A

partir da data de, vigência
do ato, os lixos acondicio
nados em outros recipientes
não serão recolhldos pelas
viaturas que efetuam a co

leta.
Atualmente 4 caminhões

fazem a 'ronda recolhendo
o lixo, no centro da cidade,
e nos bairros Operária No

va, Rio Maina, Próspera,
Operária Velha, Pio Cor

reia, Pinheirínho e Comer
ciário, além ,de, parte dos
bairros São Cristóvão e São

Luiz. Dos 4 camihhões,
dois são hidráulicos e dois
comuns.

Os sacos plásticos, exig
idos ,pela prefeitura Munici

pal" e já utilizados emmiu
tas cidades do Estado, po

,

dem ser adquiridos em

qualquer supermercado da

cidade, ao preço de

Cr $ 16,00 por pacote con

tendo 24 uriidades. Um sa

co pode suportar apro_xima
damente 20 quilos. "E uma,
solução -mais prátic_a, mas
não é a acertada. E muito
boa para os ricos, apenas.
Para mim, a prefeitura de
veria padronizar um caixote

de lixo" no qual a popula
ção gastaria, no máximo,
Cr $ 50,00 e o caixote du
raria mais ou menos 3

anos", afirmou o vereador
emedebista Lirio Resso,

O vereador acha que o

prefeito deveria se preocu
par com outras imprudên
cias que estão acontecendo
com o lixo: "o principal, o
prefeito não deu importân
cia. Deveria ser exigido de
cada loja uma vassoura de
cabo curto, uma de cabo

cumprido, uma, pazinha e

um caixote de lixo. Isto
evitaria que fosse jogado o

lixo destas casas comerciais
no meio da rua. O que não

utilizasse isto, deveria ser

multado".

CHAPECÓ (Sucursal) A
proximadamen te duas mil

pessoas já foram atendidas

pelo Centro de Promoção
Social de Chapecó, segundo
estimativa, feita pela assis
tente social Rose Schleder.'
Aquele centro mantém

plantão permanente onde
as pessoas carentes recebem
orien tações e esclarecimen
tos e são encaminhadas pa
ra outros órgãos de assis
tência social no caso de o

centro não possuir condi

ções de atendimento. Os'
indigentes estão recebendo,
auxílios fmanceiros para a

'compra de passagen;; rodo
viárias e auxílio-funeral,
no caso de falecimento.

O "trailler" odonto=mé
dico já visitou os bairros
Santa Maria, São Pedro,
Maria Gorett e Presidente

Médice, prestando assistên
cia médica e odontológica
gratuitas. Além disso o

"trailler" realiza exames de

prevenção ao câncer gineco
lógico. Atualmente ele está
no quartel do 20.' Batalhão
da Polícia Militar, prestan
do assistência aos militares

daquela corporação.
LBA

LIXEIRO

Atualmente um lixeiro
está percebendo mensal
mente o salário mínimo,
mais um adicional de 40

por cen to e as horas, extras.
Eles iniciam seus serviços às
13 horas, e terminam por
volta de uma" hora da ma

drugada. Com isso, o seu

salário pode chegar a Cr$ 2

mil, já que a prefeitura
paga Cr$ �,33 por cada
.hora extra. "Está razoável
o salário destes operários,
mas está faltando alguma
coisa ainda, como unifor
mes e agasalhos para eles
trabalharem no inverno",
sugeriu Lirio Rosso.

O funcionário da, Prefei
tura Municipal, Valdemar

Farias, confirmou que o

prefeito AI tair Guidi está
estudando um aumento pa
ra os funcionários, e os

lixeiros poderão' passar .a

receber uma boa remunera

ção, ainda não fixada, mas

que deve ultrapassar a

Cr$ 1.700,00 fixos.

- O Centro Regional da
Legião Brasileira de Assis
tência I pessoas, integrantes
do quarto extrato social,
isto é, pessoas pobres que
atingiram extremo grau de

pobreza e indigência. Ao
fazer a afirmação a assisten
te social e diretora do
centro regional da LBA,
Ceraldina dos Santos, lem
brou que este contingente
de beneficiados daquela, or
ganização não dispõe de
nenhuma assistência por
parte de órgãos de previ
dência social, estatal ou

privada.
( Os programas executa-
dos pela LBA em Chapecó
são os de atendimen tos às
gestantes, alimentação às
crianças de até um ano de
idade e orientação e assis
tência médica Mensalmen te
400 latas de leite são distri
buídas à população carente.
No bairro São Pedro a LBA
mantém convênio com a

Ação Social Diocesana. -
ASDl para assistência aos

estudantes e gestantes desti
tuídos de recursos.

Geraldina dos' Santos a

cen tUou que 6-0 crianças da
faixa etária dos 3 aos 6
anos estão sendo beneficia
das com o Projeto Ipê, que
consiste em programas de
alimen tação, recreação diri-'

gida e ensinamentos gerais.
Através do mesmo progra
ma as famílias das crianças
passaram a receber educa

ção de base.
Na semana passada as,

en tidades filantrópicas do
Oeste estiveram reunidas
com a direção gregional da
LBA para assinaturas de
novos convênios. Um gran
de número de entidades
receberam verbas e orienta

ção técnica da LBA para
'dispensar assistência às ca

madas pobres da popula
ção. Todas as organizações
assistenciais podem ser be
neficiadas com as verbas da
LBA - segundo Geraldina
�' desde que encamínlem e

efetivem os pedidos de con-

'i

Florianópolis, 22 de julho de 1977

COOPERATIVA HABITACIONAL
TRINDADE LTDA "COHATRI"

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente, .ticarn convocados todos os associados
da Cooperativa Habitacional Trindade Ltda, para assem

bléia extraordinária a ser realizada no dia 08/08/77, às
17,30 horas, em primeira convocação, com a presença
mínima de 2/3 dos associados, às 18,30 horas, em segunda
convocação, com a presença mínima de 50% dos associa
dos mais 'hum; e, em última convocação às 19,30 horas,
com o mínimo de 10 (dez) associados, no Conjunto Habi
tacional "Lauro Unhares", à Rua Lauro Unhares - Trin

dade, nesta Capital, com a seguinte;
,

ORDEM DO DIA
1°) Sorteio das unidades residenciais ,

2°) Assuntos Gerais

Hélio 1)/0 Nunes
Diretor Presidente

!

Nnguémcorislrõl em'bas�s sujas---------�----....

Faça, da hora da coleta do lixo, uma 'hora sagrada.
........-------------PasseFlorianõpolisa limpo

para Porto Alegre e São Paulo

·11j':10hs. para Curitiba e São Paulo

E conexões imediatas para Rio, Brasília,
Manaus, Belém e São Luiz

'

O Trijatão pela 1_8 vezem

Florianópolis

INFORMAÇÕES E

':�
.

'\
, "i;

Brasiléeomageltte

Toda empresa precisa de um bom cartaz. Um
cartaz que seja um dos responsáveis pela boa
im�gem da empresa, capaz de vender seus
produtos ou serviços.
A sua empresa também precisa de um bom
cartaz.

Placas de rua, painéis e cartazetes, faixas,
aplicações em silk-screen, o que você precisar,

, para fazer o r.artaz de sua empresa, é com a

Public Painéis.
'

Tudo é feito com material de primeira
qualidade.
As placas e painéis contam com dois anos de

garantia, quanto à sU,a conservação e instalação,
e a Public Painéis instála em qualquer ponto
doEstado.
Se você preferir al�gar �ma placa, conte co�
a Public também.
Você aluga par dois anos, com as mesmas
vantagens e garantia.
A sua empresa precisa de um bom cartaz.

Procurl! ,togo a Public Painéis; e faça o melhor
cartaz de'sua empresa.

publicH
Rua Leoberto Leal, 221 - Barreiros, São José
CEP 88,100, Tels: 44,0020 / 44-4393

Aero C�lube é reativado
na' cidade de Joaçaba"

,
,

'

1 '

JOAÇABA (Sucursal) .. Foi eleita e aprovados os estatutos, que é modelo
quinta-feira a diretoria do Aero Clube de em todo o Brasil e. é, Jsunecido', pelo
Jo açaba, que por 15 anos esteve abando- próprio DAC.

'

nado e' sem licença por motivos de falta A idéia aprovou e oficialmente foi
de informação.

'

.

eleita a diretoria, que enviará um emissá-
A reativação do Aeroclube é uma velha rio ao Rio para tratar da regulamentação

aspiração de Joaçaba e, das .cidades vizi- jíos documentos,
nhas, e de a' muito preocupação de um ,Q Aero Clube tinha dois .aviões que
grupo de aproximadamente 20 pessoas, foram levados a outros centros sem

que seguídamen te se reunia procurando esclarecimen to nenhum até hoje. Seu

soluções para a reativação do mesmo. angar foi demolido. Segundo Pagnoncéllí,
Derniso Pagnoncelli, eleito presidente, e "esta diretoria que assume nada tem com a.,
Carlos Alberto Braganhollo, vice, tornaram última até então quando funcionava', nor-
a iniciativa,' e já haviam entrado em malmente. "Começamos vida nova", disse.
contato com DAC no Rio de Janeiro" ,,: Inicialmente, o Aerochibe funcionara.
procurando saber quais as modalidades numa sala cedida por um membro interes- ,

para esta reativação. sado, como sede" e terá uma subvenção de:
O DAC comunicou que bastaria a 50%, em combustíveis por parte do gover

publicação oficial da diretoria eleita (so- no, é provavelmente se utilizará de aero-.

mente presiden te e vice presidente, pois naves de outros Clubes, (Erechim ou' Ios demais cargos são escolhidos por estes) Lages) até o DAC liberar um avião.

Itaiaí e, São Francisco I, ,r,!
aguardam vários n,avios
ITAJAI (Sucursal) Doze navios nacio- Estocolmo, Gotemburgo, Malmo, Helsinki

nais e estrangeiros estão sendo esperados e Finlândia.
pelos portos de Itajaí e São Francisco do '�a três, .é esperado o "Javron'[.por'
Sul, nos próximos dias. Quinta aportaram Itajaí, que fará a rota' Las Palmas"
dois, o "Celína Torrealba" com destino a Teneriffe, Bordeux, Le Havre, Dunquer
Barshein, .e escala por Jeddah, Agaba, que e Antuérpia, Dia chico o movimento"
Port-Said, e Mombasa e o "LLoyd aumenta com a chegada de mais dois
Rotterdan", corn destino a Havre, Sou- navios. O "Naftílos" (QCr) q_�e' fará a II
thBampton'HLonbdres, Antuérpia, Rotterdan, rota ,"b' JeddahS' , ahKUWaiBaht,' Khah°rramas,�hMar, trernen e am urgo. Mom asa, arj e r. "e 'o :! ar

/ "
Carrrtabrico", cuja rota será para New

Hoje está sendo esperado apenas o York, Miami, Charleston e Filadélfia.
"lloyd Maraba", pelo porto, de Itajaí, Dia' seis, três embarcações deverão
com destino a Abdjan, Luanda e Tema. '

. chegar entre Itajaf e São Francisco do
Amanhã pelo mesmo porto, deverá chegar Sul. No primeiro porto, atracará somente
o "Santa Rita", que depois seguirá .para o ,�'Amaraliria", que fará o roteiro:
Rotterdan, Bremen e Hamburgo. Dia 31, Aalborg, Aarhus, Copenhagen, Wismar;
o "Santa Rita" ainda deverá estar em São Estocolomo e Leningrado. Em São Fran-',
Francisco da Sul, para completar a carga. cisco do Sul, no porto, vindo de Jtajaí"
No dia prímeíro de agosto, pelo porto de aportará o "Naftilos" e o "Mar Camtabri
Itajaí, atracará o "Kenneberland" com co".' O último- navio previsto será para'
destino a Amsterdan, Bremem e Hambur-. , São, Francisco do Sul. E o "Santa Cruz",
go. No mesmo dia, em São Francisco, que fará a rota Antuérpia, Rotterdan,
chegará o "Rosário", que depois irá para Bremen e Hamburgo.

, ,

Celesc eenelul m,ais ,

sete pontas de linhas'
CHAPECÕ (Sucursal) Sete

pontas delinha serão concluídas
nos próximos dois meses pela
Celesc - Centrais Elétricas de
Santa Catarina - na região,
informou o, agente local, Aldo
da Rosa, acrescen tando que
com a colaboração da Eletro
brás ou tras obras serão desen
volvidas. Atualmente' a Celesc
em colaboração com as prefei
turas está fazendo um levanta
mento preliminar para conhecer
o número de residências rurais

que necessitam de energia elê
trica.

Aldo da Rosa garantiu que
os problemas relacionados com

o abastecimento de energia elé
trica serão defini tivamente solu
cionados com a conclusão da

ERUSC
' ."-

"r::'J 8b � ?(, .... "!.r-,'�;.>.c ��I ',

,_,i Quatro redes de' eletrifica
ção rural estão 'com seus traba
'lhos interrompidos devido à
falta 'de verbas para a contínui
dade

-

das 'obras, informaram
fontes da Empresa de Eletrifi
cação Rural .de Santa Catarina.
ERUSC.

As' linhas são as de Rodeio
Bonito, Marcon -TJ:entin, ,Alto,

Ida Serra à Betu e Alto da Serra
, à Pedro e' Paulo, no, interior, do
município de Chapecô.. Os tra
balhos, .IJO derão. ser reiniciados
até o dia 15 de agosto. Se
desconhece os motivos da falta
de verbas ..

"
,

\ :' f

subestação ora em construção
ao lado do Quartel da Polícia
Milita],', para-. daqui-há e; trêsame
ses,» se" nenhum "pJ;Qblema,:"de
ordem �9fi.0nal' ou-jécníca -a-

trapalhar.: -," '", .. ('

Aliado a isso, a linha de alta
tensão; que vem sendo irnplant
ada de Xanxerê à Chapecó
contribuirá para a . solução do
problema, pois além de possibi
litar a distribuição de. energia
para toda a região, a JIova 'rede

'

terá uma tensão constante.
Outro assunto que está me

recendo atenção da Celesc é a

deficiência que .a rede de ilumi

nação. pública vem ap r esentan
do em algumas ruas, Aldo"' da
Rosa explicou que O problema
relaciona-se com as células fo
toelétricas. E uma equipe exa-

minará todas as lâmpadas .�,
substituirá as defeituosas.

SA'DIA'AvíCOLA S.A�
'C.G.C. nO 83:313.2051�,001.54:

SOCIEDADE ANÓN.MA DE CAPITAL
,>, ABERTO

GEMEC/RCA.200.77/070

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI·
NÁRIA

EDITAL DE CONVOCAQÃO
São convidados os senhores actonistas desta Socie

dade, a.se reunirem em Assembléta Gerat Extraordinária, a
realizar-se às 10 (dez) horas do dia 13 de agosto de 1 :977,
em sua sede social, sita à Estrada Chapecó - Sao Carlos.
nO 3,600, na Cidade de Chapecó, Estado de Santa Catarina,
a fim de discutirem e deliberarem sobre a seguinte Ordem
do Dia:

'

1 - Proposta do Conselho de, Administração, acom
panhada do Parecer Favorável do Conselho Fiscal, relativa
a:

a) Aumento do Capital Social de Cr$ 81.120,000,00
(oitenta e um milhões, cento e vinte mil cruzeiros) para Cr$
100,000,000,00 (cem milhões de cruzeiros), por subscriçáo
de �8,880.000 (dezoito milhões, oitocentas.e oitenta mil)
ações preferenciais, sem direito a voto, a seren:i subscritas
em paridade de condições pelos senhores acionistas, pelo
valor nominal unitário de Cr$1 ,00 (hum cruzeiro) e integra
lizadas em dinheiro, mediante o. pagamento no ato da

'

subscrição de 10% (dez por cento) do valor das ações
subscritas e os restantes �O% (noventapor centojdo refe
rido valor, até 2 (dois) dias antes da AGE a 'ser marcada

para homoloqaçáo deste aumenjode capital:
"

"

b) Alterações Estatutárias Conseqüentes;
c) Distribuiç.ão de dividendo em pi[.Jheiró,'refer,ente ao

período de janeiro a junho do exercício' social em curso,

calculado a base_de 5% (c'inço por.' cen\tb)':s-obre o y:alor
nominaLdas ações, abrangendo ordin.árias e preferenciais,
sem direito a voto'"representativas do capital social de Cr$
81,120,000,00 (oitenta e um milhões; cento e vinte mil cru

zeiros), na importância de Cr$ 4,056,000,00 (quatro mi
lhões e ciricoenta e seis mil cruzei ros), destacado este "

valor dos lucros já obtidos nes$e período, deste exerc,ício J

social, de conformidade com o balanço patrimonial, e a
demonstração da conta de "Lucros e Perdas", levantados
em 30 de j unho de 1,977,

,

2 - Outros assuntos de interesse d'a Sociedade,

",

(A) A A ' ANA
Presidente do Conselhó de AdminIstração,

no exercício temporário da função
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o presidente norte-americano enviou
uma mensagem a seu colega do Panamá

"Estou decidido a conseguir
rapidamente um nC?vo acordo", disse ele.

outro, estava Carter
com os negociadores
Norte-Americanos
Ellsworth Bunker e Sol
M. Linowitz. Carter
elogiou os quatro pelo
"grande trabalho que
estão realizando" e

disse que confia que as

gestões possam con

duzir "a um.acordo mu

tuamente benéfico
para nossos' países".
Disse também que o

povo e o congresso
no rte-am e ri ca nos,
"i untos com o povo
panamenho sabem que
as negociações têm
sido difíceis, e que o

mais importante é
levá-Ias até o fim com a

assinatura de um tra
tado que demonstre ao

mundo como um firme,
autônomo e indepen
dente Panamá pode
trabalhar com os Esta
dos Unidos dentro do

o general Torritos

marco de uma perma
nente amizade".
Carter elogiou "a
construtiva atitude"
que o povo panamenho
temi seguido durante o

processo' das negocia
ções através das quais
espera reconquistar o

exercício efetivo da sua
soberania sobre a via
oceân ica. Li nowi tz
disse que "é concebí
vel porém não sequrç"
que se possa consequir :

o acordo antes do fim
de agostó.

Em fontes extra
oficiais informou-se

}

Carter diz a Torriios que quer logo
,

.

um' eeordo sobre o cànal do ,Panamá

Etiópia diz ter.matado

uns 300 soldados somalis
Nairobi, Quênia

- A Etiópia declarou ter des
truído 17 tanques e elirni
nado em combate uns 300
soldados Somalis, captu
rando grandes quantidades
de armas da mesma proce
dência em recentes'batalhas

:. contra forças pró-somalis
pelo controle de sua regiáo
oriental de Ogaden. ,'0

mortos em missões em ou-

troSS�OffiS.·
I

,: Os separatistas' da cha
mada frente ocidental de li
bertação da Somália (FOLS)
apoiados pela Somália,
anunciaram que haviam to

lT)ago pegh?bNr" que úW,
,achavé! sob ,�9f1trqle_Et1RR�Jdepois de combates no co-,
meço da semanà. Os separa
tistas combatem para tirar
Ogaden da Etiópia e fazer
com que passe a integrar a

-

grande Somália. Etiópia
afirma que tropas Somalis
regulares, apoiadas por tan
ques, aviões e artilharia inva
di ram Ogaden há cinco 'dias,

'fato que a Somália desmen
tiu formalmente.

Partidos
analisam'

9 plano de

Bermudez
Lima - Dirigentes de parti

dos políticos do Peru disseram
que no inicio da próxima se

mana se pronunciarão sobre o

anúncio do governo militar de.
eleger assembléia constituinte
em 1978 para convocar elei

ções gerais em 1980, dtvu 1-

gado pelo presidente Berrnu
dez anteontem. O� partidos
políHcos Ação Popular:
Aliança Popular Revolucioná
ria, Democracia-Cristã, Par
tido Popu lar Cristão e o Par
tido Comunista estão estu
dando os planos eleitorais.
Pelos, comentários escutados
nos bares, táxis e outros locais
públicos, a população deu si
nais de estar aceitando muito
bem a promessa presidencial.

O presidente Bermudez
disse que a assembléia se for
mará no segundo semestre do

próximo ano e a forma de sua,

convocação' se conhecerá em

outubro. A nova constituição a

ser redigida será a décima
sexta que terá o ·país. O ex

presidente Fernando Be
launde Terry (último presi
dente. constitucional do Peru)
disse que o partido que dirige,
Ação Popular, está reunido
desde anteontem, traçando
planos de ação. Disse que
segunda-feira serão conheci,
das suas proposições,

Palestinos
r não aceitam

,

condições
de Carter

Beirute - Os guerrilheiros pa
lestinos recusaram ontem uma

sugestão do presidente
norte-americano Jimmy Carter
de apoio condiciomalpara sua

participaçáo nas neqociaçóes
entre Arabes e Israelenses
após o reinício das conversa

çóes de Genebra. Porta-vozes
tanto do grupo moderado de
Yasser Arafat como dos radi
cais prometeram continuar e

intensificar seus atos terroris
tas em Israel. Carter disse an

teontem que o principal obstá
culo para o reinício das con

versações de Geneb ra é a que
tão palestina. Acrescentou que'
enquanto os palestinos não
renunciarem a 'seu objetivo de
destruir Israel, o governo de

Washington não apoiará a par
ticipação da OLP nas conver-

iJsações de paz, ,L.L
"OS esforços de paz de Car

ter são legítimos mas nem a

OLP nem os palestinos acei
Iam as condições", disse o

'porta-voz oficial .da orgação,
Mahmoud Labadi. "Não é a

participação palestina que pre
judica as negociações de paz
para o Oriente Médio, é a arro

gância de Israel e sua negativa
em réconhecer os direitos legí
timos e históricos dos palesti
nos. O presidente Carter devia
compreender este fato antes
de impor 'alguma condição
para a participação palestina".

Andreotti
.

'; volta a Roma
': falando em

distensão.,

"

';Roma -, o premier italiano Giúlio

;Andreotti, de volta a seu país ?e
,pais de dois dias de conversaçoes

�com o presidente norte'americano

:Jimmy Carter, disse que está con

jVencido qe que Carter "não traba

'lhará menos do que seu anteces
'sor" em favor da distensão inter·

;nacional. 'Disse ainda que as con-

I' ;Versações com o presidente e ou

tras autoridades "se desenvolve
, �ram da melhor forma possível. De

"agora' em diante, será mais fádi
,diScutir problemas de interesse

:-comum para a Itália e os Estados
• Unidos". Segundo Andreotti, tam

: .bém ficou garantido "o financia
'Illento parcial de nosso programa
de Usinas geradoras nucleares".

,

JA ACERTARAM UM ACORDO DE

Washington - O presi
dente Jimmy Carter en
viou ontem 'uma men-.

sagem ao Chefe de Es
tado Panamenho,
Omar Torrijos, na qual
aparentemente des
taca sua decisão de

conseguir um, pronto
acordo sobre o futuro
do canal. Carter entré
gou a comunicação
aos negociadores pa
namenhos que estão
tratando de superar os
problemas econômi
cos que se levantam
como obstáculo final
para a solução da ques
tão. Embora o texto da

mensagem não tenha
sido' revelado, sabe-se
que Carter disse aos vi

sitantes:
"

estou deci
dido a conseguir rapi
damente um novo

acordo".
Torrijos se reuni rá na

p róxima sexta-fel ra em

Bogotá com os presi-
dentes do México, Co
lômbia, Venezuela" e

Costa Rica para passar
em revi sta a situação. d
primeiro-ministro da

Jamaica, Michael Man
'ley, que também tem
sido um ativo líder na

defesa da causa pana
menha, foi convidado
para a reunião. Carter
recebeu os negociado
res panamenhos no

salão do gabinete na

Casa Branca, e depois
de expressar que se

t�m conseguido signi
ficativos progressos,

I convidou-os a intensi
ficar os esforços para
conseguir um pronto
acordo.

Os negociadores pa
namenhos Aristides

Royo e Ramon Escobar
Betancourt sentaram
se, a um lado de mesa

de despachos, e, de

que os Estados Unidos
ofereceram um paga
mento anual de 34
milhões de dólares até
o ano 2 mil, quando
termi naria a co

administração do ca

nal, para passar à juris
dição exclusiva do Pa
namá, Não se sabe, no
entanto, se foram feitas.
propostas para o uso

das seis ou sete bases
militares que seriam
mantidas durante o pe
ríodo da ação con

juntá.
Os Estados Unidos

pagam atualmente
menos de 3 milhões de
dólares anuais pelo
canal e as 14 bases mi
litares estabelecidas na

zona contígua. Se en

tende que o Panamá
aspiraria um paga
mento anual de não
ménos de 150 milhões
de dólares afluais pelo,
cariai, e 20 milhões
adicionais pelos terre-

.

nos das bases militares
que seriam mantidas
até o final deste século,

Jornais li&an'eses sé
rebelam contra a censura

Beirute - Uma batalha pela liberdade de irn- públicas do parlamento. Qualquer desses
prensa está se intensificando no Líbano. Salim "crimes" é castigado, pela primeira vez, com
Lozi, editor da revista "AI Hawadess" a de uma multa de oito mil dólares, uma semana de
maior tiragem no mundo árabe, está e r,.; greve. suspensão e uma semana deprisáo para o edi
O jornal esquerdista "AI Moharrer", de grande tor responsável. A penalidade é duplicada.pela
circulação, fechou "até posterior aviso". segunda vez e triplicada pela terceira, Se uma
Três jornais direitistas desafiaram a censura bl'

-

t
Policial nas dltimas seis semanas. Caoa um re-

pu rcaçao come er o· mesmo crime pela
quarta vez, perderá sua licença.

cebeu., um 'pia cd.e sus_pen�ão., ESP,aços, em .

O governo se outorgou o direito de,contJ9J..ar?rapco ,se;?e�!acarn na,:.Wlmefrél_s .'P�W�':s d,,;. flll"!'lÇ!3tf.illlJen)e cada RÜRliCé1ção'�J.o·th:àMstL:q&:�
,
AI N!',tiar e 1\1 Anuar.\- .')s Jql'llal�.-.de lTj,al,�r,-'"'hO Cíbãno"'''lsto Si�mfica1:Jff:léfmofte1'énfà"tár:a'"prestigio no pais. A censura !ol,lmposta no iru- "a imprensa libanesa. Nào podemos' informar-e

CIO deste ano, pouco depois que-3,5 mil solda- até nossos anúncios estão sujeitos à censu ra",
dos de um exercito de paz da liga árabe força,- dissé um editor,que pediu para não ser identi
ram,� fim da guerra CIVil de 19 Q'leses no L,- ficado, Riad Taha, presidente do Sindicato Li
bano. banês de Imprensa, iniciou umaintensa mobi-

,
'A censura foi seguidà há três semanas por' tizaçáo para conseguir suficientes votos par

-uma restritiva lei de irnprens a p rornulqad ape lo lamentares no sentido de revoqar alei, Taha
governo do presidente Elias Sarkis. A imprensa disse.à Associated Press' que líderes dos maio
'de Beirute, por longo tempo a mais livre no res blocos direitistas e esquerdistas no parla
mundo árabe, está reagindo ao freio. "E mais menta prometéram

'

levar até as últimas con

honroso para a imprensa libanesa morrer de pé sequências a batalha com o governo pela li-
do que ajoelhar-se diante dessa lei", escreveu berdade de imprensa". .'
Lozi em sua revista "Howadess', A revista esquerdista AI Du stou r encerrou
Ao receber uma semana de suspensão, l.ozi suas atividades' em Beirute no mês de no

deciarou que não mais escreverá, pelo menos vembro do ano passado e agora está sendo
até que a lei seja anulada. A primeira pâgina de publicada em Paris. AI :vJ:oharrer também co

"Howadess", normalmente dedicada ao edito- meçouum semanário em Paris e An Nahar tem
rial semanal escrito por t.ozi, apareceu com um suplementei dominical, não censurado, na
uma ampliação fotostática da ordem de sus- capital francesa. O governo de Sarkis, éontudo,
pensão -ditada pela polícia. A nova IE!J estabe- parece estar mantendo uma posição firme
lece como cnmes: atacar chefes de Estado contra a campanha. Seu primeiro-ministro,
árabes; publicar' declaraç óes de membros do Salim EI Hoss, tem expressado frequente e ela
parlamento criticando o governo, mesmo que rarnente que os jornais libaneses precisam de
essas criticas tenham sido feitas em sessões "um pouco de disciplina e educação".

TI,. QC�LIZADO

Cairo - Os intermediários árabes 'termínrem com êxito" a

disputa Egito-Líbia, que' resultou em duros combates na semana
passada ao longo da frontei ra entre ambos os países. s09 re o

deserto da Africa do N.orte, segundo informou um dirigente pa
lestino vinculado aos mediadores, Em Paris o chanceler libio AI i

Abdul-Salam Triki declarou numa entrevista á imprensa que seu

pais está disposto a aceitar o convênio preparado pelos interme
diários, mas tudo depende de que o Egito também o aceite. "Se'
não houver mais agressões. não haverá mais guerra Neste caso,

podemos considerar o assu nto terrní nado' ,disse Triki. que vin ha
de viagem à França.

No Cairo. o jornal sem-oficial AI Ahr.un, informou que o presi
dente Anwar Sadat aceitou o acordo. Porém não houve confir

mação oficial no Cairo e em Trípoli da aceitação da mediação
pelos dois países em luta. O dirigente palestino, que viajou junto
,ao principal llderda organização para a Libertação da Palestina

(OLP), Yasser Arafat, enquanto fez gestões entre os governos do
Cairo e de Trípoli tentando solucionar o conflito. disse que os

lideres dos dois países acordaram em vários pontos para termi
nara incidente. Indicou que os termos do acordo serão anuncia
dos na semaria que vem, logo depois de serem concluídos e

assinados.
. .

Outro integrante da equipe negociadora árabe, o chanceler do
'Kuwait, Xeque Sabah AI-Ajmad, disse após regressar a seu país
que o acordo normalizaria as relações entre o Egito e a Líbia.
Também se negou a fornecer maiores detalhes. Fontes diplomá
ticas acreditàm que o acordo incluirá a troca de prisioneiros, o

final da guerra de propaqanda que ainda.está sendo travada entre
os dois países, a designação de um comando militar conjunto
para solucionar o litígio fronteiriço inicial e uma reuniào de alto
nivel entre os dirigentes de ambos os países.

'

Um alto tuncíonáno egípcio indicou que o comando militar

conjunto se reu'nirá �a fronteira nos próximos dias. O Egito de-'
clarou que se acham em seu poder 42 prisioneiros de guel'ra
libios e calculou em aproximadamente 14 os egípcios nas rnàos
da Líbia. Mas a Líbia informou que tem 60 prrsionei ros de g uerra e

admitiu que só 14 líbios se acham em maos do seu inimigo.
O conflito se originou das'denúncias tormuladas pela Líbia,

segundo as quais tropas egípcias ocuparam uma faixa de territó
rio líbio junto à fronteira no começo deste ano. A Líbia disse que
atacou para expulsar da região os egípcios, depois que estes
últimos evidenciaram ignoraras solicitações líbias de retirada

pacífica. Mas as raízes do conttíto se acham nas diferenças
ideológicas entre o governo egípcio. que após os esforços do,

governo norte-americano para negociar a paz com Israel, e o

goverrio líbio de Muarnrnar Khadafy, que se opõe a qualquer
acordo com o estado judaico. Sadat acusa Khadafy de- querer

'

"d isseminar a subversão no Egito". A Líbia. por sua pa rte, atacou'
a decisão do gover[1o norte-americano de oferecer armas e equi
pamentos de guerra não só a Sadat como também ao Sudão e

Somália.

Buenos Aires - Efetivos do Exército e policiais repeliram
ontem seis supostos guerrilheiros esqueridstas que tentaram
tomar a estaçáo transmissora da rádio Universidade de La Plata,
segundo informaç,ões de fontes de segurança. Um policial ficou
gravemente ferido no tiroteio (que durou cerca de 15 minutos)
pcorrido num subúrbio desta cídada.cerca de 50 quilômetros ao

�u I de Buenos Ai res., ' "

Nenhuma organização guerrilheira se responsabilizou pelo
ataque mas presume-se que tenha sido uma tentativa dos" Mon
toneros", grupo vinculado à ala esquerda peronista, para ocupar
a estação e transmitir alquma mensagem. Os g uerri Ihei ros, entre
eles rnulheres.icheqararn ao local em duascamionetas e metra-
lharam a frente do'P'Osto de guardas, sem causar vitimas. Fontes
de segurança informaram que soldados e policiais que monta
vam guarda ali abriram fogo e durante o conflito ficou ferido o

cabo Francisco Olivera;
.

O ataque de ontem foi o primeiro de importância desde 30 de
junho passado, quando um grupo de guerrilheiros de esquerda
tentou ocupar a escola de polícia Juan Vucetich, 'de La Plata. Oito
terroristas morreram e dois policiais ficaram te rid os neste con

flito, atribuido pelo governo à Organização Guerrilhei ra "Monto
neros" .

Por outro lado, a polícia informou hoje que explodiram duas
bombas nesta cidade, sem causar vitimas. Uma delas explodiu
em frente à casa de um executivo de uma empresa dedicada à
pecuária e a outra, na porta »urna concessionária de automó
veis na localidade de Três de i-evereiro, Além disso, porta-vozes

'

oficiais informaram que foram negativas até agora as investiga
ções com vistas a localizar o embaixador argentino na Vene
zuela, Hectar Hidalgo \Sola.

Montoneros tentam
tomar estação de

rádio da universidade
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Os tanques foram destrui
dos junto com um veículo
brindado de transporte de

pessoal em batalhas ao redor
da cidade de Deghabur, no'
centro de Ogaden, segundo
indicou a. rãdio nacional da
Etiópia, Informou ainda
sobre a captura do capitão
Ajmed Haji, comandante do
Décimo Batalhão de Tanques Em combates realizados
Somalis e do seu segundo nos últimos dois meses a

chefe, Hassan Mojammed, FOLS declarou que pôs fora
bem como de outros trans- de combate centenas de sol-

M
· portes blindados de pessoal. dados Etíopes, destruindo 23

aIS 'negros A rádio informou que cerca avroes e tanques e captu-
de 100 soldados Somalis rando grandes quantidades

Presos na morreram dúrante os .três
�

de armas. Os Etíopes, por seu.

dias de combates ao redor de turno, dizem ter destruído 47

A,,.fríca Grawa, uma cidade em poder tanques, nove aviões' ma-
da Etiópia, bem como outros tado centenas de soldados
200 soldados pró-somalis pró-somália.

f do Sul EUA está interessado,

:Johal'lnesburgo, África do Sul
no me'todo chI·ne"s p�ra!- A polícia prendeu 183 estu-

·dantes em duas comunidades
[:negras perto de pretória, atin- prever terr.�motos';gidas por um boicote em pro- .

'testo contra a educação infe- Paris - Embora os chineses não tenham conseguido prever o
lrior para' os sul-africanos de terremoto que devastou, há um ano, a c'idade de Tang Shan, seus
,côr. H.L. Abbot, comissario po- rtos nos prognósticos de movimentos sísmicos alcançaram, de
:Iicial da área, disse que os jo- qualquer modo, um nível de eficiência tal que o gover'no dos

l.vens,
todos menores de 18 Estados Unidos está financianqo projetos destinados a estudar a

:anos, foram detidos nas ru'as eventual adoção dos métodos empregados nesse país. Tais pro'de Mamelodi e Atteridgeville. jetos, segundo as fontes, se baseiam fundamentalmente na ob-
Em Soweto, 12 quilômetros a

. servação do comportamento animal e podem servir, como garan-,�udoeste de Johannesbu rgo, o tem os chineses, para detectar a imi nência de um terremoto.'.
:encarregado do setor de anti-

O informante, que pediu para não ser identificado, disse que o
;revoltas, general Dawid Kriel,
,:informou que a polícia fez dis- problema foi estudado em uma reunião realjzada rece'ntemente,

I paros de gás lacrimogêneo sob o patrocínio da Unesco, daqual participaram peritos norte-

.para dissolver três manifesta- americanos, soviéticos, ctíineses, japóneses e neo-zelandeses. O

,ções negras. Um porta-voz po- governo dos Estados Unidos dispôs-se a financiar projetos de

�Iicial disse que os jovens ape- investigação do comportamento animal, há cinco �nos, e este

idrejaram 23 ônibus na cidade programa foi acelerado após a visita que uma delegação cientí

�e Porto Elizabeth, na Costa fica norte-americana fez a China, em junho de 1.976, que corrobo

�Meridional. Também informou rou o êxito reivindicado pelos chineses na predição do grande
'Sobre um incêndio numa es- terremoto de Haicheng, registrado no 'ano anterior.
�cola em Langa, comunidade O ponto de partida do programa leva em conta informes chine-

" inegra perto da'cidade do cabo. ses .de que certos anjmais, tais como as serpentes,os porcos,as
�Os detidos serão interrogados' vacas e os cavalos, fazem desesperados esfo�ços para fugi r de

I 'e as 'autoridades consultarão locais fechados na iminência de um movimento sísmi co. A supo
··:Seu país, antes que alguns sição de que o uso apropriado desta informação pode servir
�ejam enviados para os tribu-

para salvar milhares de vidas é que induziu o governo a autorizar
:nais juvenis,' as investigações.

"Os chineses foram os únicos que deram algum passo si.gnifi
cativo neste campo", manifestou a·fon'te. "São muito francos e

honrados quando falam de seus êxitos. Durante a reunião 'da

Unesco, expuseram com orgulho os seus suceSSQS, porém, admi-
tiram com humi Idade seus fracassos".

.

"Exibiram uma pel.ícula aI cores, de 45 minutos de duração,
intitulada "a observação dos terremotos e sua interpretaç·�o
pelas massas", que mostra como cientistas e gente do povo se
mobilizaram pare predizer o terremoto de Haicheng - ocorrido

no dia 4 de feve'reiro de 1975 - e para evacuar todos os locais

fechados", acrescentou. O informante acentuou'que os chineses

haviam previsto também os grandes terremotos registrados em

Yunan, em 29 de maio de 1976, em Szec;hwan, a 16 de agosto
seguinte, a na fronteira de Szechwan-Yunan, em 7 de novembro

do mesmo ano, salvando muitas vidas,
"Por outra parte", disse, "quando alguém perguntou sob're o

falso alarma de dezembro de 1974, em Haicheng, os chineses

manifestaram que, naturalmente, algumas previsões fa,lharam",
mas que "era melhor um alarma fi:ilso que o f.racasso em predi
zer um terremoto de verdade". Os chines�s admitiram que dos

seis terremotos importantes ocorridos na China· no ano passado,
só três foram previstos. Os outros 'incluiram os mais catastrófi-'
cos de todos em um dos maiores da história desse país, o que
devastou Tangshen em 28 de julho. As autoridades

I
chinesas

nunca divulgaram cifras oficiais sobre as vítimas e os danos

causados por este terremoto, mas os cálcu los de oQservadores
sobre o número de mortos oscila entre 100 mil e 750 mil.
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Modelo

I Passat
Brasília

,

Brasília
1300 L
1300 L
1300
Variant
Variant
Variant
1600 Super
Opala
Kombi
Kombi

Possufrnos t
trega, com f

[(
COMERCIAL BEl

Av. Ruben
Fones 22-

Passat - B
Moto Hon
Brasília B

Pick-up F
Kombi Br
Belina Am
Volks 130

COMPRA
Il1o...

R
Sa

Dodge bra

Volkswage
binar e ass
-

[ G
'";�PYtANCI

PASSAT B
CORCEL G
CORCEL B
CHEVETTE

Um Dodge
estado de
Tratar à R

I
Tritão,'

Vende-s
Paulo. H

,5U

,

• •

.li 9'A
II

1\;1 1�)IlIZI\J)O 'WI
, . .

Rua Gaspar Outra 90'
Estreito e- Foolis
Fone: 44·0522 I

_ __j

Ano Cor

1975 Laranja
1976 Branca
1975 Bege
1976 Branca
1975 Laranja
1973 . Vermelha
1976 Marrom
1975 Vermelha
1974 Azul
1975 Amarela
1974 Oobre
1975 Branca
1974 Amarela

ambém toda a linha VW OK, para pronta en

inanciamerito próprio.em até 24 meses.

BlEJIlRA
RA MAR VEICUlOS_ E REPRESENTAÇÕES lT;DA.,

s de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
5757, 22-9944 e 22-9344

rasília - Corcel OK . . . . 1977

da CG 125 OK pronta entrega 1977

ranca equipada
' 1976

ord F-75. . . . 1976
anca super nova

· 1975
areia - jóia. . . . . . . . . 1973
O e 1500 várias cores ..... 1970171/72/1973

.

- VENDE-TROCA-FINANCIA

MARTINS AUTOMÓVEIS;
LJA JOÁO MOTA ESPEZIM, 329
co dos Limões - fone 33-0677

Atende diariamente inclusive
aos sábados e dorningos

.

nco 1975
n 1500 - jóia 1972 já financiado, entrada a com

umir 13 prestações de Cr$ 845,00.

ATA0 AUTOMOVEIS
SCO TO[ENTINO, 13 - FOMt='22�-29IÕ"
RANCO LOTUS 74
T VERDE CLARO 76 ,

ELlNA AMARELA ..

:'"
75

AMARELO OURO , .

,
76

-----------------------------------

VENDE·SE

Dart, ano 71, com 4 portas, toca-fitas e FM,
novo.

ua Des. Pedro Si Iva, 112 apto 8 - próximo ao

MOTO HONDA CG 125

e. Tratar pelo telefone 22-1469 com Sr.
orário comercial.

RDEZ
APARELHOS ULTRA MODERNOS
de som suave e natural Procedência: Suiça.
Alemã e Dinamarquesa
Assistência em qualquer marca de aparelho,
mesmo que tenha comprado em outro lugar.

� ,

de WALDEMAR�� NAZARETH

Rua Felipe Schmidt. 27 - 3.Q andar - Conj. 312
Ed. Oi�s Velho - Fone: 22-68-41
88.000 - Florianópolis - SC

TOMAZ
,

Armários Embutidos, Cozinhas America
nas é com TOMAZ. Rua São João Batista
n? 60 - Fone 33-1768.

.

JARDIM DE 'INFÂNCIA JOANINHA
Avenida Hercílio Luz,'no 142

.

Telefone 22·6617
Berçário - Maternal - Jardim - Pré.
Matrículas abertas. Início das atividades: 01 de
agosto.

REFÚGIO
Exe'cutive's Bar

.

,
'

Ambiente aristocrático

Música ao vivo
com Mirandinha ao piano.

A partir da? 17:00 horas t
no Centro Comercial ARS

(via Cons. Mafra)

JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N° 0553/77

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

público, para conhecimento dos 'interessados que rece

berá propostas de firmas habilítadas preliminarmente nos

termos da Lei nO 5.089' de 30-04-75, até as 15 horas do dia
16 de agosto de 1977, para o fornecimento de "BANDEI-
RAS". J

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ram03 nO

212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
se'rão prestados os esclarecimentos necessários e torne
cidas cópias de Edital.

Florianópolis ern 28 de julho de 1977.

E

�

ESTADO DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

CONCO'RRIlENCIA PÚBLICA N° 0551/77
ALIENAÇÃO DE:.VEíCULOS

AVISO

O Departamento Central de Com pras torna público
para conhecimento dos int'eressados, que receberá pro
postas, nos termos da Lei n? 5.089 de 30-04-75 até as 15
horas do dia 19 éle Agosto do ano de 1977, para alienação
de: VEICULOS.

.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento C�ntral de Compras, á Avenida Mauro 'Ramos n?
212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e forne
cidas cópias do Edital.

Florianópolis, em 28 de Julho de 1977.

JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

DEPARTAMENTO ÇENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N0 0554/77

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna
público, para conhecimento dos interessados que rece
berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos
termos da Lei nO 5.089 se 30-04-75, até as 15 horas do dia
15 de agosto de 1977, para o tornecírnento de ,.

MATERIAIS
I CONTRA INCENDIO E SALVAMENTO".

. O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos n>
212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão prestados os esclareci mentos necessários e forne-
cidas cópias de Edital.

'

Florianópolis em 29 de [ulho de 1977.

JOÃO JORGE DE LIMA
Sec retário Executivo

A�ARTAMENTO.CE�T�O
Vende-se no Ed. Jaime Linhares apto. 904, Vidal Ramos,
58, com 2 quartos, dependência completa de empregada e'

gás central. Preço Cr$ 470.000,00 à vista. Tratar fone
22.3774,

DR. EDIVAN JAEGER
CLíNICA, GERAL. CRM 942

DECLARAÇÃO'
JOÃO CARLOS SILVEIRA declara que extraviou o Certifi
-cado de Propriedade de s/Motociclo marca JAWA, cor
grená, ano fabricação/1954, chassis nO 111459954, ZA-
057.

VENDE·SE

Apartamento 3 quartos e demais dependências, com en

trega prevista para agosto, localizado no Jardim Atlântico.
Preço Cr$ 45.000,00 'à vista) e transferência do financia
mento. Tratar fone 22.1679 Sr. Edson May.

Rua João Pinto, nO 6, Edf. Joana de Gusmão - Conj. 406 -

Fone 22-5369. Horário: 17,00 âs 20,00 horas.

EXCELENTE NEGÓCIO
Por motivo de mudança vendo um apartamento no Balneá
rio Camboriú - SC, com 130 metros quadrados e garagem
(financiado). Tratar pelo fone (0473) 44-3619 - Itajaí, ou na
Avenida Brasi I, Rua 2480 - Edifíci'o "Ou ro Preto" - apto 304
- Balenário Cambori ú - SC.

CUNICA RADlOlOGICA DR.CARlOS CORREA
Dr. Antônio Modesto Primo Dr. Marcelo Haberbeck Modesto
Dr. Vanildo José Ozelame Dr. Constantino Kosmos Komninos ,

Dr. Orlei de Luca

Av. Hercilio l.uz > Maternidade Carlos Corrêa
, Telefones: 22-6326 e 22'-3683

I

Radiologia Geral CONVÊNIOS

Radiologia Ginecológica·
Mantém Convênios com: IPASE: IPESC.
TELESC,MEDSAN,PATRONAL

Radi�lõgia Pediátrica INPS. BANCO DO BRASIL.INCRA e CRL.
,

Mamografia - Ductografia

Tomografia.
ATENDIMENTO DAS 7.ÀS 22 HORAS

Foi extraviado o Certificado de Registro do reboque de

placa.A.W. 0738, pertencente a IND: DE MADEIRAS NA
CIONAIS S/A.

VENDE·SE

Lindo palacete colonial (5.30m2 luxo) c/piscina e ter.
4.000 m2.

Lota 824 m2, frente p/ o mar, zona nobre - 'Coqueiros.
Area 10.000m2 em Cachoeira do Bom Jesus. (Preço bar
bada).
Lindas fazendas distante 30 a 40 minutos do centro.
Praia Particular Armação da Piedade' Norte.
.Informações à Rua Felipe Schmidt, 23 514 e 5 -1° andar,
fones 22-6919 comercial e 22-5382' residencial.

Dr. Sérgio V. de Vasconçellos
MÉDICO' OPERADOR - ESPECIAL.ISTÀ'
EM DOENÇAS DE SENHORAS PELA AS
SOCIAÇÃO MÉDICA BRASILEIRA. Atendi.'
mento de gestantes - Diagnóstico Precoce de,
Cancer Ginecológico, Colposcópia e Colpoci-
topatologiaEsfoliativa (Papanicolaou) "'"" Caute
rizações Elétricas e por congel ação .

JOAÇABA- SC

DOCUMENTO EXTRAVIADO

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram perdidos osdocumentosdo caminhão FNM 180-N3,
cor azul, placas OH 0138, chassi 1215008681 - ano 76 -

certificadó 00126332 pertencente ao Sr. João David Frige
rin

CASA' - VENDE-SE
�

Ótima localização em Campinas, próximo ao Posto Mat
hias, uma casa de alvenaria com 3 quartos, sala, cozinha e

banheiro com azulejo decorado, área de serviço, depen
dência de empregada e 2 qaraqens. Terreno de 12x30.
Preço: Cr$ 286.000,00. Fone 22-2053

VENDE-SE - NA LAGOA DA CONCEIÇÃO
Excelente área, toda plana de frente para a rua, com

4.500m2., por Cr$ 120.000,00. Fone 22-2053

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.

NILO L.UIZ STUBERMER, residente em São Miguel do
Oeste, declara para obtenção de 2a via, que extraviou 9
CERTIFICADO DE PROPRIEDADE de seu veículo.

-Sáo Miguel do Oeste, 25 de julho de 1977'

ALUGA·SE·

Um kitinete. Rua AnitaGaribaldi Ed. Dona Izabel-1 ° andar.
Tratar à Rua Hercílio Luz, 119 - apto .103 - fone 22-9098 .

conjunto. 208, fone 24-41 �g
.

DOCUMENTOS PERDIDOS

DOCUMENTOS PERDIDOS

NELSON DAL MAGRO BIANCHI, residente em São Miguel
do Oeste, declara para obtenção de 2a via, que extraviou
sua C"1RTEIRA DE MOTORISTA.

São Miguel ,do Oeste, 25 de julho de 1977
.

VENDE·SE

Terreno com 5.980 m2, com maravilhosa vista panorâmica,
e,m Cacupé, frente a estrada geral, com fundos para o

Centro de Recreação do SESC. Preço de ocasião, por
motivo de viagem.

.

Tratar pelos fones 22-0960 e 22-3182.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM G'ERÀL

DOCUMENTOS PERDIDOS

ELCIO ALBERTO BLAU, residente em G,UARUJÁ DO SUL,
declara declara para obtenção de 2avia, que EXTRAVIOU'
SUA CARTEIRA DE IDENTIDADE.

,

São Miguel do Oeste, 27 de julho de 1977

VENDE·SE • BARBADA

Um sítio em Biquaçut e/área aproximada de 140.000m2,
c/casa luz e água, 10 cabeças de gado, todos.os tipos de
trutas, lagoa, ribei rão atravessando o terreno fora a fora,
rio que passa nos fundos, terreno plano, pastagem p/
gado. Preço Cr$ 300.000 a combinar'. Fone 55-0902 �rus
que.

,
.

Tratar Rua Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito -

Florianópolis - fone 444140 ..

DOCUMENT-6·EXTRAVIADO
Foram extraviados os Se_g�Üintes documentos: Carteira Na
cional de Habilitação, Título de Eleitor, documentos do
carro Volkswagen de placa AA 4858, Carteira Profissional
CRC, Certificado Militar, pertencente ao Sr. Antonio Joa

quim Ferreira de Andrade. '

TERRENOS

TI;:LEFONE 22·3344

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os documentos: Certificado de Registro
de Veículo. marca Fiat-147, ano 1977, placa CH4974, Taxa
Rodoviária Unica (fRU), pertencentes ao Sr. Armindo Col
latto.

JARDIM BIGUAÇU

Vendem-se três lotes 12 x 30 juntos ou separados prontos
para construir.
Tratar: fones 22-8457 e 44-4758.

Vendo residencial totalmente pago, já instalado. Tratar:

pelos fones 22-1922 ou 44-0915.

Chapecó, 26 de julho de 1977.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Extravio de documentos do carro Ford Corcel; ano 69,
chassis 9233�005868, placa TB2218, cor azul cibelles,
motor 9030949, pertencente ao Sr. Manoel Borges resi
dente em Capivari.

Tubarão, 28 de julho de 1977.

TERRENO

LAGOA DA CONCEiÇÃO
Vende-se terreno com 1.884,00 m2 na descida do morro

com belíssima vista para a Lagoa e dunas. Duas frentes à
beira do asfalto. Escritura definitiva e legalizada.
Tratar: fones 22-8457 e 444758,

Se você tem terreno e quer construir casa de alvenaria.
Chame-nos ,hoje mesmo. Nós CUicjgglOS do projeta, da
legalizaç-,ão da obra, fornecemos ospedreiros e ficamos
com toda a responsabilidade de administração. Garanti
mos o mais baixo custo operacional. Informações com

Bernardo telefone 444294 das 8.00 às 12.00 ou à noite
,telefone 444828.

D�CUMENTOSPER�DOS

Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes
ao sr. José Carlos Soares: Carteira Nacional de 'Habilita
ção, Cédula de Identidade, Título de Eleitor, talão de che
ques do BESC, Carteira do Sindicato dos Jornalistas Pro
fissionais de Santa Catarina, Cartão de Inscrição no Pasep
e CPF.

Florianópolis, 28 de julho de 1977

IMOBILlÀR.IA A.N� FERRAZ .D'ELY

CONSTRUÇÃO DE CASAS

Rua Trajano, nO 47 - Fone 22.5069 - Creci n? 4

ALUGA-SE
PRÉDIO CENTRAL COM 400 m2

Situado à rua Anita Garibaldi, nO 30, com 4 pavimentos e

loja térrea com 85 m2:'

I
VENDE·SE

GLEBA DE TERRA (26.000 m2)
Situada na Trindade, continuação da rua Belarmino Cor
rea, própria para construção de prédios ou residências.

PEDRAS PRECIOSAS

Lapidação e consertos. Lapidamos pedras semi preciosas
bruta. Rua TENENTE SILVEIRA nO 29, sala 4 - com o Sr.
AMADEO.

DESENHISTA

APARTAMENTO Cr$ 290.000,00
Situado na Trindade, próximo a Universidade contendo 1

quarto, living, copa-cozinha, BWC social.
OBS: Novo, azulejos até o teto. Ãrea: 60 m2. Preço: Cr$
290.000,00. Tratar REGIS IMÓVEIS LTOA., Rua Felipe
Schmidt, 27, Sobre-Loja sata 16, Fone: 22-3537; Creci 58.

CASA COLONIAL· JARDIM STA MÓNICA
Rua G, contendo 3 quartos (uma surte), cozinha, jantar
íntimo, living, BWC. 'social, garagem, área de serviço e

dependência completa de empregada. Azulejos de 1° de
corados até o teto, forração, tábuas corridas na parte so-

cial.
.

Preço: Cr$ 690 -,000,00. Tratar REGIS IMÓVEIS LTDA., Rua
Felipe Schmidt, 27, Sobre-Loja Sala 16, Fone 22-3537;
Creci 58,

Precisa-se com práticas ern desenho de estradas. Tratar à
Rua DEODORO 22 salas 34 e·35.

, �' ... '. ,. j. � "

�....��" r , �� ... - , ..... )�

It' REGIS· �:"" :::' ><,:",:,' 2235:17
"

.

ImovelS'
'o

.. DiAS '

. VELHO S/15
\

SAMRIG

VIAJANTE

Temos vaga para viajante com experiência
. , .

no ramo. lnteressados deverão encami

nhar correspondência de próprio punho,
anexando curriculum vitae completo, com

foto 3 x 4, para Caixa Postal 113 - FI orianó

polis.

I
J

I
I
I

COLOCADORES'
DE PISOS

E CARPE:T·S

.

j
.'

Precisa-se de homens com prática
na colocação .de pisos e carpets.

Salário de acordo com a experiência.
Tratar na Decorama Loja 2

na Rua Antonieta de Barros, 30
com o Sr. Osvaldo.
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.

o ESTADO testou oComodoro da
.'

� ..
'"

GM: um carro de luxo,seg-uro
de excelente desempenho

AUTOMOTORES

,
\

eWil<; on L. Medeiros

I

o bom rendimento em pistas asfaltadas foi

constatado nas BR·] Dl e I 16.

O motor do Comodoro - o 151-S - é de concepção
'clássica, com a árvore de comando de válvulas disposta
lateralmente no bloco, acionada por engrenagens.

Sua maior qualidade é a elasticidade, notadamente se

considerado o . peso do carro e seus apenas quatro
cilin dros.

'

De aceleração rápida e suave, o que lhe dá um

excelente comportamento nas ultrapassagens.
Finalmente, é um motor adequado ao carro, com um

funcionamento já consagrado pelo uso, já que trata-se de
um motor ro busto, de longa vida e sem causar problemas
e gastos de manutenção.

TRANSMISSAO

O Comodoro é de tração traseira, com caixa de cânibio
sincronizada - existe" opcionalmente, caixa. automática .;

de quatro marchas à frente e uma à ré ..

, Sua embreagem é a seco, por monodisco e alavanca de
mudança está localizada no assoalho,

O cursor da alavanca é bom, de' acionamen to leve e de
engate preciso. �. '.

A relação de marchas é bem escalonada, embora

ligeiramente longas, impossibilitando saídas muito rápidas.

Carro' de luxo, mais adequado ao' tráfego urbano e em' pistas
asfaltadas, o Comodoro teve um excelente comportamento em

es tradas de barro.

o pó não diminuiu o conforto interno do Comodoro,
graças ao seu perfeito sisterrrã de vedação.o estilo e luxo do Comodoro o recomenda para os ambientes mais sofisticados.

Durante 15 dias, quando percorreu 2.185 quilômetros,
O ESTADO testou UIl). Opala Comodoro, carro de luxo da
General Motors do Brasil, lançado no mercado em 1975,
com motor de seis cilindros, visandotingir uma faixa de
comercialização relativamerite estreita no país.

,

Desde seu. lançamento, o Comodoro, que deriva da,
linha do Opel, alemão, recebeu diversos melhoramentos,
como

.

a recente adoção do sistema de sobre-marcha,
Objetivando uma maior economia de combustível e,
também, o lançamento de carros equipados com motor de
quatro cilin dros. _

.o:b º' =earro testlld(;;t. Um
.

Comodoro" de quatro! portas,
-1'919--,i'modelo 5Q69H, .número'ldê 'série GB�104.764, cor
marrom-Montaney, placa AP-76-Ll, de São Caetano do
Sul, foi recebido; para o teste, com 6.126 quilômetros
rodados e devolvido ao concessionário local' da General
.Motors, a Hoepcke Veículos S.A., quinze dias depois, com
o hodômetro marcando 8.211 km.

'

Com o Comodoro testado foram cumpridos percursos
em pisos dos mais variados, desde pistas de asfalto, até
estradas de barro. Foram realizados, durante o teste, dois
roteiros de viagem, um ao Sul do Estado e outro de
Florianópolis '1 Lages, com 9 carro, em todas as condições

l em que foi utilizado, mesmo as mais rudes, apresentando
um excelente desempenho, aliado a elevados padrões de
conforto e segurança.

dimensionadas, tanto no que se refere ao estilo, quanto à
/ segurança., ,

Outro detalhe exclusivo do 'Comodoro, é a calota das
rodas, com seu globo interior' pintado da mesma cor do
carro, tendo ao centro o logotipo da Chevrolet. Suas
dimensões e acabamento resultam, com o aro niquelado
sobreposto, num conjunto de bom gosto. i

O conjunto é agradável, dentro daquilo que se espera
para um carro. de alta classe.

podem ser orientadas para circulação para o interior ou

para o assoalho. ,....
AI alavanca do câmbio no chão e o volante" também se

harmonizam com o conjunto.
O acabamento é bem. cuidado, assegurando o elevado

padrão de bom gosto e luxo que caracterizam o model-o. O Comodoro alcançou no teste, a velocidade rnaxima

O porta-malas .é amplo, também forrado em -buclê de cronornetrada de 156,3 km/h, com o velocímetro apresen-
"nylon" e conta com iluminação própria. tando um erro médio por volta de 1,1 por cento. Já com

O estepe rouba um pouco do espaço, mas sua o velocímetro indicando 60 km/h a velocidade real estava

localização é de fácil acesso. em torno dos 59,5 kmjh,
O baixo índice de ru-ído intérflõ,-em qüãTquer i-égime

-

'A"áêêléiação� obsêrvadã, pártindo do -cárro parado até
de velócídàde, aumen ãmõ 'confórtõ ao carro

- -" __ o,

r---us-�fti""'f!f'�.Jle·':"'9J":r;seguncrôs� 'Da imobilidade
-

' - -';o ". ,') ,,;.'.,� ! até os 100 km/h, b'temp<i fô{ de 16,5 segundos,
O consumo, em alta velocidade - média superior a 110

km/h - foi de 6,774 km/litro e com velocidade constante
de 80 km/h' reais, chegando aos '0,67 km/litro, índices
muito bons em consideração ao carro.

DESEMPENl10

INTERIOR
V!1b

Comodoro é um dos iiéü;' pontos altos,
de sua decoração e pelo ,conforto que

o interior do
pelo bom gosto
oferece.

Os bancos dianteiros são individuais, reclináveis, e com'
encosto para cabeça incorporado. A forração dos bancos é
em material semelhante a tecido, bem ventilado e de
padronagens que se harmonizam, perfeitamente, com o
acabamento interno .e externo.

A regulagem milirnétrica dos encostos reclináveis dos
bancos dianteiros, aumentam o seu conforto.

O banco traseiro, amplo, oferece todo o conforto para
três pessoas. A distância existen te en tre o encosto do
banco dianteiro é muito boa, mesmo para passageiros de
pernas longas.

O forro do assoalho é de buclê de "nylon", que dá um
.rnaior requinte ao acabamehto interno sendo, inclusive,
absorvente de ruído.

'

As portas são dotadas .de luz de: cortezia e a forração
dos seus painéis é do mesmo material do estofamento dos

.

bancos.'
.

O painel de instrumentos reúne os aparelhos necessá
rios ao tipo de veículo e conta com velocímetro;

\ hodometro; nível de combustível; luzes-testemunhas de
pressão do óleo, carga do alternador, facho de luz alta e

luzes do pisca-pisca; temperatura do motor; além de um

relógio elétrico.
"

No lado direito, está localizado o porta-luvas, de boas
dimensões e dotado de iluminação interna.

. Ainda no painel, estão os comandos do limpador de
'

para-brisas, dos faróis - inclusive' os de neblina, que são

opcionais -, das lanternas, do desembaçador e aquecedor.
O rádio é opcional, tem, inclusive, frequêncià modulada e

alto-falantes na frente e atrás, podendo o som ser dirigido
mais para um ou outro. O isqueiro completa o painel que,
nas extremidades, dispõe de duas entradas de ar que

FlillO.S.
, \

Equipado com freio a disco nas rodas dianteiras e a

tambor nas rodas traseiras e com sistema de servo-freio,
tem um bom e seguro funcionamento, com o carro

parando em linha reta,' sem a necessidade de grande
esforço por parte, do motorista.

Ouando muito solicitados, apresentam certa tendência
ao "fading", sem contudo, gerar problemas.

COMENTÁRIO

O comportarriento do ComódO'ro durante todo o teste

agradou plenamente, com o carro funcionando de-forma
perfeita, não causando problemas de espécie alguma,
durante os 2.185 quilômetros em que foi utilizado por "O
ESTADO".

'

O único senão que apareceu não chegou a ser um

problema: partiu um' suporte do para-choques traseiro
quando o carro estava com 6.255 quilômetros rodados. A
peça apresentava vestígios de que, estava trincada já há
algum tempo. Levado, o carro ao concessionário GM de

Florianópolis, a Hoepcke Veículos S.A., a peça foi
trocada prontamente, em poucos minutos, com uma

despesa de menos de Cr $ 20,00.
'

,

No início do teste o carro apresentou problemas de
estabilidade, logo resolvido com a adequada calibragem
dos pneus, que estava irregular.

'Além do seu desempenho, o que mais impressionou
favoravelmente, foi o excelente nível de conforto ofereci
do pelo Comodoro, notadamente em viagens longas.
Ressalta-se 'igualmente, o conforto oferecido ao motorista,
graças ao, .bom posicionamento do banco e instrumentos.

Enfim, é um . excelente de carro de luxo, que dá
"status" ao seu proprietário, pois é, realmente, destinado
a uma faixa mais sofisticada do mercado automobilístico
nacional, a daqueles que gostam de um carro de bom
desempenho, aparência e acabamento de elevado nível e

com notável padrão de segurança.

ESTABILIDADE

O Comodoro tem uma boa' estabilidade, mesmo com a

acentuada inclinação da carroceria. No limite de aderên
cia, tem uma tendência a ser sobresterçánte, mas

permanece completamente controlável. '

A estabilidade é mantida mesmo em terrenos irregula
res; graças a boa capacidade de absorção da suspensão.

ESTILO
I
Como toda a Linha Opala, o Comodoro é derivado da

linha OpeI. alemã, tendo o seu estilo desenvolvido do
Opala Gran Luxo, que o antecedeu, com poucas modifica-
ções. ,

Embora com a frente e traseira redesenhada, o

Comodoro ainda apresenta um aspecto um pouco pesada,
mas, mesmo assim, suas linhas são agradáveis.

A grade recebeu uma pintura diferente do Opala
comum, mas é basicamente igual, apesar do maior número
de frisos, que dão um maior destaque à grade.

Para-choques inteiriços e capô com ressalto no centro,
complementam dianteira.

,

O teto de vinil branco, com certas combinações de
pintura não têm agradado, mas harmoniza-se perfeitamen
.te, com outras, como o caso do carro testado, que tinha a

cor marrom-Monterrey,
'

.

.

A traseira também é de linhas clássicas e agradáveis,
completamentada por quatro lanternas redondas e bem

DIRIGIBILIDADE

Equipado com, direção hidráulica, de excelente funcio
namento, o Comodoro possibilita. um dirigir leve e

preciso, mesmo quando em alta velocidade.
Oferece ainda, grande facilidade para manobras em

cidades, onde é comum a necessidade de manobrar em,

espaços apertados.

MOTOR

·0 motor do Comodoro testado é de quatro cilindros,
com 2.474cc - 101,5x76,2 -, resultando em 98 CV a

4.500 rpm. e, o seu torque máximo é de 19,8' kgmf a

2.600 giros e a taxa de compressão é de 7,5:1.

Ao entregar o Corcel600 mile Ford • •

anuncia

meta de 1 mil'hãoa

,para 1980 /

O Corcel, principal pro
duto da Ford Brasil S.A. e

segundo veículo mais vendi
do nos 20 anos da' indústria
au tomobilística nacional,
confirmou, no último dia
13, esta invejável posição,
com a entrega da unidade
de número 600 mil.

O carro foi entregue no

Centro de Pesquisas da
Ford, em Rudge Ramos,
p.elo Presidente em Exercí
cio da empresa" 'Newton

Chiaparini ao presidente do
Conselho Nacional dos Re
vendedore's Ford, Sr. Alen
car Burti, O carro de núme
ro 600 lJ1Íl é um Corcel

Ford, distribui a média
mensal de 3.800 veículos
Corcel.:

Também durante 'a sole
nidade do Co rceI 600 mil,
Newton Chiaparini anun

ciou o novo recorde de
vendas da Belina, estabele
cido em junho último,
quando foram vendidas
2.766 unidades. Essa marca

corresponde a um aumento
de 35 por cen to em relação
a janeiro e é atribuída
principalmente, ao espaço
,interno, robustez, economia
c automonia da Belina, pro"
porcionada pelos 63 litros
do seu tanque.

portamento do consumidor

brasileiro, de preferir veícu
los de tamanho médio e de
baixo consumo de combus
tível. Esta a razão da am

pliação da linha de monta

gem do Corcel, que elevará
a produção à média 480

.

unidades/dia.
Lançado em setembro

de 1968, apresentando con

cei t0S técnicos revolucioná
rios, o Corcel tomou-se um

dos. mais Populares carros

do país. Igualmente, foi um
dos principais agentes pro
pulsores do sistema de ven

das por cotas. Hoje, somen
te o, Consórcio Nacional

Coupe, de duas portas, pin
tado' de cor prata.

'

A solenidade de entrega,
além de marcar a data

histórica, simbolizou a ho

menagem da empresa à sua

rede de revendedores, pre
sentemente 'composta de
360 agências em todo o

País, e principal responsável
pelo êxito de vendas do
veículo.

Na oportunidade, New
ton Chiaparini reafirmou o

objetivo da Ford de atingir,
já em 1980, a produção do
milionésimo Corcel, ressal
tando que a empresa está
atenta à tendência de com- ,
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(9. Aries

Touro

� Gêmeos

� Câncer

(fi Leào

Dia em que deverá darmaior atenção 'às pessoas que
o cercam, em especial as que dependem direta ou

indiretamente de você, A injluência é das melhores
aos nrgocios, empresas, investimentos e lias jogos,
sorteios e a lote ria,

Cuide somente de. seus problemas; não tomando
parte dos alheios. Influénéia positiva aos negócios.
imohiliários e a tudo que vem da terra, Neutro ao

amor e às amizades. Pode viajar que será bem suce

dido.

Deverá neste dia 'oui.ir e acatar os conselhos e su

gestões de pessoas mais velhas e experientes que
você. Pode fazer novas amizades e aplicar seu di
nheiro que será bem sucedido. Excelente às viagens
e ao amor,

Núo se' pre'cipite, pois grandes chance,s de Tealizar
negócios Tealmente lucrativos surgirâo no decorrer
deste e dos próximos dias. Influência 'um tanto

'quanto neutra av amor e novas amizades,

Dia dos mais promissores às suas atividades sociais
e profissionais, A exa!taçào de sell magnetismo pes
soal, influeneiará de múdo positivo pessoas impor
ta·ntes para o seu sucesso,Otimo ao amor, viagens e

dwnces nos jogos e loteria, .

'Todo cuiâado será pouco hoje e nos rj)'óximos 21
dias. Tome cllidado ao investir sell dinhei':o, com
acidentes, principalmente no seu trabalho e no trân

sito, e co;n pessoas c/lle mio merecein súa estima e

consideraçâo,
Vi rgem

@ Libra

� Escorpiào

® Sagitário

� Capricórnio

6) Aquário

Ü Peix�s

Boa influência astral às noüas sociedades, novos

. negócios e para obter () apoio e a aj lida finallceira de
terceiros, Bom av amor, às novas amizades e às via
gens longas 011 Cl/ rtas, Milita prosperidade em vista,

Fase das melhores à sua prosperidade., devid:o a boa
inflllência de s1l1l10a. Casa Astral. Lucrará, hoje,
nc�s negóchJs e ao inüestir o seu dinheiro. Ótimo ao

amor,ús üiagens e às nOüllS amizades, Faça planos
com relaçâo ao futuro,

Muita I)([Z e tranqüilidade podein ser esperadas
neste ,dia: O trabalho' renderá o bastll·nte para
'deixá-lo feliz e os negócios irôo cada üez melhor,
Ótimo ao convívio familiar, às novos ,amiz.ades e a

vida socia!. Pode c,Í((Íar,

AlgIIllWS perturbações e dificuldadés no trato com

terceiros e em seu campo profissional. Nâo se preci
pite nas decisc}es c/ue tllmar e semJlre desconfie de
C/llelll c/uerque seja. Seja otimista, pois tudo acabará,
dand�1 certo para üocê,

'

I

Para evitar coisas dfc:Sagradâüeis, brigas, rusgas,
etc.., neste dia tlldo dependerá'de você, Se agir com
calma e sem Jlrecipitaçâo, 'tudo tende (I dar certo,
Influência neútra ao amor e à vida familiar. Pode
viájar,

., .

Os bons contatos JleSsoais que tem feito ultima

lliente, �omeça,râo a dar bons resulÚldos a partir de
/w,ie, Pode ÓIllÚII com o apoio e compreensâo dos

sujleriores e dosR!;niliares de 11m modo ·geral. Boa
saúde e muita, di-sposiçclo. Pode amar,

/l. P rejeitu ra de joincille e Se
cretaria de C ultu ra Esporte e

Turismo, está nos convi·
dando para . a exnosiçâo de
novos artistas plásticos da
quela cidade, no museu de

.

Arte de joincille.
xxx

A partir de seuundu-jeira na

secretaria da Associuçâo de
Cultura FrancoBrasileira, ã
rua [oãn Pinto 35, uoderào
ser feitas as inscriçôes parti
os cursos que serâoíninistra
dos por professores da
Aliança Francesa.

xxx

Os casais Norton Bastos e

Cesar Bastos Gumes, fora III

presença comentada nu al
moço realizado domingo IlO

sulào dourado do Florianú
nolis Palace Hotel,

xxx

Lilian e Renato Silveira em

SilO residência receberam
concidados para um jantar,
Na ocasiào [ot coniemorado o

aniversário da jovem .s ra. Li
lian,

xxx

Rodrigo
Mirria e Humberto Francisco

Beirão, em sua residência re

ceberam conculados 1)(1 ra um

jantar, quando era comemo

rado o aniversário de seli

filho Rodrigo,
xxx

Fazendo SII(IS desnedidas em

'nosw cidade, para residir em
Foz do lguaçú, u casal Luí.:
Guilherme deSiuueíra,

xxx

Coquetel
Ontem ás 18 horas, ti ruu

Deodoro .30, 8" andar, deu-se
u mocimetittulo coquetel de
Lançamento do Curso Bard
dal, em nossa culade, Dia l"

.. terão inicio às aulas do Curso
Barddal, que prepara ai tinos
para u vestibular.

xxx

Posto
O Sen;iço de Classíiicação do
Produto de Origem Vegeta!,
em cunvênio com o Minieté
'rio da Agricultura e Secreta
ria de Abnstecimento, acaba
de instalar mais um P;,Sto de
classíjicaçtio , no 11wnicípio
de Xanxerê.

xxx
.

.,--.....,--
-

Chegando de uma ciage ni a
capital paranaense ás (ele
gantes Sras, Maria Leõnida
Sou :a Vieira e Elunur.Cabral
Clierem,

xxx

Bodas de Prata
No'ssos cu m nrime ntos CIO

casal Ruth e Caldino [osé
Lenxi, pela passage nrde suas

bodas de prata, an teontem, O
discutido costureiro e sua

niul h er comemorara)); a

data, com 11m jantar muito
intimo, na Cantina Di Cario,

xxx

Emjestu realizada na última
semana na cidade ele Rio do
Sul, recebeu o titulo de Cidu
dão Biosulense, o diretor da
carteira de credito rural do
Besc, Dr. VictorKorulerReis,

I x x X

O gerente do Banco do Es
tado do Paraná em nossa GÍ-·
dade, Sr, Adroaldo Palma
Silva,jantaüa no restaurante
do Floph , com os Srs. Ed
mllndo Line e Edison. Schee
rer.

xxx

O Diretor céu Penitenciária
doEstado, Sr, Ewaldu ívn.
lela, no n()üo restaurar.te da
quele estabelecimento pena!
recebeu concidados para um

almoço, (filando era con:wmo
rada (I Semana do Senten
ciado.

xxx

madrinha
A Sra. Liselott Trinks Wag
'ner, esnecialmente convi

dada, pela diretoria da So
ciedade Har'monia Lyra. de
[oiucillc, este ano será ma

.drinlia das Debutantes da
Sociedade, na festa Ilr(Jgra
nuula liam o pnhimo dia 27.

xxx

viagem
De malas prontas para Ul1l0

viagem de es'tuelo no Rio ele
janeiro a «dcouada Basilisu
Rosa.

xxx

() Fu ndo de Assistência ao

Trahulluulor Rural do Es
tado, fez entrega a onze lios
nitais e Sindicatos de Traba
lliadore«, equipamentos hos
pitalares no calor de Cr$
517.388,000,00, O ato de en

trega, contou com a prese nça
do SecretrJ.!..·io d(l Saúde, Hélio

Ana Maria Cristina Rangel, uma beleza
.

Carioca que hoje é notícia em nossa coluna

Orti: e Deleglldo-Fedeml da
,/SClIíde, Dr. Alvaro de Car
calho, !

xxx

D'eixou o Rio de janeiro por

alguns' dias e esteve aqui na
ilha, para rever familiares e

amigos, o casa! Laura e Mário
Corrêa,

xxx

.Cheeando de,.u1na cingem ao,

Hio de janeiro onde partici
pou de reu nioes referentes a

serciços da Codesc o Diretor
daquela organixaçào, Dr. Rui
.Borba Filho,

xxx

Será sempre motivo de sim

patias gerais toda realização
do Governo em favor da me

lhoria de condições de exis-
tência das populações - e o

fato de bever o Governador
Konder Reis cientificado o Se
cretário Hélio Ortiz, da Saúde
e Promoção Social, da apro
vação de reçursos tinenceiios
de mais de treze milhões de .

cruzeiros, para construção de
mais oito emidades sanitárias
tipo "B", é evidentemente
auspicioso para quantos pre
conizam, no plano de essis
tência social do Estado, prio
ridade para a solução dos
problemas de saúde.

Esse provimento financeiro

procede do Bánco 'Nacional
de Habitação e beneficiará,
em municípios oatarinenses,

Clubes
Tem sido gr;;lnde movimen
tação no CLUBE DOZE DE
AGOSTO com vistas ao maior
acontecimento social dEI
Santa Catarina que é o BAILE
BRANCO. Ed Maciel �
STAGIUM 10, são as Orques
tras contratadas e a decora-'
ção será sem .çiúvida, uma

dilS mais bonitas de todos os

tempos. Para 'uma maior
orient'3.ção dos associados, a
reserva de Mesas terá início
dia 4.de Agosto, quinta-fei ra,
às 9:00 horas.

-a-

O LIRA TÊNIS CLUBE, numa
sensacional promoção, traz a

FI'orianópolis, a 2a Copa Itaú
de Tênis, de 2 a 7 de Agosto,
no Ginásio do SESC, com a

.participação dos maiores
Tenistas Brasileiros, Reserve
estas datas, pois será a

grande pedida.
-0-

,

De 1 ° a 6 de Agosto, inscri
ções para o Curso de 'Inglês
'do CLUBE DOZE DE
AGOSTO. Será no horário
Comercial, na Secretaria do
Clube.

CAAVOS_ ESPINHAS, FUIRlUNCULOSES e outras anormalidades da pele, iá naco
r1lil'�: .

,

·"'nas. Agora eXiste no Brasil ACNESPIM cO'Tlprimidos. ACNESPIM
:"" . ,testado nas melhores clínicas especializadas da Europa durante 9 ,.

/
,nsacionais. ACNESPIM -comprimidos;- nas farmácias e drog2'

Defesa �a saúde popular
os coruuotoe- do Sistema Fi
nanceiro de Habitação, num

fatal de 3.606 habitações.
As oito novas unidades de

Seúde Pública se localizarão
respectivamente nos municí
pios dê, Lages, Palhoça, Join
vil/e, tteiei, Curitibanos, Ca
noirihas, BrusqLie e 'São José

(E?errf?i[os). Esta, considerada
"modelo", além dos caracte

rísticos duma unidade tipo
"A", terá função Cfe executora
de programa geral de saúde
pública: sist�ma de triagem
para encaminhamento de en

fermos a hospitais especiali
zados e clínicas pedriática,
pré-natal, médica, saúde men
tal, dermatologia sanitária,
odontológica, vacinação, sa

neamento e outros serviços de
saúde pública - e finalmente

constituiré uma Esco!e pers 20
alunos, dispondo de anfiteatro
para 120 assistentes e aloja
mento com 10 apartamentos.
Numa área de dois mil me

troe quedrsoos, essa Unidade
Escola compreenciété, além
de um campo de estágio para
·treinamento do pessoal de
saúde públ ica, áreas de lazer,
instal§iç'ões de' ex(xedi'ente e_
séctetérie, refeitório, e co"
zinha.

Será obra de grande, vulto,
visando ao desenvolvimento
dos selares de assistência sa

nitária, em âmbito estadual e

concorrerá, portanto, para
maior eficiência e ampliação,
do esquema de defesa dobam
esteoo sanitário das popula
ções, em o.bediência a grande
programa de implantações no,

Mario Cardoso fará a apre
sentação das Debutantes da
Sociedade Harmonia Lyra,
de Joinville em Baile de Gala

que será realizado dia 27 de

Agosto. A l\,I1adrinha das De
butantes será a Sra. Liselott
Tri'nks Wagner.

�o-

Ontem no LlMOENSE, Soirée
de Inverno com o Conjunto
Santa Maria. Para o Dia 13 <;Ie
Agosto, com início às 23:30
tiaras, Sai rée do Papai, es
tando o som.a cargo do Con
junto POP-BAND, de Join
ville.

-,- a-

Para o Jantar Americano do
dia 12 de Agasta; comemora
tivo ao 1050 Aniversário do
CLUBE DOZE DE AGOSTO,

.. às reservas ,pode rão ser fei

tasatéodia9, às18:PO horas.
�o-

A ASSOCIAÇÃO, DO BAI RRO
BELA VISTA, em comemora

ção ao 20 Aniversário de

Fundação do Centro Comu

nitário, realiza, dia 6 de

agosto, várias festividades,
destacando-se a entrega de

diplomas e faixas aos judo-
'cas da Associação, Várias

Heloisa Helena

personalidades -do' Estado
serão homenageados.

_'-- a-

No CLU BE DOZE DE

AGOSTO, ontem, LEILÃO DE
.

PRENDAS, pr.omovido pela.
Irmandade do Divino Espírito
Santo, '.

-0·-

JOYCE TIETZMANN FREYS
LEBEN e HELOISA HELIi:NA
CAMPOS JENDIROBA. De
b utantes do' 1050 Bai le
Branco do DOZE.

-a-

O IPIRANGA realiza hoje seu

Baile de Debutantes com iní
cio às 23:00 horas. A Or
qcrestra será STAGIUM 10 re

conhecida como uma das
melhores do Sul do País.

- 0-.-

'Hoje em Jurerâ, na Sede do
'CLUBE DOZE DE AGOSTO,
Churrascada oferecida as

Debutantes do Clube,
-0-

A bela e simpática VANIA

CARRiÇO DE OLIVEIRA será
a Rainha/do CLUBE DOZE DE·

AGOSTO, recebendo a faixa
de' Cyntia Silveira de Souza
Gàrofallis,

-0-

interesse duma sólida organi�
zação dos serviços de saúde
pública em Santa Catarina.
Setores de atividades vote

das à seçurençe do bem estar
comum' merecem efetiva
mente esses cuidados, que,

/ por escusarem o gosto de
obras simplesrpente ornamen
tais, não representam pouco
de 'atenção aos especto: hu
mknos e socíais da vida em

comunicietie.
'

Ao encontro de problemàs
capitais para a tranqüilidade
coletiva e para a valorização
integral do homem que parti
cipa do esforço geral do Es
tado, as promoções adminis
trativas como a que é motivo

especial destes comentários

fazem jus às mais sinceras

manifestações de solidarie
dade da opinião pública, 'que
não, deixa passar desperce
bida a ação solícita do Poder
Público, quando devotada às
necessidades do povo e aos

apelos do progresso geral.
A seude pública é uma das

causas talvez de remotas
,";i'.l'" _

(
.

compensaçoes meiores, mes.
'de imedia'(á íhfluência par� a'
segurança e estímulo ao tra
balho progressista.

Santa Catarina, bem o de
vemos reconhecer, está certá',
na orientação governamental
a que obedece e que se vin
cula a legitimas aspirações de
suá gente.

Gustavo Neves

. LA,JE PRÉ-MOLDADA 1il'PUIA

..�
P'ARA FORRO E PISO Consultem-no�

22-6500'.' """. 'apidez. Economia de 30%. Entrega (0482)
.",,"1;.;r3 Ouaiquer quantidade .Atendemos todo o

t� ·Jn com assistência técnica 22·6290

REG. CREA, N,o 5.175·10,0 Regiã\)
VENDAS: Rua E";ilio Blum, 27 . Florianópolis '. SC 22-.4 ,1

CHEGOU A
SUA.VEZDE
FIGURAR N'O
aUADRODE
CORRETOR·ES·

DA

ENTREVISTAS,
NA AV. RIO
f:3RANCO, 112
DAS17 as 18 h

.,_f

,
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CINEMA
CECO:\ITUH-As /4, /6, /9,45e22 horas, KingKong,
com Jeff Bridges i:) Charles Grodin. Censure /0 anos.

SAO JOSE - As /5, 19,45 (j 22 horas King Kong, Jelf
Bridges e Charles Grodin. Censura 10 anos.

COHAL - As 15, 20 e 22 horas A Bela Adormecida.
Censura livre.
BlTZ - As 17, 19,4S e 2/ ,4 S horas, Fator l lumano, com

George Kennedy e John Mills Censura 18 anos

HOXY -As 14 e 20 botes, O Pi):ata Escarlate, com Rober!
Shawe Peter Boyle e As l ncrivc is Peripécias do Ünihus
Atômico, c(jm Josef Borogna e Ned Boettv . Censura 14

anos.

JALlSCO - As /7, 19,30 e 21,45 horas; King Kong. com
JeffBridges, Charles Grodin e Jessice Lange. Censura / O

anos.

CUnHA - As 20 horas, O :\lonstl"O da Estrada, com
Giancarlo Gianni e Giu/iana Cüeruite c A Fera do vlur,
com Edwards Me,k,s e Beeiticc Cardan. Censura 18 anos.

HAJA - As 20 horas, Lemoru o Pavor do Além, com
Les/ey Gilb e Ctietvt Smilh. Censura /8 anos.

.BLUMENAU
Cinc Blumenall'- As 20 horas, Amor e An.nqu iu, com
Giencerto Gianni e Mariangela Melalo. Censura /8 anos.

Bu sch - As 20 horas, A E., pada de Brando. Censura /4

anos.

CRICIUMA
Cino Opera - As 20. horas, j u l iu e Seus Homens. com

Sylvia K ristal.
Vl iluncz -Às 20 horas, A Ilha dos Paqucras,com Rena!o

Aragao.
URUSSANGA
Cinc Vera CI'II/, - As 19,30 horas, � inguérÍ1 Scgun\ Essas
Mulheres, com Vera Gimenez e Jece Valadao. Censura
18 anos.

ARARANGUA(
CjneHox y -As 19,45 horas, Opcruçào França n" 2.com
Gene Heckmeti
LAGES
Cine \1arroeos - As 20 horas, O\' iugaclor Anônimo, com
Franco Nero e Giancarlo Prete. Censura 18 anos

Marajoara -As 20 horas, Assassinato de um Presidente,
com Burt Lancaster e Robert Ryan. Censura 16 anos

Tamoio - As 20 horas,' Desafio �l Bala e' Assassinatos
Sanguinúrios do Kung Fu , Censura 14 anos.

Avenida - As 20,15 horas, Assassinos Sanguinúrios do

Kung Fu e Desafio ii Bala, Censura 14 anos.

Retrato da
,A CONSTITUINTE DE 46

realidade ' TR�S Li"YRO'S'õi"ãRECHT
(IOf F�mj"do PP',O!O

brasileira Co�o se escolhe um presídente

Com uma surpreendente rcportagem sobre os últi
mos ucontcc imcutos que envolvem os, estudantes e a

Universidade de Brasília, o semanário .UvrilllL'lItu

ehe�a às bancas da cidade trazendo ao leitor uma mostra
históricu da realidade brasileira. Outros assuntos como

a Constituinte de 1946, cuntendo depoimentos de um

dos seus participantes - o professor Hermes Lima -

oferecem precisas inforrnaçóes ao le itor.

Exposição

de Átila

e Oscar

abre hoje

Às 20. horas de hoje, na Loja Emedaux 'da rua Deo
doro, 1:3, será o c crnissauc da exposiçáo coletiva de
pintura e desenho dos artistas locais Atila e Oscar.
E costume, nessas ocasiões, ouvirem-se os apresenta
dores falando da arte dos artistas. Como esta é uma

mostra tào original como promissora, temos os próprios
artistas falando de sua arte (e quem a conhece melhor
que eles?)
Atilu Ramos diz que "nestes 40 trabalhos, en�e pintu

ras e desenhos, procurei captar aspectos de Florianópo
lis, relacionados ao antigo existente e aos costumes do
povo. As praias, os casados, a Praça XV, o �Mercado:
Público, outros, sáo verdadeiramente Fontes de grande
iuspiruçáo que estiinularam.a real izaçâo l�:ta mostra".

Oscar Berendt Fala que "miríades de homenagens
arrolam os vultos da grande -núsi ca". E a exposiçüo de
suas telas, todas de expressôes de músicos eruditos, é a

"leucêm icu homenagem que presto a estelares perso-]
nagens que, no meu conceito, habitam-as mais Iuminis-:
c entes regróes do universo, parcipando de um infinito
simal concerto".
Ambos agradecem a Emedaux a oportunidade de ex

IjO)', a partir do coquetel de hoje ü noite, e convidam o

público interessado na arte e na cultura para conhecer
as suas criaçóes.

'( Promoção especial
na Joaquina

A Prefeitura de Florianópolis e a Diretur estarão
realizando amanhü, a partir, das !:.Ih, uma iJrogramação
especial ml praia da Joaquina, pela conclusúo da pavi
mentaçüo da estrada de acesso. Às !:.Ih será Feita uma

demonstraçào surfística; ii;' lOh30min, uma partida de
futebol de praia, entre as equipes do Balneário Esporte
Clube e Biguás, respectivamente campeões de Futebol
na Areia de FI�rianópolis e ,Balnecário Camboriú; às

11h30m, plantio de ávores ao longo da estrada, por jo
\ ens surfistas; 12h, entrega dós prêmios do Festival de
Suá.

Seminário Turístico
encerra hoje

o Seminúrio Regional de Estudos Turísticos encerrai
hoje, com a seguinte programaçao: às 10h, palestra do
economista Roberto Soares, da Sudesul, com o tema: A

Ac:,'üo da Sudesul no Setor de Turismo da Regiào, no
auditório do Tribunal de Contas. Às 14h, palestra do
secretário de Turis'mo, Cultura e Esporte, da Prefeitura
Ide Joinville, Geovah Am.uante, sobre o Desenvolvi
mento do Turismo em Joinville e na Hegiào Norte do
Estado. Às 16h30min, palestra do presidente da'Parana
tur, Antonio José de Santana Lobo Netto, com o tema

Estrutura e Desenvolvimento do Turismo do Estado do
Paraná .. Às 18h30min, palestra do presidente do Sindi
cato de Hotéis e Similares de Florianópolis, Estanislau
Bresolin. Às 20h, solenidades de eneerI:amento com

entrega de Certificados. Às 21h, jantar de confraterniza
ção, Cr$ 60,00 por pessoa, no Lindacap.

Ciclo, para artistas

plásticos
A Associação de Imprensa do Estado do Rio de Ja

neiro promoverá no período de 19 de agosto à 9 de

setembro, no Saláo de Exposiçào do MEC, no Rio de

Janeiro, o 10 Ciclo Simultâneo Nflcional de Artes Plásti
cas. Todos os artistas plásticos brasileiros poderão par

ticipar, apresentando no máximo três trabalhos. Todas

as o'bras inscritas serão exposta's..
'

Na abertura do Ciclo, a AIERJ oferecerá um coquetel
aos convidados e a sua Finalidade é a confraternização. e
a divulgação de todos os artistas nacionais. Após a expo

sição, os 100 melhores Farão uma mostra. em todo o

Brasil. As inscrições já estão aI:)ertas e. os interessados
poderão 'se di,rigil' à rua Senador Dantas, I!,), grupo 605-
Rio de Janeiro, telefone 263-G205, a partir das 10h.

/

Igreja da Armação
comemora 205 a�os

FESTAS f, BAILES

o Clube Doze de Agosto
realizara no aie 73 de

eqosto, às 23h, o 7050
Baile Btenco, em comemo

teceo a mais um enivetse
rio de iundeçeo do Clube.
O traje e a rigor. As reser
vas de mesas iniciam no

dia 4 de agosto, às 917. Para
o jantar americano do dia
12, comemorativo aos 1050
aniversário cio Clube, as

reservai) pocietêo s!1r{\(eitas
ate o dia 9, às 1&h, ao

preço de Cr$ 100,00 por
pessoa.

A Sociedade Recreativa
Esporte Ipiranga no Saco
dos Limões estará hoje, a

DISCOS

,

Sem tertir!o a importánciu de
um Chico Buarqu e ou de um

Caetano Vcl loxo e apesar do
manifcsto de Rita Lcc, cuntado
numa."Fcsta de Arromba" - ii
qual ele, qu e "mio mudou de
profixsúo, ainda chegou com

seu carráo" �, Hnherto Carlos
tem sido um compositor e can

tor mais ou menos constante ,,;)
longo de uns 14 anos de música
popular brasileira.
Com altos e baixos, eviden

temente, mas duradouro. So
brevivente a todos os J erry
Adriuni, \Vanderlev Cardoso c

Agnaldo' Hayol de épocas
aproximadus a de seu i-nício.
Tanto que ele, de quando em

vez, ressu rge nas paradas de
sucesso, Agora, por exemplo,
está aí, corn "C) Proures . ..,·u··�
disco eolocado entre os primei
ros lugares nas vendas de Hio e

São Paulo.
Guarda ainda os xcús "recur

-sos de linguagem, os 1l1eSnlOS,
por certo, que cantou uma vez,
em, "Detalhes" ("até os erros

do meu português ruim"), mas
agrada a grande faixa de. pú
blico, principaornente ao que
resta de uma adolescência
menos coco ta e mais romântica
e, COITIO é natural, aos mais un

tigose saudosistas, aos que ti
veram os primeiros passos no

, caminho da vida e ao som em

balados .por cantos como"Um
Dia a Areia Branca" ou "Amada
Amante", os quais se conside
ram, além de 'seus contempo
râneos, uma espécie de herdei
ros e arautos de sua criação.

As Incríveis Peripécias do Onibus Atômico

farmácias de Plantão

A praia da Armaçao do

Pântano do Sul, estara rea

lizando hOje e amanha a

Iradicional festa de Nossa

Senhora de Santana, a pa
droeira da Capela da co

munidade, epoca em que
tambem a Igreja come

mora 205 anos de tende

çâo A Igreja foi pintada re

centemente e a comuni
dade estava, no dia de on

tem, atarefada nos ultimas

preparativos da festa
A prógramaçao festiva

tera itucio ho]e, as 2017,
com Missa e o funciona
mento das coloridas bar

raquinhas, oferecendo be

bidas, doces e salgados.
Às 22h tera irucic o grande
baile, animado pelo con

junto Escorpieo. Amanha,
prosseguindo, iiev ere
missa as 10h e abertura
das barraquinhas, as 15h
sera reelizede uma piocis
s30, e às 17h, tera itucio a

tarde' dançante, encer

rando as festividades.

pa rtir das 23h. realizando o

Baile de Debutàntes. Seréo
16 moças apresentadas a
sociedade e a enimeçêo
sere do conjunto Stagiun
10. ü traje e passeio com

pleto. A coordenaçao esta
a cargo de Celso Pam
plana e a epresenteceo
sera de Walter Souza.
O baile de Mlss Simpatia

do Estado, do grupo Afro
Brasileiro, que seria reêti
zado em Cnciuma 'foi trans
ferido para o dia 6 de se�

tembro. Este concurso de
veria ter acontecido no SB

bado, mas o vendaval que
assolou a cioecie impediu
que fosse realizado.

Com itucio as 2317, de
tioie, estara funcionando a

boate do Clube Uniao Mi
neira, do bairro Operario.
Esta e uma das primeiras
promoç,ões deste tipo rea

lizada pelo Uniêo Mineira.
O som tera a ootéricie de
800 wats.

'

U Uniao Clube Cidade
Alta de Ararangua fara
hoje, o encerramen!o das
ferias, com baile animado
pelo conjunto Brasilian
Tropical Sounds, de Ca
xias d� Sul. Ó baile tera
intcio as 23h e os ingressos
poderào ser adquiridos na

hora.

Evaristo Pereira, chefe da repaJtição

tica internacional, tanto

que ja tem contratos assi
nados em PortLiga'l, Africa
e Espanha .para apresen
tações em janeiro do pro
ximo ano. Daqui,' eie se

apresentará novamente em

Sao Paulo e Rio de Janeiro,
onde o público esta sol ici
tando,uma reapresentaçao
da comedia. Em setembro,
outubro, novembro e de
zembro, Vasconcelos con

tinuará, sua tournée pelos
Estados do norte, nordeste
e Brasil central.
Basconcelos é autor de

varias comédias como. O

Nossa História de Am.or é o

LP de Hyldon que está che
gando. Com os gruposmusicais
"A Base" e"A Orquestra", con
tando, ainda com a participação
especial de músicos como Ed
Lincoln, Maurício Einhorn e

.Dominguinhos e com os voca-

listas Eva, Cláudia Telles, So-
lange, Tony Bizarro (Que tem,
comentado aí em baixo um

disco só dele), Hobson J�rge,
Fernando Adour e Jackson
Coes, o' artista ernpreeride re

pertório romántico e moderno
'No LP também da CBS, há

músicas ,como"Eu Gostaria de
Saber", "Conselhos", "Nossa
História de Amor" e "Amor
PI"Itônico", ai gumas de relati v.o
sucesso.

Hoje
Farmácia, 'runísia, rua Felipe Schmidt, 43 - Ilha e Farmácia
Indiana, rua Fúlvio Aducci, 988 - Estreito
Amanhá

-

carm,ácia Tunísia" rua Felipe Schmidt, 43 - Ilha e Farmácia
Necionel, rua Santos Saraiva, 902 - Estreito
Plantáo Diário

'

Das 8h ás 23 horas, Farmácia Ouro, rua Felipe Schmidt, 53 e
Farmácia Noturna, rua Felipe Schmidt, 8 - Ilha
Das 7h ás 22h, Farmácia Medical, rua Coronel Pedro Demoro
2028 e das 8h ás 24h, Farmácia Pérola, rua Santos Saraiva, s/n _:_
Estreito.
Plantão Permanente
Farmácia Vitória, praça XV de Novem ro, 27 -Ilha e Farmacli
nica, rua Liberato Bittencourt, 1999 - Estreito.

Graciosa Rodela, vizinha do morto

Vasconcelos traz
"Defullto Fresco"
a Florianópolis

"Defunto Fresco" é a

comédia que José Vas
concelos estará apresen
tando em FlorianoPolis nos
dias 5, 6 e 7 às 21h, no

Teatro Alvaro de Carvalho
Nesta peça, o humorista in-

terpreta seis personagens
e. tem sido sucesso de bi
lheteria onde já se apre
sentou. Talvez este seja o

melhor trabalhá humorís
tico deVas çoncelos, supe
rior ao seu "Eu sou o Espe-

.

táculo".
Este espetáculo esta

pr.oporcionç,ndo a Vascon
celos uma dimensao �rtís-

Piaça\'a,
Hl'nigo

do 'morto

Expresso das 6h30min, As
7 Vidas do Doutor Man7a,
Eu Sou o Espetaculo e ou

tras. Ele estreara breve
mente com um programa
pela Rede Gazeta de Tele
visao, canal 11 de Sao
Paulo, com 'O Mundo
Alegre de José Vasconce
los".

Defunto Fresco" é de
autoria de Vasconcelos 'e
Renato Pereira, com dura
çao de 100 minutos. As en

tradas a preço único de
Cr$ 60,00, estao à disposl
çao na bilheteria do Teatro.

./1
Jeon .v/orce! tem LP com seu

nome. Estú ha praça. Ele é
compositor cantado por Henato
e seus Blue Caps e outros artis
tas nacionais. No novo disco, da
CBS, uma música atual, suave e

de encontrada sonoridade. As
letras süo todas suas, em parce
rias com diversos outros com

positores, como .'vI ru'l ene Go
mes, Raimundo Pamponet,
Edmundo Viana, Valtinho,
Jundinho e Big-Ben. Partici
pam, ainda, do LP, Jairo Pires e

Luiz CJaudio.
Entre as músicas, estão

"Realidade", "Ad.eus Meu
Pai", "Bahia Terra S'lnta",

. "Mundo ,de Paz", "Cara de
Pau" e "Ponto Final", algumas.
bastante boas.

Nesse Invemu é o primeiro LP de
Tony Bizarro (esse que, aí em cima,
fez vocal no disco de Hyldon), pro
dutor da CBS e remanescente da
dupla Tony e Dino. Mistura de Tim
Maia e Erasmo Carlos, é ele mesmo

o
..compusitor da maioria das músi

cas que estão no disco, em parceria
conl oub'os autores nacionais. Uma
lllúsica para ajuvcntude, mas para a

adolescência.
Nas faixas estão "Niio vai Mu�

dar", "Nesse Invemo", "Quem Sou
Eu, Quem é Você", "Nâo Pode".
"Adeus Amigo Vagabundo", "vai
C0111 Deus", "Não Vejo a Hora",
"Que se Faz da Vi(!,," e "Enquanto
â Cente Viver", entre outras.

HOJE

NA TV

TV Cultura 6 ____. _:..:-J

TV Coligadas 31 0.30 � TV Educativa
12.00 � Rin Tin Tin
12.30 � Diálogo
12045 � Jornal d�' Tarde
13.;00 - Bola em Jogo
13:30 � Pergunte
ao Prefeito
14.00 - Sessã.o daTarde � Es�
pecial
15:35, � O Mundo Submarino
16.25 - Os Monroes
17.'15 - Os Fotoqueiros
18.1!) - Cinderela 77
18:55 - Jambo fi; Ruivão,
19.00 � Eramos 6
19.'55 � Um Sol Maior
20:40 - .o Grande Jornal

.

21 :00 - Buzina
do Chacrinha
22.15 � O Rei
dos Ladrões
23.10 � Ouest
00.10 � Cine Espetacular
07 :30 - Esquadrão
Fantasma

11.50 - Colar BElIS
12.00 � Salve a Banda
12:45 � Confronto
13.00 � Jornal HOJe
14.00 � ,Cine Vesperal
16.00 . Esporte
Espetacular
17:00 � Globo Repórter
18.'00 - Dona Xepa
18.50 - O Xodó da Vovó
19.00 � Loco Motivas
19:35 � Bola na Rede

19040 - Jornal
Nacional
20.00 . Plantão

Coligadas
21 :00 � Primeira

Exibição
22.55 � Plantão

Coligadas
23.00 � Sessão de Gala
01 :00 - Anthony
Ouinn e a Cid?de

Matrículas c:�erta$
na Aliança

As matrículas na Aliança Francesa estao reabertas e
pQ,dem ser feitas diariamente, na Secretaria, das 9h às
12h, e das 14h as 2017. As aulas terao imcio no dia 1 ° de
Agosto, em diversos horarios, pela manha, tarde e noite.
Maiores informações poderao ser obtidas na seae da
Aliança Francesa, na rua Joa� Pinto, 35 (em frente ao
Cine Coral) ou pelo telefone 22-8925.
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Rua Fre', Caneca: tralego lento e· penoso,As oorus ci« desenvulvem sum oercetcos e consomueo cerca de Cr$ 285 milhoes

"Março de J978: o tráfego pela Via
de Contorno Norte estará aberto.

Os Cr$ 12 milhões até agora gastos pela Prefeitura na desapropriação das áreas afastam os maiores problemas para conclusão do novo acessoao campus.

na Agronômica.
O DER/SC promete também que tão logo estejam concluídas

as implantações, a rodovia será asfaltada, também por etapas, e

isto custará Cr$ 200 milhões, que serão repassados por órgãos
federais ligados ao setor rodoviário. No plano consta ainda o

melhoramento do leito da Avenida da Saudade, que será a última

etapa a ser cumprida.

Para a implantação dos 7,5 quilômetros, o DER/SC dividiu o

trabalho em três etapas, prioritariamente. O primeiro contrato e

início imediato de obras se deu no dia 11 de abril passado, para

terraplanagem e irnplantacào do trecho entre a Avenida da Sau

dade e Palácio do Governo. Foi contratado pela firma Engeplan
Ltda., por Cr$ 5,6 milhões. Em um mês esta etapa estará total

mente concluída. O segundo contrato foi com a firma CR Almeida

S/A, de Cr$12 milhões, começou no último dia 8 e terminará em

dezembro, compreendendo implantação do trecho entre a Ave

nida da Saudade e o campus da Ufsc.

Até o dia 3 de agosto, serão licitadas as propostas para as ob ras

entre o Palácio do Governo e a 'Praça Celso Ramos, onde a Via de

Contorno Norte se ligará com a Avenida Rubens de Arruda Ra

mos. O custo está previsto em Cr$ 15 milhões. Concluída esta

terceira etapa, prevista pa ra janei ro ou mais tard ar até feverei ro, o

DER/SC liberará parcialmente o tráfego, melhorando sensivel

mente o trãnsito na conturbada e congestionada rua Frei Caneca,

O ritmo dos trabalhos dr imptantacao assegu ra para março de acessos partindo da Rua Mad re Benvenuta, Avenida da Saudade

1978, no máximo, a entrega parcial ao tráfego da Via de Contorno Palácio do Governo, Praça Celso Ramos e Rua.Frei Caneca (em
Norte.iurna obra que depois de totalmente concluída terá consu- frente'a Igreja São Luiz, na Aqronórnica).
mido aproximadamente Cr$ 285 milhões.

.

O anúncio foi feito ontem pelos engenheiros Hubert Beck Ju-

Considerada prioritária no anel rodoviário e de transportes na nior, fiscal da obra e chefe do escritório de fiscalização em Flo

Ilha de Santa Catarina, a nova rodovia que ligará o norte da rianópolis e Sérgio Rogério Beirns, diretor 'de construção. do

cidade ao campus da Universidade Federal de Santa Catarina- e Departamento de Estradas de Rodagem de Santa Catarina

também com derivação para todo o norte da Ilha através da (DER/SC).
Avenida da Saudade e, por extensào à rodovia SC-401 terá 55

metros de largura, duas pistas expressas de alta velocidade de 9 NORMALIDADE

metros de largura e três faixas de tráfego cada uma, uma via O que poderia presumivelmente _provocar alguns atrasos nas

lateral de tráfego para servir às edificações e outros, um passeio obras seriam as desapropriações. A Procuradoria municipal in

centraf.urna ciclovia em toda sua extensão de 7,5 quilômetros e formou ontem que a Prefeitura gastou até agora c-s ia milhões'

área de passeio junto ao mar. na tarefa, indenizando propriedades entre a Avenida da Saudade

Acrescente-se a estas características, a presençade passarelas e Palácio do Governo, trecho compreendido na primei ra etapa da

superiores (uma espécie de viaduto de 1,5 metro para passagem obra. Ao todo a PMF gastará Cr$ 50 milhões e não há nenhuma

de pedestres, [á que as pistas serão de alta velocidade) e cinco indenizaçáo problemática ou para ser resolvida judicialmente.

VIA DE CONTORNO SUL
A Via de Contorno Norte se ligará, posteriormente, à projetada

Via de Contórno Sul. A ligação inicial entre as duas será sob a

ponte Colombo Salles. A Sul irá até a_localidade de Campeche, a
12 quilômetros do centro da cidade. Quanto a esta rodovia, o

DER/SC está julgando as propostas para a execução do projeto
de engenharia. O Grupo Executivo de Licitações do órgão infor

rnou que nos próximos dias divu Igará o nome da empresa vence

dora.

Mais praças e parques

'para a cidade

dentro de dois meses

Aulas

recomeçam

Os projetos já foram
elaborados e os trabalhos de

construção começam em 60 dias

feira ,

Para dar à cidade mais áreas verdes, de lazer e recreação, a
Prefeitura pretende iniciar nos próximos 60 dias a construção de

seis praças públicas e sete parques infantis, com recursos orin

dos da verba de Cr$'130 milhões, destinada ao Projeto Cura.

Paralelamente a esses projetos, a Prefeitura mantém cerca de

60 pessoas na recuperação e conservação de 24 canteiros, pra
ças, trevos, 'jardins públicos e terminais urbanos onde existem

áreas verdes, flores ou programas para implantaçào de equipa-
'

mentos de lazer e recreação. Esses serviços constantes custam

aos cofres municipais cerca de Cr$ 120 mil mensais. Esse ano,

foram restaurados completamente sete desses locais públicos
gerando despesas da ordem de Cr$ 9 milhões.
icxr DOIS :\'fESES

Dentro do Projeto Cura, que p revê melhorias para os setores do

saneamento', transporte e educação no continente, a Prefeitura

deverá iniciar, nos próximos 60 dias, a construção de duas pra

ças, com parques infantis, quad ras de esportes, áreas de lazer e

recreação, bar sanitários, Essas obras vão beneficiar a popula-
áo das ruas Garcia (Balneário) e Irmã Bonavitla (Capoeiras).
Mais quatro praças com parques infantis, incluindo um plano

de remodelação e implantaçáo na Praça Marcílio Dias (Estreito), .

nas ruas Irmã Bonavitla (proximidades da rua Max Schramm,

Estreito). Santiago Dantas e Gi I Costa, em Capoeiras.
Ainda nos próximos dois meses,'serão iniciadas as obras de

sete parques infantis na travessa São Pedro (Balneário), ruas
Tupinambá e Humaitá (próximo ao Estádio do Figueirense), ruas
Felipe Neves e Blids Neves Sege (Coloninha), Valdernar Ouriques
(Capoeiras) e no Centro Social Urbano, entre a �rea da Coloninha
e Vila São João. Todas essas obras estão incluídas no Projeto
Cura,

CONSERVAÇAo
A Prefeitura mantém constantemente cerca de 60,

funcionários, com' salário médio de Cr$ 2 mil plantando
cuidando e de flores, árvores e grama, conservando, recupe
rando ou implantando equipamentos de lazer e recreação em 24

praças, cantei ros, trevos, termi nais urbanos, além dos jardins
públicos.
Somente este ano, foram reformadas com projetos específicos

de remodelação, as praças Getúlio Vargas, Abdão Batista, dos
Namorados, Bulcão Viana, Nossa Senhora de Fáti ma, Largo Ben

jamin Coristant e trevo da Saudade. Essa obras' de maior vu Ito,
que não estão incluídas nos serviços de conservação perma
nente, foram realizadas em toda a área física desses logradou ros
e custaram Cr$ 9 milhões.

A última a ser entregue ao público, a Nossa Senhora de Fátima,
no Estreito, 'faz parte de um projeto de mel horia e ampliação dos

logradou ros públicos de Florianópolis", segundo fonte da P refei

tura, As despesas com essa praça, que mede nove mil metros

quadrados de área, foram da ordem de Cr$ 6 milhões.

O plano de conservação e recuperação permanente da Prefei

tura, realizado através da comcap e pala Divisão de Parques e

Jardins da Secretaria do Estreito, responsáveis pela limpeza e

plantio de árvores e grama, atinge os seguintes logradouros:
Jardim Oliveira Belo (Praça XV de Novembro), praças Abdão

Batista (Saco dos Limões). D. Pedro I (Centro). alívio Amorim (av.
Hercílio Luz), Getúlio Vargas (Centro). Lauro Muller (final da rua

Bocaiúva). Dias Velho, Pereira Oliveira, Bulcão Viana, Nossa Se

nhora de Fátima, dos Namorados (na Beira Mar Norte) e Marcílio
Dias (Estreito); canteiros da rua Delminda Silveira de Souza

(Trindade). da avenida. Mau ro Ramos, da avenida Rubens de

Arruda Ramos, da avenida Ivo Silveira, da Vila Militar e do ponto
final do Canto, no Estreito; trevo da Avenida da Saudade; Jardim
Celso Ramos (Agronômica); Alameda Adolfo Konder; terminal

urbano de ônibus; Largo Benjamin Constant; rótula no final da

Praia de Coqueiros; e todos os jardins públicos.
VANDALISMO
A "ação dos vândalos" vem dificultando os planos da Prefei

tura de tornar a cidade mais humana com a recuperação e con

servação de áreas verdes, de lazer e recreação existentes e cria

ção de outras. No terminal de ônibus urbanos a veqetaçào já foi
replantada quatro vezes. As flores que não desaparecem são

destruídas no local, o mesmo ocorrendo com os instrumentos
instalados, Na Praça XV, restam apenas 400 das 450 mudas de

antúlio plantadas,

Aproxirnadarnenteôô mil es

tudantes retornam na próxima
segunda-fei ra às 'saías de aula

das redes de ensino tetíeral,
estadual, municipal e particu

.

lar de Florianópclis. A' esses
alunos [untam-se 1,410 calou
ros da Universidade Pederal e

Santa Catarina' e Universidade
para o Desenvolvimentodo Es
tadó de Santa Catarina. Os es
tudantes tiveram dé sete dias a

um mês de férias, dependendo
da escola.

.

lTFSC

Os alunos da UFSC g0zam o

maior período de férias (31
dias) - de 30 de junho até 10 de

agosto. No primeiro semestre

estudaram 7.679 veteranos e

agora deverão ingressar 1.240
calouros',
lIDESC
Já os universitários e estu

dantes de primeiro e segundo
graus das escolas da UDESC

tiveram 15 d iasde férias - de 15

a31 de julho.
A UDESC iniciou o ano letiyo

com 1.298 estudantes em Flo

rianópolis, 'la Escola Superior
de Administração e Gerência

(ESAG), Faculdade de Educa
ção e Escola Superior de Edu
cação Física. No final do ori
mei ro semestre formaram-se
134. E ingressam em agosto
170 calouros do vestibular de

inverno, totalizando 1.334 alu

nos no ensino superior. No 10 e

20 graus são 1.173 estudantes
na Capital.
HEDE ESTADUAL

As escolas mantidas pelo
governo 'estadual detém

31.667 alunoscursando o pri
meiro 'e segundo graus na ci

dade, Após 14 dias de des

canso - as aulas foram encer

radas no dia;18 de julho - tam

bém retórnárn segunda-feira
às escolas. Essas informações
foram prestadas pela diretoria
téciica da Coordenadorta Re

gio"al de Ed ucaçáo.
REnE \JUNlCIPAL '

Oe t
. 'O" estudantes da rede

municiia .le ensino também

devera: voltar' a' 'ocupar as

salas de aula na segunda-feira.
As férias tivetarn início a 13 de

julho, proporcionando 19 dias
de recesso aos alunos. A Pre
feitura mantém 29 escolas,
sendo 27 de 1" a 8a séries e

duas ore-escolar. Nesses esta-

belecimentos lecionam 260

professores

Nutricionista demonstra em
•

pesquIsa como nossos

trabalhadores se alimentam mal
Um operário da construção civil, por exemplo, deve con

sumir
diariamente 4,100 calorias para que possa produzir. Mal

alimentado,
.

consumindo apenas 2.206 calorias, o trabalhador não
pode ser eficiente,

Os dados, sào de uma pes

quisa independente feita há

um mês pela nutricionista

Emília Sara Reis, sobre ali

mentaçáo de 221 trabal had 0-

res braçais de quatro gran
des empresas de Florianópo
lis, que não têm restaurantes

próprios: 54 por cento dos

alimentos por eles consumi

dos têm deficiências de

hidrato-carbonos (açúcar e

amidos principalmente); de
ficiências de 33 por cento de

proteínas e 66 por cento de

gorduras.
Em dados globais" estas

Ontem de manhã a nutri

cionista fez uma pa lestra

sobre "Incentivos Fiscais à

Alimentação do Trabalha

dor", a diversos industriais

de pesca e estudantes que

participaram do 2° Ciclo de

Palestras sobre Ciência e

Tecnologia de Alimentos, no

auditório do INPS na rua Es

teves Júnior, iniciado na úl

ti ma quinta-feira e encerrado

ontem.

REFLEXOS

"Eu tenho tanta gente tra

balhando e a produção é

baixa, inclusive o trabalho

dias e sem poder fornecer a
habitual alimentação, os re

flexos foram rápidos: no mês

afetado, as faltas ao serviço
devido a licenças médicas

subiram 15 por cento.

As quatro empresas pes

qu isadas não têm restau

rante, nao oferecem alimen

tação e, sem exceção, todos
os empregados braçais sáo

su bnutrid os,

PLANO

A pesquisa visou, antes de

tudo, detectar a verdadeira

situação' alimentar do t rabaj
Ihador braçal e, a partir do

.

conhecimento de base da

realidade, aplicar na pratica
os mesmos planos que

obtém absoluto sucesso na

grande maioria das empre
sas do Leste Brasileiro e em

algumas catarinenses., Em

São Paulo, principalmente
(onde a nutricionista desen

volveu progra_mas), os em

presários estão plenamente
conscientes de que a produ-

mesma da Capital.cute.na produção e se ad mite

que empresas daqui têm até

prejuízo porque seu traba

Ihador não produz bem, por
estar su bnutrido".

Em face dos resultados, a
nutricionista está fazendo

um delicado trabalho de

conscientização entre os

empresários no sentido de

que instalem restaurantes

nas empresas. Nos entend i

mentos, ela admite que aqui
os empresarios ainda talvez

não tenham se dado conta da

gravidade do problema, seu,
e do trabalhador. Quanto a

este segundo ela diz que ele

tem se submetido até agora
ao que' chama de 'auto

espoliação", isto é, trabalha
subnutrido e reduz seu

tempo de vida útil e, ainda, se

dispõe à acidez do trabalho.

Devido a isso há um grande
número de faltas por licenças
médicas,

Em vista disso é que nutri

cionistas estão empenhados,
antes de implantar planos
práticos, 'fazer com que ern

presãrios e industriais

tomem conhecimento da Lei

6.321, que regulamenta a

aplicação de incentivos fis

cais em alimentação do tra

balhador. As empresas inte

ressadas em usufruir dos in

centivos, têm que elaborar

um programa onde devem

constar basicamente as con

dições de funcionamento do

restaurante e o cardápio.
Estes devem ser encaminha

dos à Delegacia Regional do
Trabalho que os remeterá ao

Ministério do Trabalho.

Aprovados, as empresas po
derão se benetlciàr através
da dedução do- imposto.de
renda Gim até o dobro das

despesas gastas na alimen

taçao do trabalhador. Do

programa participam o go-

deficiências juntas atinqern está atrasado!" Assim se

exatamente 2.206 calonas : 'pronunciavam os empresá
que, segundo a FAO se i'guála 'rios à· pesq uisadora, mas

a de vários países asiáticos

-(Paquistão e India, além de

países. africanos em quase

"sua totalidaqe) reconheci

damente onde a população e
subnutrida. Um trabalhador

braçal, devido às' condições
de seu trabal ho e esforço fí

sico precisa consumir 4.100

calorias diárias, enquanto
um burocrata tem reduzido

este total para no mínimo

3.000.

sempre não fazendo menção
à qualidade do alimento con

sumido ,pelo trabalhador,

que ganha (estes da pes

quisa) entre. Cr$ 1.027,00 e

Cr$ 1.900,00. Recentemente

também; uma empresa local,

devido, às obras de amplia-
'Cão de seu parque industrial,
resolveu supri mi r tempora
riamente o. espaço tísico que
era ocupado pelo restau

rante. Fechado por alguns

INCENTIVOS

çâo maior ou menor depende Oito outras empresas de verno, a empresa e o traba

quase que exclusivamente cidades do interior também Ihador, que irá pagar, no má

do alimento consumido e do foram pesquisadas e se veri- ximo, até 20 por cento do

teor de calorias. "Isso reper- ficou que a .sttuaçào é a custo total da refeição.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




